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Según el alcalde de Alcázar de San Juan ^H Juicio contra Guijarro ■■ .h. "' ________

El contrato de RENFE 
con la multinacional 

GEC-ALSTHOM está 
prácticamente asegurado

Ayer se reunieron los tra
bajadores de MEINFESA 
con el alcalde, Anastasio 
López, y con el director 
de Recursos Humanos de 
GEC-ALSTHOM, Cle
mente Rodríguez.

Rodríguez les expuso la 
situación actual y explicó los 
plazos y opciones que tiene 
cada uno de ellos. Entre 
éstas está la jubilación anti
cipada o la integración en 
el taller de reparaciones del 
tren AVE de - La Sagra. 
Anastasio López, alcalde de 
Alcázar de San Juan, afirmó 
que volverán a reunirse el 
próximo día 11, para que los 
trabajadores digan a qué 
opción desean acogerse.

(Pág. 10)

La empresa 
ALSTHOM está 
también 
negociando la 
posibilidad de 
ubicar un centro 
comercial en 
Alcázar, en el que 
los trabajadores 
podrían integrarse 
sin antigüedad en 
la plantilla, tras 
cobrar las 
indemnizaciones

Reanudación de la vista. Ayer continuó el juicio contra Jesús Angel Guijarro 
y contra Félix Núñez de Arenas, tras el paréntesis del fin de semana. En la quinta sesión 
fueron interrogados los últimos testigos de la Defensa, con lo que concluye así la fase 
de pruebas testificales. Entre los interrogados ayer estuvieron los hermanos del magistrado, 
que coincidieron en afirmar que no hubo un ambiente tenso ni discusiones durante el 
velatorio, sino el ambiente normal en situaciones de este tipo. Hoy comienza la presentación 
de pruebas periciales, con los informes médicos sobre la autopsia.

(Págs. 6 y 7)

Pruebas 
satisfactorias

El gerente de RENFE en 
Ciudad Real, Escolástico 
González, afirmó ayer que las 
pruebas realizadas el pasado 
8 de septiembre en el trazado 
del AVE resultaron “plena
mente satisfactorias”. Estas 
pruebas, que se realizaron 
con un Talgo impulsado con 
una máquina diesel, consis
tieron en la verificación de 
continuidad en las vías. En 
palabras de Escolástico Gon
zález, esta prueba no es defi
nitiva y sólo pretendía com
probar uno de los muchos fac
tores que componen el pro
yecto AVE.

(Pág. 5)

Fuertes críticas al texto del Gobierno

Sindicatos y oposición 
rechazan los Presupuestos 

Generales del 92
Los representantes de los 

principales partidos de la 
oposición afirmaron, tras 
conocerse las líneas macroe
conómicas de los Presupues
tos para el próximo año que 
el texto elaborado por el 
Gobierno no se ajusta a las 
necesidades españolas de 
cara a los retos que afron
taremos en 1.992. Tras estas 
declaraciones se esperan 
fuertes debates en las cáma
ras legislativas. (Pág. 19)

Los empresarios, 
manifestaron su 
oposición y 
afirmaron que los 
Presupuestos para 
el próximo ejercicio 
“son los peores 
desde 1.982”

M Y además ^
El secretario 
general del CDS 
Teixidó, niega que 
existan dimisiones 
de dirigentes ’ 
provinciales

(Pág. 20)

El Ejército federal 
yugoslavo anuncia 

una inminente 
ofensiva contra la 

república de 
Croacia

(Pág. 25)

Jesús Pastor entregó el camión.

Javier Solana pide 
imaginación a los 
sectores para 
afrontar las 
reformas 
universitarias

(Pág.21)

El presidente 
salvadoreño 

Alfredo Cristiani 
amnistiaría a los 

dos militares 
inculpados 

(Pág. 27)

cobre su 
sueldo en la Coja. 

Tiene muchas 
ventajas.

J^ Caja de Albacete
Crece con nosotros

Entrega de un 
camión a 
MANSERJA en 
Valdepeñas (Pág. 15)
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Se acabó la guerra fría

L
a espectacular declaración del manda
tario norteamericano referida al desar
me unilateral ha venido a cerrar el 

capítulo largo y tenso de la guerra fría. Es 
verdad que las cosas ya no son como eran 
y que el cenit de las ideologías, la confron
tación del libre mercado y la planificación 
estatal, ya no existe. También que los Estados 
Unidos necesitan recortar gastos militares y 
que los conflictos tienden a ser exclusivamente 
regionales.

Pero de la política de la administración 
republicana se infieren certezas ya incontes
tables: que la tibieza y la discusión propias 
acerca de la bonanza del Pacto Atlántico 
resultó ser la varicela del socialismo español 
y que la postura francesa (la no participación 
en la estructura militar integrada) no pasaba 
de la grandeur del gaullismo, ahora refugiada 
en una negativa, más provinciana todavía, 
a repasar programas y tecnología nuclear, 
seguramente por lo que representó el error 
de antaño.

El final de la guerra fría ha demostrado, 
sobre todas las cosas, la generosidad ame
ricana simbolizada en su presencia europea. 
La Alemania dividida poca resistencia opuso 
a las bases y a la protección efectiva de lo 
que pudiera venir del telón de acero. Felipe 
González proclamó su conversión atlántica 
en el reciente conflicto del Oriente Próximo, 
“que no puedo negar ayuda cuando miles 
de soldados están prestos a sacrificar sus vidas 
por el orden internacional”.

Candoroso resultaba escuchar al Partido 
Comunista, tras la disolución del Pacto de

RAMON BELLO SERRANO

Varsovia, exigiendo otro tanto de la OTAN. 
La seguridad europea tiene, ahora, una refe
rencia directísima y fundamentada en el Pacto 
Atlántico como garante de la paz.

Sin embargo conviene ahora, cuando la 
Unión Europea Occidental discute el envío 
de tropas de interposición a Yugoslavia, resal
tar que la integración en la UEO resultó 
ser fruto del decálogo presentado al Parla
mento por don Felipe González en el célebre 
debate sobre paz y seguridad en 1986; que 
dicha Unión tuvo, en origen, el propósito 
de impedir el rearme alemán y que contiene 
la obligación automática de intervenir si algún 
miembro es atacado. Intervención a la que 
ningún Estado de la NATO está obligado 
en puridad.

En definitiva (y no venimos nosotros aquí 
a recobramos de cuatro años de falacias a 
todos los que defendieron la integración atlán
tica, y a quienes nos pedían, por favor, pro
paganda para salvar el referéndum) el socia
lismo democrático ha ido más allá que las 
administraciones centristas a la hora de trazar 
las grandes líneas de política exterior, cons
tituyendo tal arrojo motivo de felicidad para 
las posiciones claras y poco timoratas del 
mandato del presidente Reagan y de la señora 
Thatcher.

Sería bueno que en los cursos de verano 
para cuadros en Galapagar se explicaran estas 
y otras cosas. Al fin y a la postre la política 
Exterior de la Administración González es 
de lo más brillante habido a partir de la 
conversión al atlantismo.
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- Firma invitada ^^^^^

S
i alguien se tiene ganado el cielo es el con
sumidor, es decir todos, usted y yo incluidos, 
que hemos hecho de la santa paciencia un 

“modus vivendi”.

Lo de adquirir liebre y recibir gato está a la 
orden del día. El fraude se ha impuesto, va y 
viene con total impunidad. Ya no hay modo de 
fiarse de nadie. Hasta los estafadores profesionales 
son estafados por otros de su mismo negociado.

Por supuesto, os queda la posibilidad de pro
testar, pero el trámite es lento, además de darse 
muchas probabilidades de que cuando la Oficina 
del Consumidor actúe, el comercio responsable 
del desaguisado haya quebradó, lo cual convierte 
en utópica cualquier solicitud de indemnización.

¿Qué podemos intentar para protegemos? ¿Có
mo defender nuestros intereses? ¿Hay alguna 
alternativa mejor que maldecir, tiirarse de los pelos 
o elevar plegarias al Altísimo? Tal vez, y el ejem
plo, mira por dónde, nos lo dan los drogadictos 
los cuales, como a todo hijo de vecino, también 
se les engaña.

La ira del 
consumidor

EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Yo, por si acaso, doy la fórmula 
para poder hacer en casa un “cóctel 
molotov”: “Un litro de gasolina, 
diez gramos de azúcar refinada y 
pellizco de azufre en polvo”

Con los drogotas o se anda con cuidado o 
pueden ser terribles. El síndrome de abstinencia 
y la cutrez les tiene permanentemente solivian
tados, tanto que cuando pagan el oro y el moro 

por una papelina adulterada, lejos de cruzarse 
de brazos pasan a la acción directa, organizando 
la de Dios es Cristo, como acaban de hacer tres 
heroinómanos con un “camello” que les vendió 
una ración de porquería como si fuese de primera 
calidad cuando no pasaba de ser mezclada con 
polvos de talco, harina y aspirina machacada.

¿Sabe cómq. protestaron estos energúmenos? 
Nada de reclamar por las buenas, o demandar 
al traficante por la vía legal. Sencillamente le 
atacaron con un palo, un hacha y un salbe, rema
tando la faena con una bomba incendiaria de 
fabricación casera. Así de simple.

¿Habrá que recurrir a algo así de drástico para 
ser tomado en consideración? Yo, por si acaso, 
doy la formula para poder hacer en casa un “cóctel 
molotov”: “Un litro de gasolina, diez gramos de 
azucar refinada y pellizco de azufre en polvo”. 
Y ya está.

Si ni por esas hacen caso, entonces olvídese 
de reclamaciones y piense en otra cosa.

La Tribuna
--------------------- de Ciuded Real-----------------------
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La pirámide Mirador

Fronteras autonómicas Farolas
EMILIO ARJONA CARRASCO

A
hora resulta.que, como 

la solidaridad autonó
mica predicada no ’se 

ye por ninguna parte, ha sur
gido el tema de las “fronteras”. 
Hace tiempo que en un artículo 
me refería a las fronteras entre 
comunidades; de las obligacio
nes de los españolitos que cru
cen la raya de tai o cual auto
nomía; de las mercancías que 
pasen la aduana sin la corres
pondiente documentación; de 
los empresarios que decidan su 
mudanza a otros territorios. 
Acaba de empezar por la de 
Madrid con Castilla-La Man
cha. No creo que el presidente 
Bono, haya informado al Par
lamento regional, es decir a sus 
señorías, de la entrevista cele
brada con el presidente Leguina 
de la Comunidad de Madrid. 
Malo es empezar a hablar y 
peor acabaremos si no. hay en 
aiñbos entendimiento, aplican
do razones de justicia y eso que 
hoy, pomposamente llamamos, 
solidaridad. Madrid, sin negarle 
nada, es, siempre lo fue, la capi
tal de la nación española; el 
centro geográfico y administra
tivo de un país en marcha que 
quiere tener un papel relevante 
en el 93, en el umbral mismo 
de un siglo apasionante en su 
desarrollo inicial.

Nuestro comentario va al Jjilo 
de lo que la prensa ha contado 
respecto a la entrevista de los 
dos presidentes en Madrid y las 
declaraciones de alguna central 
sindical, alarmada por ese 
“efecto de frontera”, como se 
le llama. El meollo de la cues
tión es que algunas empresas 
han levantado vuelo de Madrid 
y otras nuevas solicitan insta
larse en nuestra autonomía, 
incluso aquellas tradicionales, 
como la cervecera Mahou, que 
como Illescas o Seseña, que 
están a un tiro de honda de 
la capital de España. Razones: 
la comodidad operativa de las 
empresas; las importantes sub
venciones que pueden recibir de 
la Comunidad castellano-man
chega, del Gobierno y de la 
Comunidad europea a través de 
los fondos FEDER.

Con este sucedido, no me 
extraña que haya empezado la 
lucha de fronteras y no tardarán 
en aparecer conflictos graves 
por el solo hecho de que cada 
uno quiere llevarse la tajada a 
su estómago o arrimar el ascua 
a su sardina, dos expresiones 
que trabajan acertadamente en 
nuestro pueblo. Y es lógico que 
las empresas quieran levantar 
vuelo del monstruo creado alre
dedor de Madrid. Hoy, todo él, 
es un conflicto permanente; 
nadie conoce a nadie; pocos se 
soportan y las huelgas y los tras
tornos sociales amenazan la paz 
ciudadana. Y otra de las causas 
de este desmantelamiento es 
que la Comunidad de Madrid 
no subvenciona, ni tampoco 
puede hacerlo, con los fondos 
europeos procedentes del 
FEDER, Y ¡claro! en estas cir
cunstancias, los empresarios 
saben donde ir.

El “efecto frontera”, como 
llaman al problema va a traer 
eola y malo es que se empiece 
el melón y cunda la alarma. Y 
esto viene a demostramos que 
el espíritu de solidaridad se ha

JOSE GONZALEZ LARA

El “efecto frontera”, como llaman al problema 
va a traer cola y malo jes que se empiece el 
melón y cunda la alarma. Y esto viene a demos
tramos que el espíritu de solidaridad se ha 
perdido, se ha desintegrado ante tanto egoísmo

perdido, se ha desintegrado 
ante tanto egoísmoL Por encon
trarse en el centro de España 
la autonomía castellano-man
chega, es frontera con Madrid, 
Castilla y León, Valencia, Mur
cia, Andalucía y Extremadura; 
quiere decirse, que tendremos 
fronteras por todos lados y pro
blemas innumerables, puesto 
que habrá que formalizar tra
tados, compromisos y compo
nendas con cada una de ellas...

Aquí y para nosotros los cas
tellano-manchegos, se me 
ocurre una reflexión que se 
completa con una interrogante:. 
España es una y solidaria, según 
el texto constituciónal; nada hay 
que pueda rompería y es misión 
del Ejército su custodia y su 
defensa. Cúmplase al pie de la 
letra si algo ocurriera. Y la 
interrogante: ¿Cuál ha de ser 
el comportamiento de Ias 
Comunidades fronteras si ha 
desaparecido de ellas la soli
daridad?. Todo debe ser pre
visto con tiempo y yo no digo 
modificar sino subrayar todo 
cuanto manda nuestra Consti
tución, previamente consensua

da.
La respuesta a tal pregunta 

está sin ensayar por parte de 
los políticos que han de con
testaría. Y ya pueden pensaría 
bien porque tiene mucha miga 
el tema. Seguro, que aparecerán 
los términos enfrentados; las 
desigualdades económicas a flor 
de piel; el tratamiento de la 
Administración incoherente; y 
las transferencias a medio cami
no. Y sobre todo, lo que pedi
mos es que haya paz, porque 
en la construcción de esta nueva 
España, se hace necesario la 
solidaridad: “tú más porque 
recibes menos y tú menos por
que recibes más”.

Con estos riesgos autonómi
cos apenas si se contaba; los 
políticos han venido operando 
ciegamente, pomo si todo estu
viese realizado. El proyecto de 
la España de las Autonomías, 
elaborada sobre la mesa del 
gabinete, ha sido un triunfo que 
es y será muy costoso para el 
erario público, pero han que
dado flecos de este proyecto, 
como el “efecto frontera” que 
hay que resolver con urgencia.

L
os vecinos de determina
do barrio de esta ciudad, 
van a tener que pagar 

por una sola farola que le toca 
en el tramo de calle que ocupa 
su fachada, o por el resplandor 
que le alcance, si no le toca 
farola, mucho más que le costó 
la casa completa en su día. Y, 
en algunos easos, este mucho 
más se traduce en dos, tres o 
más veces el importe original 
de la vivienda de su propiedad.

Y con ello no paga la farola, 
oiga. Sólo contribuye a pagarla. 
Claro que lo hace con casi el 
ochenta por* ciento del valor 
presupuestado de la luminaria, 
lo que, en buena ley, y haciendo 
honor a aquello de que quien 
paga manda, debería haber dis
puesto él mismo, el vecino, el 
qué, el cómo y el cuándo poner 
la columna en cuestión, pero 
ahora y en eso tiene parte de 
culpa él mismo por no estar 
al loro de las cosas, se encuen
tra con que el Ayuntamiento 
le exije, por .aplicación de con
tribuciones especiales, en algu
nos casos, al menos, nada más 
y nada menos, una cantidad 
superior a las 250.000 pts., con 
lo que piensa, y no sin razón, 
que 1« va a costar demasiado 
caro el ver por donde va. O 
que las famosas luminarias del 
barrio, no muy bien colocadas 
por cierto, podrían haber estado 
hechas con oro y diamantes. 
Cuando los propios vecinos 
pusieron las anteriores, sin 
intervención municipal alguna, 
salieron entre las 1.600 y las 
3.000 pesetas por barba. Supo
nemos que, con licencia de 
obras incluida.

Y ¿por qué esto es así aho
ra?, pues porque el Ayunta
miento, al imponer esas con
tribuciones especiales, lo ha 
hecho aplicando sólo el criterio 
de los metros de fachada, fin 
tener en cuenta otros aspectos 
de carácter social, que si tenían 
en cuenta antiguas' Corpora
ciones.

Esa circunstancia hace que 
muchas familias modestísimas 
que habitan en el citado barrio, 
formadas por trabajadores o, en 
muchos casos, pensionistas, de 
ninguna manera puedan pagar 
esas enormes cantidades que se 
escapan a las posibilidades de 
sus 30-40 o 50.000 pesetas q”e 
tienen de ingresos. Porque, 
señores, no todos los que habi
tan en las grandes casas de ese 
barrio, construido hace unos 70 
años, son potentados. Recuer
den que fueron edificadas en 
régimen cooperativo, bajo el 
nombre de “Casas Higiénicas 
y Baratas”.

El carácter social de un 
barrio, o de determinada calle, 
se debería tener en cuenta a 
la hora de aplicar las CE, que 
por otro lado si de mejorar una 
situación se trata, nos parecen 
justas y, además, son legales. 

•' En nuestra ciudad y en nuestra 
provincia se da con mucha fre
cuencia la propiedad horizontal 
y hay casos de grandes case
rones con enormes fachadas 
que, sin embargo, están habi
tados por modestos agriculto
res, trabajadores de la industria 
y del comercio, empleados, pen
sionistas, etc.

El aspecto social de la gente

El carácter social de 
un barrio, o de deter
minada calle, se 
debería tener en 
cuenta a la hora de 
aplicar las CE 

predominante en un barrio o 
en un segmento determinado de 
calle, tal como la situación fami
liar de los habitantes -número 
de miembros de la familia-, 
situación laboral, si hay ingresos 
por otros conceptos, etc., así- 
como otras circunstancias, 
como la existencia de locales 
comerciales, cocheras, etc., se 
tenían muy en consideración 
por antiguas Corporaciones que 
no imponían nunca las CE 
teniendo en cuenta solamente 
los metros de fachada del con
tribuyente. Aparte que el límite 
de tarifa aplicable se establecía 
en el 50 pqr ciento y no en 
el 80 como sucede ahora. Es 
más, jamás se llegaba a aplicar 
ese 50 por ciento en las obras 
en las que se establecía esa tasa. 
Era raro el caso en que se supe
raba el 35 por ciento. Se supone 
que si, como sucede en política, 
la mitad más uno es mayoría '’ 
absoluta y es la que manda, en 
el caso que comentamos, el 
pagar más, mucho más de la 
mitad del importe de la obra, 

‘debe permitir al elector, per
dón, al contribuyente, mandar 
en la obra. ¿O no?.

Los vecinos se reunieron, y 
en el debate se dijo, incluso, 
que se negarían en bloque a 
pagar. Después, más mesurada
mente se habló de hacer una 
gestión ante la Corporación 
Municipal, cuyo representante 
dijo que se concederían unos 
plazos, y se advertía de la impo
sición de recargos por vía eje
cutiva, con lo cual no se ade
lantaba nada, porque, de cual
quier manera hay que pagar y 
“eso es, precisamente -dice 
algunos- lo que no podemos”.

Sucede que, con ese enorme 
porcentaje, muchos vecinos 
piensan que para ese viaje no 
habían necesitado las alforjas 
del Ayuntamiento, al que, algu
nas empresas, según dicen, les 
suelen hinchar los presupuestos 
de contrata por aquello de que, 
a lo mejor, van a cobrar tarde 
y mal. Y añaden que, con una 
buena mano para el regateo, 
por la mitad de precio, o menos, 
podrían haber contratado y cos
teado la puesta de farolas loS 
vecinos mismos. Ignoramos si 
ahora se puede hacer eso. Anti
guamente, cuando el Ayunta
miento se veía impotente, eco
nómicamente hablando, para 
llevar a cabo una mejora, se 
daba opción a los vecinos para 
que la hicieran ellos por su 
cuenta, contando eso sí, con los 
servicios municipales para con
trolar la obra. Claro, eran tiem
pos de los cuales, ahora, se 
recomienda no acordarse, con 
lo cual, sucede que de lo que 
sí se acuerdan muchos “bene
ficiarios” de una mejora de hoy, 
es de otras cosas, enu e ellas, 
de la familia de algunos.
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E
n este mes de octubre 
se produce el tradicio
nal desvede de la caza, 

con el inicio de la temporada 
cinegética general, en la que 
las diversas comunicades autó
nomas tienen diferentes fechas 
de apertura y cierre. En este 
comentario breve intentaremos 
compendiar toda la informa
ción de interés para el cazador 
de cara al período 91-92 y pers
pectivas ante el nuevo ciclo. 
Esperamos que sea de la máxi
ma utilidad para nuestros lec
tores cazadores.

Tras una media veda acep
table en términos generales, 
los aficionados encaran la tem
porada general con un mode
rado optimismo, fruto de lo 
que ha podido verse en el cam
po hasta estas fechas.

Castilla-La Mancha espera 
obtener buenos resultados en 
las cacerías que se desarrolla
rán en la presente temporada. 
Buena densidad de perdiz, 
estabilización en liebres e irre
gularidades dominante en 
conejos. Esta comunidad pre
senta, sin embargo, contrastes 
notorios, según los observado
res entre las diferentes provin
cias. Ciudad Real y Toledo 
presentan una buena crianza 
de perdiz, mientras que en las 
restantes ha sido floja. El índi
ce de afectación de los conejos 
por las enfermedades ha sido 
también muy irregular, por lo 
que mientras algunas zonas 
han resultado asoladas, en 
otras apenas se han detectado 
brotes. En caza mayor, no exis
ten novedades específicas res
pecto de otras temporadas. 
Buena presencia de venados en 
Ciudad Real y Toledo.

En Castilla y León se aguar
da el desvede con cierto opti
mismo en algunas zonas ya que 
piensan superarse las cifras de 
la pasada temporada, por otra 
parte tan flojas. La dispersión 
de la perdiz es muy irregular 
por las distintas provincias, 
siendo de temer que al igual 
que sucedió el año pasado, se 
encuentran zonas muy amplias 
en las que tras las primeras 
jornadas cinegéticas, apenas se
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vuelva a ver caza hasta el cierre 
de la campaña.

En Cantabria, Asturias y 
País Vasco, ya es conocida su 
no demasiada abundancia en 
especies menores. Cabe rese
ñar que al haber sido un vera
no húmedo por las lluvias caí
das estiman ha sido beneficio
so para la caza menor.

Según fuentes de la Reserva 
Nacional de Saja, la caza 
rnayor no ha acusado especial
mente el largo y prolongado 
verano, siendo las densidades 
de jabalíes y corzos parejas a 
las de años atrás.

En Cataluña se espera una 
temporada muy desigual, y es 
que el verano ha dejado sus 
secuelas. Según las informacio
nes que tenemos la campaña 
de perdiz va a ser buena.

En Extremadura, la nota 
más llamativa es la mala crian
za de la perdiz a nivel general. 
Tanto las lluvias de primavera, 
como las registradas a finales 
de verano han supuesto daños 
considerables en el censo de 
esta especie.

Los pocos bandos que se han 
visto cuentan con pocas per
dices, mientras que el conejo 
también escasea, debido a pro
blemas de epidemias.

Por contra, en Andalucía se 
respira un optimismo relajado. 
La caza menor ha criado bien, 
aunque en menor cantidad que 
el año pasado. La prolongada 
sequía se ha dejado sentir 
sobre todo, en las polladas de 
perdiz más tardías.

Por último, en Galicia tam
poco es nada halagüeña, buena 
parte del territorio como la de 
la comunidad valenciana se 
encuentra calcinada por los 
numerosos incendios registra
dos en un verano muy largo 
y excepcionalmente seco y 
caluroso.

Pero nuestra atención la 
centraremos en Castilla-La 
Mancha, verdadera potencia 
cinegética en caza menor. 
Todos los elogios que desde 
aquí hagamos ‘a la marcha de 
estas primeras jornadas cine
géticas se quedarían cortas.

Cas ilusiones y la expectativa 

para la temporada 91-92 que 
se inicia el próximo domingo 
día 6 de octubre, son de signo 
positivo y el optimismo reina 
en nuestra Comunidad.

Octubre y Noviembre son 
los mejores meses para ir de 
caza. Casi todas las especies 
que forman el catálogo cazable 
-mayores y menores- se 
encuentran en período hábil.

Paraísos de la caza mayor

Un informe recogido por la 
revista Actualidad Económica, 
con abundncia de datos sobre 
la actividad cinegética en nues
tro país, resalta la clasificación 
de las diez mejores fincas tanto 
por su extensión como por su 
situación geográfica.

Encabeza esta peculiar lista 
La Almoraima, de 10.000 hec
táreas, en Cádiz; la propiedad 
se atribuye al Estado. Luego 
sigue La Virgen, de Luis 
Miguel Dominguín con 9.500 
hectáreas, situada en Jaén. En 
orden descendente están Fuen
caliente (Ciudad Real) con

Castilla-La Mancha 
espera obtener 
buenos resultados 
en las cacerías 
que se desarrollarán 
en la presente 
temporada. Buena 
densidad de perdiz, 
estabilización en 
liebres e 
irregularidades 
dominante 
en conejos

otras 9.500 hectáreas; luego 
Alberto Cortina como propie
tario de Las Cuevas, con 7.000 
hectáreas repartidas entre las 
provincias de Toledo y Ciudad 
Real; Juan Abelló con Los 
Yébenes, 7.000 hectáreas todas 
en Toledo; Juan Monjardín, de 
Los Ardosos, de 7.000 hectá
reas en Jaén; el conde de 
Mayalde, de El Castañar, de 
6.000 hectáreas en Toledo; 
Alberto Alcocer en El Avella
nar, de 5.000 hectáreas, en 
Ciudad Real; Emilio Botín, 
propietario de Viso del Mar
qués, con 5.000 hectáreas, en 
Ciudad Real y Samuel Flores, 
Los Alarcones, de 5.000 hec
táreas, en Jaén. En esta rela
ción, al margen de importantes 
matizaciones que pueden 
hacerse, se echa en falta la 
mayor finca de .España dedi
cada a la caza y que no es 
otra que “La Garganta”, en 
Ciudad Real, propiedad del 
duque de Baviera y en la que 
días atrás cazó el rey Juan Car
los de España.

^ Cartas ^^a
A vueltas con el 
Hospital de 
Puertollano

Sr. Director:
Le ruego, publique la 

siguiente carta, en contestación 
a doña María de Gracia P.J.

Estimada doña María de 
Gracia P.J.:

Quiero, en primer lugar, feli
citaría y darle ánimos para que 
siga luchando y preocupándose 
por la Sanidad de Puertollano 
y Ciudad Real, como leo que 
lo hace y valga su ejemplo para 
darle ánimos, que no vergüenza, 
a algunos sindicatos y partidos 
políticos, a los que parece 
importarles un rábano la salud 
de los ciudadanos, a los que 
engañan, diciéndole que todo 
son falsos rumores y habladu
rías de catastrofistas; (gracias, 
a que, todavía no hablan de 
conspiración jadeo-masónica). 
También, quiero indicarle, que 
yo siempre digo quien soy y 
doy mi nombre, profesión y dos 

apellidos.
Ahora bien, quiero aclararle 

varios conceptos, que por su 
desconocimiento, (ya que no 
quiero creer que por mala fe), 
da muestras de desconocer.

En primer lugar, decirle que 
desde hace once años que llevo 
en éste Hospital, he luchado, 
con todos los medios a mi 
alcance, por una Sanidad digna, 
y prueba de ello, cosa que usted 
desconoce, son la cantidad de 
denuncias, cartas, etc. que he 
hecho en todo este tiempo y 
las amenazas a las que me he 
visto sometido, en muy diversas 
ocasiones, por parte de mis 
superiores, aunque tengo la 
satisfacción de que con ello he 
logrado, al menos, conseguir 
que el Servicio de Anestesia y 
Reanimación de Puertollano, 
esté entre los mejores dotados 
de España, y que, gracias a la 
gestión del entonces director 
del Hospital, Dr. Silva y a su 
visión de lo que debía ser un 
hospital, diversos servicios ten
gamos guardias de presencia 
física, para que usted, puedci 

disponer de una correcta aten
ción médica.

En segundo lugar, indicarle, 
que los anestesistas de Ciudad 
Real, que ya habían venido 
otros años, estaban dispuestos 
a venir el mes de agosto, 
cobrando sólo su sueldo y una 
comisión de servicio de 150.000 
pts., algo que le debió parecer 
muy caro al director provincial, 
y no accedió en el último 
momento; aunque si pagó, en 
cambio, a otros anestesistas que 
vinieron, como después he sabi
do, cantidades muy superiores. 
Además, he de recordarle qe 
sólo estábamos, dos anestesis
tas, ya que el tercero se encon
traba en I.L.T., y de los dos 
que estábamos, uno sufrió, 
como consecuencia del exceso 
de trabajo, una angina de 
pecho.

Por último indicarle, que al 
ser mi mujer también aneste
sista de este hospital y tener 
que hacer conjuntamente veinte 
guardias al mes, para nosotros 
hubiesen sido más cómodas las 
guardias localizadas que los de 

presencia física; pero, doña 
María de Gracia, lo que usted 
no sabe es que anteponemos 
el bien del enfermo al nuestro 
individual; esto se llama, por 
si usted lo desconoce, Deon
tología y Etica profesional.

Por fin y para no extenderme 
más, indicarle que en ningún 
momento he ofendido al direc
tor provincial, y sí, por discre
ción y prudencia, nunca h'e 
comentado lo que, en conver
saciones mantenidas con algu
nos médicos y personal sanita
rio, manifestó de lo que pen
saba del Hospital de Puerto
llano (del que, fue médico 
adjunto por un día), de los 
enfermos, etc. La invito a com
partir algunos de estos datos, 
con lo.s que quedará, asombra
da, si no asustada, de su direc
tor provincial.

Esperando su visita, reciba 
un saludo cordial de Juan José 
Ruiz Marín, médico, especialis
ta de Anestesia y Reanimación 
del que llaman, y espero que 
algún día sea verdadero y digno 
merecedor de! nombre de Hos

pital de Puertollano.

Felicitación
Sr. Director:
Después de leer el segundo 

artículo que aparece en su 
periódico, referente a las opi
niones del Romano Pontífice 
sobre la religiosidad española, 
considero que estoy en la obli
gación de manifestar mi com
placencia y aplauso a los Sres. 
González Lara y Esparza,Fer
nández, por su trabajo humilde 
y profundo de las personas que 
saben leer, sin dejarse arrastrar, 
por lo que se llamó, en su tiem
po, herejía Regalista. No sé si 
servirá para que comprendamos 
que estamos cayendo, cada día, 
dentro de una sociedad capi
talista y consumista, que nos 
induce a transgredir muchas 
normas, para subir al tren del 
placer...

Vuelvo a repetir mi aplauso 
a estos señores, con el placer 
de haberme deleitado con 
dichos artículos.

Dámaso Gallego
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0 Siete meses para el AVE
Cuando apenas quedan siete meses para que 
el tren de alta velocidad empiece su andadura 
en España, RENFE ha comenzado ya a hacer 
pruebas para verifícar el estado de las obras 
fínatizadas hasta ahora. Esto fue precisamente

lo que ocurrió el pasado día 8 de septiembre, 
cuando un tren talgo recorrió el trayecto 
MadridSeviUa con el fin de comprobar el estado 
de las vías. El resultado de estas pruebas, según 
el gerente de RENFE en Ciudad Real, Escolástico

González, fue plenamente satisfactorio. El 
recorrido se hizo con un talgo impulsado por 
una máquina de motor diésel, por lo que se 
considera muy positivo que el tren alcanzara 
una velocidad de 200 kilómetros.

El pasado 8 de septiembre un talgo recorrió el trayecto MadridSeviUa para comprobar la continuidad de las vías

RENFE considera “totalmente satisfactorias” 
las pruebas realizadas por el trazado del AVE

Escolástico González: ‘Se alcanzaron los 200 kin/h a pesar de ser una vieja locomotora diéseF^

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El gerente de RENFE en 
Ciudad Real, Escolástico Gon
zález, señaló ayer, a preguntas 
de LA TRIBUNA, que “las 
pruebas realizadas el pasado 
día 8 de septiembre en el tra
zado del AVE resultaron ple
namente satisfactorias”.

Estas pruebas, efectuadas 
por personal técnico de REN
FE, consistieron en una veri
ficación de la continuidad de 
las vías, para lo que se utilizó 
un tren talgo impulsado por 
“una máquina diésel, que segu
ramente tenía más de veinte 
años, porque el tendido eléc
trico del recorrido aún no está 
completo”. No obstante, “a 
pesar de tratarse de una máqui
na de gas-oil con una velocidad 
punta de 160 kilómetros por 
hora, el tren alcanzó, en algu
nos tramos del viaje, cerca de 
los 200 kilómetros por hora”.

Escolástico González subra
yó que el proyecto AVE no 
está finalizado aún y recalcó 
que no pueden pedirse resul
tados definitivos cuando toda- 
vían quedan seis meses para 
que todo esté concluido. En 
este sentido, dijo que la prueba 
del día 8 de septiembre se hizo 
tan sólo a dos días de haberse 
cerrado al tráfico ferroviario el 
tramo que sale de Ciudad Real 
en dirección a Poblete y haber- 
se inaugurado la estación de 
Miguelturra. Es decir que se 
trataba de una prueba en nin
gún caso definitiva y que sólo 
pretendía comprobar uno de 
los muchos factores que com
ponen el conjunto del proyecto 
AVE.

Las pruebas de 8 de septiembre no se realizaron con un tren de alta velocidad.

Malagón tiene exactamente lo 
que se pactó

El gerente de RENFE en 
Ciudad Real también se refirió 
a los problemas suscitados por 
el trazado del AVE a su paso 
por Malagón, que ha provo
cado protestas en algunos 
ámbitos por considerar que 
esta localidad ha sido víctima 
de un agravio comparativo, ya 
que iguales problemas han sido 

solucionados más conveniente
mente por la empresa en otros 
lugares por los que pasa el tra
zado del tren de alta velocidad. 
Sobre este punto, Escolástico 
González afirmó rotundamente 
que “Malagón tiene exacta
mente lo que se pactó a la 
hora de redactar el proyecto 
del trazado del AVE. Otra cosa 

• es, continuó el gerente, si ahora 
han surgido nuevas peticiones 
desde el pueblo”.

Las pruebas realizadas por 
técnicos de RENFE por el tra
zado del AVE el pasado día 
8 de septiembre han levantado 
críticas desde varios medios 
por considerar que el proyecto, 
a juzgar por los resultados de 
estas pruebas, no responden a 
las expectativas, si bien estas 
críticas, infundadas, según el 
directivo de RENFE en Ciudad 
Real, se lanzaron por la escasa 
velocidad alcanzada por el tren

y por el excesivo tiempo que, 
en consecuencia, se invirtió en 
cubrir el trayecto Madrid-Se- 
villa, además de otras referidas 
a defectos en las vías y caren
cias de todo tipo a lo largo 
del recorrido. Por otro lado, 
RENFE mantiene su compro
miso de iniciar el funciona
miento de la nueva línea de 
alta velocidad el próximo 19 de 
abril, para lo que aún resta algo 
más de un semestre.

H Actividad educativa
Según el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza

Los presupuestos del 92 son 
malos para la Educación

LT

El STE rechaza “por impre
sentable y desmotivador“ que 
en el proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado para 1992 
se sitúe la subida salarial de 
los funcionarios y pensionistas 
en el 5 por ciento. El Sindicato 
de Trabajadores de la Enseñan
za pide una subida del 8 por 
ciento que “ayude a la recu
peración de los porcentajes per
didos en años anteriores y sirva 

como acicate al profesorado en 
el desarrollo de su trabajo.

Por otra parte, la subida que 
se anuncia en los Presupuestos 
para el Ministerio de Educación 
y Ciencia, cifrada en un 8 por 
ciento, “nos parece totalmente 
insuficiente y ridícula para 
poder desarrollar las reformas 
que la correcta aplicación de 
la LOGSE exige en cuanto a 
reciclaje y perfeccionamiento 

''del profesorado, en cuanto a 
la implantación de la educación 

infantil, en cuanto a la implan
tación de un coherente Plan 
Nacional de Formación Profe
sional y para el arreglo y la 
construcción de los muchos edi
ficios que la extensión de la 
Educación exige”.

Nos quedamos, en opinión 
del STE, un año más por debajo 
del mítico 6 por ciento del PIB 
que los países de nuestra área 
dedican a la financiación de su 
sistema educativo”.

Este será otro año perdido en la mejora de la educación, según el STE.
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Juicio contra Guijarro

En la foto superior izquierda Antonio Sena y Dolores Ruiz, en la inferior izda. M* Luisa Faúndez. Foto superior dcha. Hilario Bueno y en la inferior dcha. Augusto Negrillo.

Ayer se reanudó la vista oral contra el juez Guijarro con el interrogatorio a los últimos testigos de la Defensa

Los hermanos del magistrado afírman que 
no hubo ambiente tenso en el velatorio

El físcalf Acusación Particular y Defensas manifiestan su confianza en la imparcialidad del Tribunal

Ayer se reanudó la vista oral del juicio contra 
el magistrado Jesús Angel Guijarro y contra 
el médico Félix Núñez de Arenas, con los interro
gatorios a los últimos testigos de la Defensa. 
Entre estos fueron citados los dos hermanos 
del magistrado, Antonio y José Enrique Guijarro

López, así como otros amigos y conocidos de 
los acusados. Los dos hermanos afírmaron que 
no había un ambiente tenso en el velatorio de 
Consuelo Rincón, aunque sí la congoja propia 
de circunstancias de este tipo. Los dos hermanos 
también negaron que hubieran hablado con Félix

Núñez de Arenas sobre la autopsia en la visita 
que realizaron a éste al servicio de Urgencias 
en la madrugada del 25 de diciembre. El fiscal, 
la Acusación Particular, y las Defensas fírmaron 
una nota en la que manifestaron no tener dudas 
sobre la imparcialidad del Tribunal.

Francisco J. PEÑA

Ayer concluyeron los interro
gatorios a los testigos de la 
Defensa, con lo que finalizan 
a su vez las pruebas testificales. 
Hoy se inicia la fase de pruebas 
periciales, con la presentación 
de los informes médicos corres
pondientes a la autopsia del 
cadáver de Consuelo Rincón.

Antonio Guijarro, hermano 
del acusado, afirmó que cuando 
llegó a casa de Tomás Rincón, 
en la noche de la muerte de 
Consuelo, éste le abrazó. El her
mano del magistrado dijo qwe 
no oyó nada anormal, sólo lo 
propio de un momento doloroso 
como aquel. Tampoco, según 
afirmó, oyó nada de la impu
tación de la muerte por parte 
de Tomás Rincón a su hermano.

Sobre la visita que realizaron 
Antonio y José Enrique Gui
jarro al médico Félix Núñez de 
Arenas en la madrugada del 25 
de diciembre, Antonio Guijarro 
afirmó que se trató de una con
versación “con jerga médica” 

entre su hermano y el médico, 
en la que “no se habló abso
lutamente nada de la autopsia”.

En cuanto a la conversación 
mantenida a puerta cerrada en 
la habitación de Consuelo con 

Los dos acusados, en momento del juicio. PAUL WHITE

los padres de ésta y los suyos, 
sobre las que otros testigos del 
juicio afirmaron oir frases como 
“si esto sigue así, nos vamos”, 
Antonio Guijarro dijo que no 
recordaba haber oído una con

versación para que se produjera 
una contestación semejante.

Testigo de la autopsia

José Enrique Guijarro estuvo

José Enrique 
Guijarro, médico 
forense y hermano 
del magistrado que 
estuvo presente como 
observador durante la 
realización de la 
autopsia sobre el 
cadáver de Consuelo 
Rincón, afirmó que 
no encontró signos 
que implicaran 
violencia 

presente cuando se realizó la 
autopsia a Consuelo Rincón, 
aunque no intervino en la rea
lización de ésta ni en la selec
ción de muestras. El hermano 
de Jesús Guijarro declaró ayer 
que él no encontró signos de 
violencia en el cuerpo de Con
suelo, durante la realización de 
la autopsia por parte de tres 
médicos forenses.

Según declaró ayer, cuando 
se hizo la autopsia no vio nada 
“llamat-ivo para mí como pro
fesional”, a pesar de que se ana
lizó bien la zona donde presun
tamente Consuelo habría reci
bido el golpe.

En cuanto a la noche de la 
muerte de Consuelo Rincón, 
José Enrique Guijarro contó 
que se encontró a su hermano 
hundido, y a la familia Rincón 
muy afectada, así’ como un 
ambiente normal en circunstan
cias de este tipo.

También declaró que no oyó 
nada de puñetazos ni de vio
lencia durante aquella noche, y 
que se enteró de que se había

M.C.D.
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Hoy empieza la fase de presentación de pruebas periciales, con los informes médicos
producido una discusión esa 
noche el día 10 de enero. En 
el interrogatorio de ayer dijo 
que no encontró distanciamien
to entre Tomás y sus hermanos 
y su propia familia.

A preguntas del letrado de 
la Acusación Particular sobre 
esa noche, José Enrique Gui
jarro afirmó que si hubiera sabi
do que Consuelo había muerto 
por un disgusto, se hubiera 
hecho la autopsia.

Sobre la visita al Servicio de 
Urgencias para hablar con Félix 
Núñez de Arenas, José Enrique 
Guijarro declaró que “soy un 
profesional y tengo mis curio
sidades, y por eso quería hablar 
con el médico que la había aten
dido”. Según dijo, estuvieron 
hablando de las posibilidades 
diagnósticas de una muerte 
repentina, y del antecedente de 
la muerte súbita del hermano 
de Consuelo, y en ningún 
momento, de la autopsia.

Otros testigos

La primera testigo en decla
rar ayer fue la magistrada de 
Badajoz Inmaculada Suárez 
Bárcena. Esta afirmó que tenía 
una amistad íntima con el matri
monio, y que nunca había visto 
problemas entre ellos. También 
declaró que Consuelo le contó 
que había tenido un noviazgo 
muy difícil, y que en alguna oca
sión había recibido palizas de 
algún familiar.

A continuación, fueron 
interrogados otros dos testigos 
de la Defensa, Hilario Bueno, 
decano del Colegio de Procu
radores de Badajoz, y su mujer 
María Luisa Faúndez Corchero. 
El primero manifestó que en 
Badajoz, entre los ex-compañe- 
ros de Jesús Guijarro, había 
indignación por la imagen que 
de éste se había dado. También 
coincidió con la anterior testigo 
en que las relaciones del matri
monio eran normales.

Su mujer declaró que Con
suelo le había contado los pro
blemas que tuvo durante el 
noviazgo, y que cuando se casó 
se había liberado.

Entre los amigos del matri
monio que declararon también 
estuvieron Antonio Sena Medi
na, profesor de EGB de La 
Carolina, y su mujer, Dolores 
Ruiz Jiménez. Ambos coincidie
ron en afirmar que Jesús Gui
jarro y Consuelo Rincón se lle
vaban muy bien, y no daban nin
guna señal de estar enfrentados.

Otro de los testigos fue el 
abogado José Luis Barber. Este 
fue interrogado sobre un 
encuentro que tuvo con Tomás 
Rincón en una calle de Daimiel. 
Barber afirmó que Tomás se 
encontraba muy mal de ánimo, 
y que le dijo que su yerno había 
matado a su hija a fuerza de 
decirle “te vas a morir del cora
zón, como tu hermano”. Tam
bién declaró que Tomás Rincón 
no le habló nada de denunciar 
hechos, y que él atribuyó estas 
manifestaciones de Tomás Rin- 
cón a su estado de perturbación.

Imparcialidad

El fiscal, Olayo González 
Soler, la Acusación Particular, 
representada por José Sanroma 
Aldea, y las Defensas, Rafael 
Rojo Urrutia y Joaquín Fernán
dez Rodríguez-Patiño, firmaron 
nna nota en la que manifiestan

José Enrique Guijarro, hermano del magistrado, también testificó ayer. Otro de los testigos, José Luis Barber. PAUl WHITE

que “la actuación de los Orga
nos Jurisdiccionales intervinien
tes en lá tramitación de la causa 
ha discurrido con estricta sujec
ción a lo dispuesto en la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal, sin 
perjuicio de las discrepancias 
que pudieran existir sobre su 
interpretación entre el Tribunal 
y cualquiera de las partes”.

En la nota también expresan 
que en los distintos actos juris
diccionales o en los comporta
mientos de los magistrados que 
componen el Tribunal no ha 
existido “actitud alguna que per
mita poner en duda su impar
cialidad, pese a que alguno de 
los acusados pertenece a la 
carrera judicial”.

“En consecuencia -sigue la 
nota- cualquier noticia publica

Los do,s hermano.s del magistrado Guijarro, José Enrique y Antonio, conversan con el otro acusado, Félix Núñez de Arenas, en los pasillos de la Audiencia.

da en la que se afirme, o de 
la que pueda deducirse, que el 
Tribunal en su conjunto o algu
no de sus componentes en par
ticular, se ha desviado en su 
actuación del cumplimiento de 
lo que exige la Ley, carece de 
fundamento”.

Con respecto a la denuncia 
presentada al Fiscal General de 
Estado por parte de la Fede
ración de Asociaciones de 
Mujeres Separadas y Divorcia
das contra el fiscal Olayo Gon
zález Soler, los firmantes de la 
nota anterior manifestaron que 
lo expuesto en el comunicado 
se hace extensivo al fiscal. 
Rafael Rojo, abogado de la 
Defensa, afirmó que la actua
ción del fiscal no merece ningún 
reproche. José Sanroma, letrado 

de la Acusación Particular, 
manifestó su confianza en que 
el Tribunal dicte la sentencia 
que en justicia proceda.

También afirmó que “no 
hemos estimado recusar al Tri
bunal, a pesar de la diferencia 
de apreciaciones y de la distinta 
valoración que hacemos”. Tanto 
José Sanroma como Rafael 
Rojo consideraron improceden
te la denuncia presentada contra 
el fiscal, Olayo González Soler.

El Fiscal General del Estado 
decidió archivar la denuncia 
presentada por la Federación de 
Asociaciones de Mujeres Sepa
radas y Divorciadas, y manifestó 
su plena confianza en la impar
cialidad del fiscal del juicio con
tra Jesús Angel Guijarro y Félix 
Núñez de Arenas.

El Fiscal General del 
Estado archivó la 
denuncia presentada 
por las Asociaciones 
de Mujeres Separadas 
y Divorciadas contra 
el fiscal Olayo 
González Soler, y le 
expresó plena 
confianza en su 
imparcialidad y en el 
trabajo que está 
realizando
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Ayer se celebró, por primera vez, el Día Internacional de las Personas de Edad

Los ancianos quieren profundizar su 
diálogo con la sociedad en que viven

El 17 por ciento de la población de Ciudad Real pertenece a la tercera edad

Ayer se celebró, por pri
mera vez, el Día Interna
cional de las Personas de 
Edad, jornada instituida 
por la ONU y que ha teni
do un amplio eco entre los 
abuelos de nuestra provin
cia a pesar de la premura 
de tiempo que han tenido 
para organizar los actos.

C.M.L.

Uno de los mayores deseos 
de los ancianos en la actua
lidad es profundizar en su rela
ción con la sociedad de la que 
forman parte. Así al menos lo 
expresaron ayer los presidentes 
de varios de los hogares para 
la tercera edad existentes en 
la provincia de Ciudad Real 
al termino de la reunión que 
mantuvieron en la capital con 
el director provincial del 
INSERSO, Julián Llorente.

El responsable del Instituto 
de Servicios Sociales dijo que 
“el envejecimiento es una de 
las mayores preocupaciones de 
los gobiernos de toda Europa, 
que, sean del signo que sean, 
siempre quieren paliar los pro
blemas de los mayores, como 
son la soledad y la falta de 
atención”.

Sobre este último punto 
señaló que “las residencias no 
son la mejor solución para la 
atención, pero al menos son 
una alternativa a la soledad”. 
Llorente cifró en el 17 por cien
to de la población de la pro
vincia el número de personas 
de la tercera edad y elogió 
algunos proyectos existentes 
actualmente en varios pueblos 
de la provincia para crear resi
dencias, lo que serviría a los 
ancianos para seguir dentro de 
su ambiente y tratando a sus

Realismo de las pinturas de Beatriz 
Borondo en el Museo Elisa Cendrero

P.M.G.

La pintora Beatriz Borondo 
Mejías expone por primera vez 
parte de su obra en el Museo 
Municipal Elisa Cendrero.

La muestra recoge un total 
de veintidós óleos, algunos de 
los cuales corresponden a sus 
inicios así como lienzos más 
recientes, donde se aprecia la 
evolución de sus trabajos. Su 
pintura se encuadra dentro del 
realismo, aunque algunas de sus 
obra.s nos recuerdan la época 
del romanticismo.

En los temas de sus cuadros 
predominan el retrato y el pai
saje. Destaca en esta exposición 
su último lienzo, un bodegón, 
en el que capta los distintos 
elementos que lo integran. La 
pintura de Borondo transmite 
diferentes sensaciones, dentro 
del más depurado realismo 
mediante la composición y el 
color.

La pulcritud del dibujo le sir- ,.

Julián Llorente, director provincial del INSERSO. paulwhite

amigos, sin tener que despla
zarse lejos del sitio donde 
siempre han vivido.

Otro proyecto alternativo 
mencionadóv^^por el director del 
INSERSO fi^ el de las vivien
das tuteladas^ donde vivirían 
grupos de cuatro o cinco ancia
nos que recibirían atención de 
personal especializado. Julián 
Llorente hizó\ un llamamiento 
a la sociedad' para que evite 
el aislamiento de los abuelos, 
aunque subrayó que también 
ellos deben aportar su propias 
soluciones.

Por otro lado, los presiden
tes de algunos de los hogares 
de la tercera edad existentes 
en Ciudad Real, que agrupan 

ve de cauce para ordenar la 
razón plástica y a la vez el mis
terio de lo cotidiano. A esta 
joven pintora autodidacta, que 
todavía le queda un largo cami
no por recorrer, le interesa plas
mar sobre el lienzo los efectos 
de la luz y la atmósfera a través 
de imágenes construidas a base 
de color, por ello emplea tonos 
bien organizados, con fluidez, 
obteniendo unos buenos resul
tados.

Su pintura se caracteriza por 
la mezcla de colores como el 
ocre, verde, amarillo y azul. La 
pincelada no es igual, y según 
es la obra así utiliza más o 
menos materia.

Beatriz Borondo sabe captar 
en el retrato la sensibilidad ade
rezándolo con una técnica pre
cisa y sobria. Sus pinturas trans
miten al espectador una sen
sación de paz y sosiego, por 
lo que esta muestra que, está 
siendo muy visitada, es muy 
agradable, de ver.

a unos 40.000 socios, además 
de las dos residencias de Ciu
dad Real y Puertollano, que 
alojan a otros 400, dieron 
cuenta de las actividades orga
nizadas con motivo del Día 
Internacional de las Personas 
de Edad. Todos ellos hicieron 
hincapié en lo reducido del 
tiempo con el que han contado 
para organizar los actos, pero 
indicaron que iban a realizarlos 
con mucha ilusión.

Finalmente, insistieron eñ 
que muchos de estas activida
des iban encaminadas a lograr 
un mayor entendimiento con 
la sociedad y, sobre todo, con 
los jóvenes, ya que todo lo que 
redunde en el beneficio de los 

Uno de los últimos cuadros de la pintora Beatriz Borondo. PAUL WHITE.

mayores supondrá una ventaja 
para los que el día de mañana 
se encuentren en su situación.

El presidente del hogar de 
Alcázar, Benito Mora, indicó 
que el comportamiento de la 
sociedad con los ancianos es 
una cuestión de educación y 
aseguró que la forma de tra
tarlos puede aprenderse viendo 
el comportamiento de sus 
padres con sus abuelos.

Por último, Julián Llorente 
dijo que la población anciana, 
que dentro de veinte años será 
del 30 por ciento del total, 
necesita el apoyo del resto de 
la sociedad y que sus proble
mas deben ser resueltos entre 
todos.

JJAA se opone a 
los acuerdos 
logrados este 
año para el 
precio de la uva

LT

El Centro Nacional de Jóve- 
nes Agricultores es contrario a, 
la “postura demagógica de algu- i 
ñas organizaciones, que desco
nociendo la realidad del sector 
vitivinícola, defiende posturas 
que sólo acaban en el enfren
tamiento”.

El que estas organizaciones 
hayan llegado a un acuerdo con 
los industriales de la Denomi
nación de Origen “La Mancha”, 
fijando el precio de la uva blan- ' 
ca a 1,90 ptas/grado, supone 
“haber hipotecado el precio de 
la uva blanca en toda la región. 
JJAA es contrario a ese precio, 
fundamentalmente este año que 
la cosecha es un 65 por ciento] 
menor a lo normal. El sector) 
vitícola no puede mantenerse' 
con unos ingresos de esas carac
terísticas”.

Por otro lado, “resulta para
dójico que, mientras estas orga
nizaciones se conforman con 
1,90 en La Mancha, sin ningún 
argumento solicitan un precio 
muy superior en Valdepeñas, 
despertando unas expectativas 
en los viticultores de la zona 
que sólo acaban en la frustra
ción de los afectados”.

JJAA continúa señalando 
que “quien no tiene nada que 
perder en Valdepeñas, por 
tener escasa implantación, no 
puede pretender basar su estra
tegia ante la industria exclusi
vamente en el “nos tienen que 
dar ustedes un poco más“; esa 
actitud, además de ser deni
grante para el sector, sólo sirve 
paea potenciar a la industria”.

Jóvenes Agricultores, por 
otra parte, denuncia que “el 
talante injustificado de la indus
tria, tanto en Mancha como en 
•Valdepeñas, acabará volviéndo
se en contra del sector en gene
ral. Por ello, de acuerdo con 
la filosofía de la Consejería de 
Agricultura, Jóvenes Agriculto
res potenciará el cooperativis
mo como empresas del sector 
defensoras de los intereses de 
los agricultores, capaces de 
romper el peligrosísimo oligo
polio indusrtrial en la actuali
dad”.

Finalmente, esta organiza
ción agraria asegura que “en 
Valdepeñas hemos defendido 
siempre la necesidad de crear 
una platafórma (Pacto por Val
depeñas) con participación de 
todas las partes, además de la 
Administración regional, que 
sea capaz de llegar a unos 
acuerdos a corto y medio plazo, 
con la responsabilidad alícuota 
que suponga para las partes, 
capaz de sacar al sector viti
vinícola de la peligrosa situa
ción al que lo han llevado pos
turas y actitudes profundamente 
desconocedoras de la realidad”-

En otro orden de cosas, 
JJAA asegura en un comuni
cado de prensa que “el acuerdo 
EEUU-CEE por el que España 
se ve forzada a importar anual
mente 2 millones de toneladas 
de maíz y 300.000 toneladas de 
sorgo expiró este año, aunque 

oera previsible que se prorrogara 
hasta llegar a un acuerdo final 
en el seno del GATT.
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SOLO POR LEER
La Tribuna

---------------------de Ciudad Real--------------------  

CONSIGUE ESTE MAGNIFICO HIDROMASAJE f^MÓDOR 

CON MANDO A DISTANCIA Y TERAPIA.EL PLACER DE UN BAÑO SANO

Funciones Seleccionables:
* Duración del baño de 0 a 30 
minutos con desconexión 
automática y programador 
digital
* Potencia burbujeante de 1 a 
10 con programador digital
* Hidromasaje con o sin ozono 
programable
* Dos programas de terapia 
por fases

EFECTOS POSITIVOS DEL HIDROMASAJE

* EI masaje bajo el agua por medio de aire, agua y calor:

- relaja y distiende la musculatura
- mejora el riego sanguíneo
- tensa los tejidos
- activa el metabolismo
- es un excelente activador de la circulación

BASES DEL CONCURSO
1 .- El concurso consiste en el sorteo de un HIDROMASAJE CON MANDO A DISTANCIA entre los lectores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado. 
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 16 OCTUBRE a las 14 horas. ,
4 .- El sorteo se celebrará el día 18 OCTUBRE por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 19 OCTUBRE en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA
TRIBUNA de Ciudad Real y de COMERCIAL CABANES 
así como los familiares directos.

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real.
Plaza del Pilar, n- 7, de Ciudad Real, enviando
un cupón por sobre, y figurando en el mismo “CONCURSO N® 6 “HIDROMASAJE” o 
entregándolos directamente.

Todo lo que necesita, en la mejor calidad
lo tiene

Cebones
Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 
Tef. 22 84 94
Ciudad Real
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Para el alcalde, 
el contrato de 
GEC-ALSTHOM 
con RENFE está 
asegurado

D.V.

Clemente Rodríguez, director 
de Recursos Humanos de la 
Multinacional GEC-ALST- 
HOM, explicó ayer a los tra
bajadores de MEINFESA cómo 
esta la situación y los plazos y 
opciones que tiene cada uno de 
ellos. Aseguró que tienen dere
cho a jubilación anticipada y que 
ésta está asegurada mediante 
una carta de garantías. Las 
indemnizaciones pueden oscilar 
entre ocho y diez millones de 
pesetas dependiendo de la anti
güedad de cada trabajador. En 
esta reunión se han dado opcio
nes a los trabajadoers que lo 
deseen a integrarse en el taller 
de reparaciones del Tren de Alta 
Velocidad de La Sagra o a una 
empresa que podrían construir 
la Multinacional GEC-ALST- 
HOM. Estas dos últimas posi
bilidades están condicionadas a 
que Renfe adjudique el contrato 
de mantenimiento a esta com
pañía. ALSTHOM, por otro 
lado, está negociando también 
la posibilidad de ubicar un cen
tro comercial en Alcázar, en este 
caso los trabajadores que lo 
deseen podrían cobrar las 
indemnizaciones y posteriormen
te integrarse sin antiguedad en 
la plantilla del centro comercial. 
Anastasio López Ramírez, afir
mó que se volverán a reunir el 
próximo 11 de octubre para que 
ese día los trabajadores digan 
a que opción desean acogerse.

Para el alcalde, la venta de 
la factoría estaba pendiente con 
otro grupo industrial llamado 
DIMETAL, pero esa opción de 
compra parece que se ha roto 
de momento. El alcalde mani
festó también que no cree que 
GEC-ALSTROM este utilizando 
a los trabajadores de Alcázar 
para conseguir el contrato con 
RENFE, pues este está prácti
camente asegurado.

El grupo Imagen 
2000 de Pedro 
Muñoz organiza 
un certamen de

Dentro de los asuntos de urgencia se acordó subvencionar algunas licencias de obras

El Ayuntamiento de Alcázar suscribirá 
el convenio de ^^ciudades saludables”

En la Comisión de Gobierno se aprobó construir un nuevo colector de aguas residuales

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Alcá
zar de San Juan, aprobó 
ayer un paquete de medi
das relacionadas con el 
área de Servicios Sociales, 
propuestas por la concejal 
Ana M- Comino. Según 
informó el primer teniente 
de alcalde, José Fernando 
Sánchez, las medidas afec
tan a la adquisición de 
mobiliario destinado a 
diversos centros del barrio 
por un valor de 3,5 millo
nes de pesetas.

Domin VILLAREJO

Dentro del capítulo de Ser
vicios Sociales se incluye la 
gratificación aprobada para 
los monitores que participaron 
el pasado verano en los dis
tintos campamentos organiza
dos por el Centro Social y a 
la ratificación de los servicios 
médicos y asistenciales que se 
prestan desde el referido orga
nismo. Entre ellos se renuevan 
los contratos del médico y el 
ATS que atienden el Centro 
de Orientación Familiar y el 
Convenio con el INSALUD 
que coordina el trabajo de los 
distintos profesionales que 
prestan el servicio de atención 
domiciliaria.

En otro paquete la Comi
sión aprobó otra serie de 
medidas que afectan al pro
greso económico y la mejora 
de la calidad de vida. De ellas 
destaca la solicitud de ingreso 
en la Asociación para el 
Desarrollo económico Local, 
conocida como ADELA y que 
facilita asesoramiento técnico, 
instruye a formadores para el 
Desarrollo Local y actúa como 
interlocutor del INEM, Minis
terio de Trabajo e Instituto

EI gerente de la cooperativa no considera preocupante el hecho de pagar en kilos en lugar de kilogrados

Habrá subvenciones para algunas licencias de obras.

de Fomento, en sus relaciones 
con los ayuntamientos.

Así mismo se presentó y 
aprobó un proyecto para la 
remodelación de la Comisión 
Municipal de Empleo, en la 
que se incluirán representan
tes del sector empresarial y 
de todos los partidos políticos 
con representación en el 
Ayuntamiento.

José Fernando Sánchez 
explicó que la remodelación 
de la Comisión Municipal de 
Empleo pretende su adapta
ción a la nueva realidad social 
y el mercado de trabajo y con
vertiría en “un instrumento 
para establecer mecanismos 
de concertación pública en 
torno a los temas de empleo. 
Planificación, control y evalua
ción de los planes de empleo 

que desarrolle el Ayuntamien
to de Alcázar de San Juan”.

Por lo que se refiere a la 
mejora de la calidad de vida, 
el Ayuntamiento ha suscrito 
con la Junta de Comunidades, 
el convenio de “ciudades salu
dables”, promovido por la 
Organización Mundial de la 
Salud, con el objetivo de pro
mocionar el aspecto preven
tivo de la salud y la idea de 
que un entorno más saludable 
favorece el bienestar físico de 
los ciudadanos.

En otro orden de cosas se 
aprobó la constitución de un 
nuevo colector de aguas resi
duales en la ciudad por valor 
de 60 millones de pesetas 
aproximadamente, que fue 
propuesto por el responsable 
del ciclo hidraúlico alcazare-

ño. La adquisición de algunas 
fincas próximas al colegio 
público Jesús Ruiz, con el 
objetivo de edificar un nuevo 
centro y ampliar sus instala
ciones y se nombró al concejal 
de Hacienda, J. Escribano, 
como representante de todos 
los pueblos de la provincia, 
en el Consejo Territorial de 
la propiedad inmobilaria. Por 
último en asuntos de urgencia 
la Comisión de Gobierno 
acordó subvencionar, casi en 
su totalidad, la licencia de 
obras, para aquellas personas 
que han recibido ayudas des
tinadas al arreglo de su vivien
da con cargo a la Consejería 
de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades y cuyo sala
rio no exceda del mínimo 
interprofesional.

r

cine
Clara Isabel RIVAS UCAMAN: ^^este año se elaborarán más i

El grupo Imagen 2000 de 
Pedro Muñoz, ha organizado la 
cuarta edición del Certamen de 
Cine Super-8 de ámbito nacio
nal, en colaboración con el 
Ayuntamiento de esa localidad.

El Certamen este año, esta
blece en el apartado de “argu
mento y fantasía”, tres premios 
y trofeo, el primero dotado con 
40.000 pesetas, el segundo con 
30.000 pesetas y el tercero con 
15.000, e iguales cuantías para 
el apartado denominado “Docu
mental”.

En este concurso podrán par
ticipar todos los aficionados del 
territorio nacional, con películas 
filmadas en Super-8, que no 
excedan de 30 minutos de dura
ción, y deberán ser sonoras, bien 
habladas en castellano o sub
tituladas.

El plazo de recepción será 
hasta el próximo 9 de noviembre, 
y los participantes, sólo pueden 
optar a una de las dos moda
lidades.

de 30 millones de hectolitros de vino
D.V.

En la presente campaña se 
esperan elaborar entre 30 y 35 
millones de hectolitros de vino 
a nivel nacional, según ha con
firmado el gerente de la Unión 
de Cooperativas de Castilla-La 
Mancha, UCAMAN, José Luis 
Rojas. A estas alturas de la ven
dimia las previsiones de reduc
ción de cosecha son superiores 
a las estimadas en principio y 
ascienden al 50% de la cosecha 
en prácticamente todas las zonas 
de la región, indicó el respon
sable del organismo cooperativo, 
quien agregó, sin embargo, que 
el próximo año podría volver a 
caer sobre España, un fuerte 
contingente de destilación obli
gatoria. Rojas basa su afirma
ción en la atonía del mercado 

del vino, lo que a su juicio 
demuestra, que los mecanismos 
reguladores orquestados por la 
CE, mediante las destilaciones, 
no han cumplido su objetivo de 
retirar una parte importante de 
los caldos de inferior calidad, 
para incrementar el precio de 
los restantes. El gerente de 
UCAMAN insistió en la exis
tencia de la bolsa de vino negro 
denunciada con anterioridad por 
esta entidad, aún cuando todavía 
no se conoce con exactitud la 
cantidad de existencias de vino 
de la pasada campaña.

Este dato se espera conocer 
hoy en la reunión que mantiene 
en Madrid la Comisión Sectorial 
del vino de la Confederación 
Española de Cooperativas, en la 
que los representantes de UCA
MAN, propondrán una serie de 

medidas tendentes a evitar el 
fraude. Entre estas medidas 
Rojas apuntó la posibilidad de 
que el SENPA marque los vinos 
destinados a la quema, para que 
no vuelvan al mercado y que 
la administración controle las 
declaraciones de cosecha.

En otro orden de cosas, José 
Luis Rojas no considera preo
cupante que el grado medio de 
la uva que se está obteniendo, 
se sitúe entre los 10 y 11 grados, 
porque “actualmente el mercado 
prefiere vinos más ligeros y por 
otra parte, algunas cooperativas 
están pagando la uva por kilos 
en lugar de kilogrados”. Sí preo
cupa al gerente de UCAMAN 
que la acidez total de los caldos 
no alcance los 4,5 gramos/litro 
requeridos por la CE. Esta cir
cunstancia obligará a algunos

Las previsiones son superiores.

Í
1 
l

elaboradores a añadir ácido tar
tárico, encareciendo la elabora
ción en aproximadamente 60 
céntimos el litro.

M.C.D.2022
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Creen que el equipo de gobierno no está dispuesto a cumplir el acuerdo

IU vuelve a solicitar los contenedores 
de vidrio para Puertollano

Esta decisión fue tomada por unanimidad de todos los grupos en octubre de 1990

Un calentador 
provocó el 
incendio en una 
vivienda de 
Socuéllamos

P.R.

El grupo municipal de Izquierda Unida de Puertollano 
ha pedido explicaciones al Ayuntamiento sobre las ges
tiones que se están llevando a cabo para la instalación 
en la ciudad de contenedores de vidrio. Esta decisión 
fue tomada por unanimidad de todos los grupos políticos 
en el Ayuntamiento hace ahora un año.

M.G.

Tras esta petición realizada 
por los concejales y miembros 
de Izquierda Unida, el Pleno 
del Ayuntamiento del día 17 
de septiembre contestó a las 
preguntas formuladas por 
éstos, que después de oir la 
respuesta dada por el Pleno, 
“confirmaron su impresión de 
que el equipo de gobierno no 
está dispuesto a cumplir el 
acuerdo para instalar conte
nedores de vidrio en la ciu
dad, acordado por unanimi
dad de todos los grupos muni
cipales en octubre del pasado 
año”. El Area de Ecología de 
Izquierda Unida se basa en 
que el equipo de Gobierno 
ya no habla de “negociar un 
anexo con CESPA para que 
se sitúen algunos contenedo
res de vidrio en Puertollano”, 
sino que “la empresa está 
recabando información para 
llevar a cabo el proyecto”, lo 

cual supone volver sobre sus 
pasos y recalar en la fase de 
estudio anterior al acuerdo, es 
decir, la complicada mecánica 
que explican y los gastos que 
reflejan sólo intentan justificar 
una marcha atras en la ins
talación de los contenedores en 
la ciudad.

Para Izquierda Unida, en la 
sociedad desarrollada actual la 
recogida selectiva de la basura 
es una necesidad, porque per
mite la eliminación de los gran
des basureros y aja vez se 
recuperan productos tan útiles 
como vidrio, papel, pilas, etc. 
Esta recogida de basuras selec
tiva se viene haciendo durante 
varios años en ciudades espa
ñolas semejantes a la localidad 
de Puertollano, y es algo que 
se necesita en la ciudad, por 
lo que el Area de Ecología 
de Izquierda Unida no entien
de este cambio en la posición 
del Grupo Municipal Mayori
tario de Ayuntamiento.

IU solicita de nuevo contenedores de vidrio.

Para este grupo municipal, 
“el Ayuntamiento debería rea
lizar los esfuerzos que sea 
necesario para hacer realidad 
los acuerdos que se adoptan 
en el Pleno de la Corporación, 
y no intentar justificarse dando 
marcha atras a los proyectos 
y gastando tiempo recabando 
información para un proyecto 

que ha sido ya aprobado por 
el Pleno del Ayuntamiento”. 
Como hemos mencionado 
anteriormente es fundamental 
para una ciudad que se instalen 
contenedores de vidrio, ya que 
además de eliminar los grandes 
basureros, se pueden recuperar 
y posteriormente reciclar algu
nos productos determinados.

Un incendio se declaró el 
pasado lunes en una vivienda 
ubicada en la Plaza de la Iglesia, 
en Socuéllamos.

En la extinción del fuego 
que, se inició alrededor de las 
ocho menos cuarto de la tarde, 
intervinieron la Policía Local de 
esta localidad y efectivos del 
006 así como un camión contra 
incendios del parque móvil de 
Tomelloso, que se trasladó al 
lugar de los hechos ya que la 
bomba del camión de Socué
llamos se había quedado atas
cada durante unos veinte minu
tos. En este sentido, el alcalde 
Antonio Lizán, que se personó 
en el tugar del siniestro junto 
al portavoz del PP, Sebastián 
García, manifestó que se rea
lizarán las gestiones pertinentes 
para cambiar la bomba del cita
do camión.

A consecuencia de las llamas 
ardió completamente la cocina 
de la vivienda, aunque el resto 
del inmueble quedó a salvo del 
fuego. Según fuentes de Emer- 
gecia no se produjeron daños 
personales, aunque si fueron 
importante los materiales.

El incendio, que quedó extin
guido en torno a las diez de 
la noche, se debió a una subida 
de presión de agua en un calen
tador encendido.

SOLO POR LEER
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La sanidad, a debate en Tomelloso
El tema sanitario sigue siendo un problema en 
Tomelloso. Ya en el Pleno del pasado 26 de 
julio, se denegó la propuesta de IU para la 
construcción de un segundo Centro de Salud. 
Por otra parte, todos los partidos políticos ela

boraron un documento conjunto sobre el tema 
sanitario, de carácter inmediato para trabajar 
unidos durante los próximos nueve meses y des
pués hacer una propuesta a medio plazo para 
que se confígure el modelo sanitario de Tome-

lioso. El alcalde agradeció la predisposición j?' 
la voluntad de los grupos para llegar a la ela-\ 
boración del mencionado documento. Los grupos ? 
políticos pretenden así, paliar los problemas 
sanitarios que existen en la localidad. j

La propuesta dc lU de crear un segundo Centro de Salud fue rechazada por un Pleno del pasado mes de julio

Todos los grupos políticos de Tomelloso se unen ' 
para paliar el problema sanitario en la localidad

El alcalde agradeció la buena predisposición y la voluntad de los citados grupos

Araceli OLMEDO

La problemática sanitaria en 
Tomelloso sigue candente. 
Todos los grupos políticos de 
Tomelloso elaboraron un docu
mento conjunto acerca del tema 
sanitario en la localidad. El 
alcalde agradeció la predispo-' 
sición y la voluntad de los gru
pos para llegar a un consenso 
como declaración genérica de 
las necesidades sanitarias de la 
población. Este documento fue 
visto en el Pleno Ordinario cele
brado el pasado lunes en Tome
lloso. En éste, se incluye la cons
trucción de un segundo Centro 
de Salud, ya presentado por 
Izquierda Unida en un Pleno 
del pasado julio y que fue 
rechazado.

El documento del que hace
mos mención fue elaborado por 
todos Jos partidos políticos en 
relación al tema sanitario, de 
carácter inmediato para trabajar 
unidos durante los próximos 
nueve meses y después hacer 
una propuesta a medio plazo 
para que se configure el modelo 
sanitario de Tomelloso. En 
cuanto a los puntos del citado 
documento, se encuentra, entre 
otros, el de la estructuración de 
la plantilla de atención primaria 
del centro de Salud de Tome
lloso a partir de una serie de 
criterios, como son el hacer 
extensiva la atención de los 
médicos pediatras a la banda 

de población de 7 a 14 años, 
con el fin de conseguir una 
mejor redistribución de la 
demanda entre los profesionales 
del equipo médico.

También se encuentra la 
complementación de la plantilla 
de médicos generales en uno 
más con carácter urgente, así 
como la plantilla de A.T.S. hasta 
dieciseis.

Otro de los puntos que se 
citan en el documento, se refiere 
a la configuración de los medios 
con los que debe llevarse a cabo 
el trabajo a desarrollar en el 
Centro de Salud y el funcio
namiento inmediato de algunas 
propuestas, como la normaliza
ción del servicio de informes en 
Radiología, la complementación 
y optimización de los recursos 
en el servicio de laboratorio, la 
dotación de material sanitario 
al Centro o la estructuración a 
medio plazo de la separación 
del servicio de urgencias de las 
dependencias de Atención Pri
maria, mejorando ambas pres
taciones.

En cuanto al tercer punto, 
el de las especialidades, los par
tidos solicitan el incremento de 
la prestación de la atención 
especializada en Valdepeñas, 
para lo cual será necesario hacer 
las previsiones en la configura
ción del área de salud depen
diente del Hospital Comarcal de 
Alcázar de San Juan, para que 
en Tomelloso exista asistencia 

en las especialidades de Diges
tivo, Ginecología, Traumatolo
gía, Otorrinolaringología y Pul
món y Corazón.

Otro de los puntos, ya pro
puesto anteriormente por el 
grupo municipal de Izquierda 
Unida en el Pleno que se cele
bró el pasado 26 de julio y que 
fue rechazado, hace mención al 
segundo centro de salud. Los 
partidos políticos consideran 
absolutamente necesaria la 
construcción y puesta en fun
cionamiento de un segundo 
Centro de Salud con división 
territorial de la ciudad.

Sobre esta propuesta, la Cor
poración Municipal manifiesta 
que tendría carácter de inme
diata, a la vista de los datos 
que se han podido evaluar en 
los últimos tres meses. También, 
todos los grupos políticos expo
nen su intención de hacer un 
seguimiento de las actividades 
del Centro de salud y, funda
mentalmente, de las tareas de 
coordinación en relación con la 
petición y suministro de medios 
materiales y equipamiento 
requerido para la atención. 
Además se prevé la evaluación 
más pormenorizada de las nece
sidades de la población, de 
modo que puedan elevarse nue
vas propuestas y sugerencias a 
corto plazo.

Por último, se afirma que se 
realizará una nueva propuesta 
en torno a junio-julio de 1992

La sanidad en Tomelloso, a debate.

en la que se solicitarán las 
actuaciones que procedan a 
medio plazo para obtener en 
Valdepeñas los medios necesa

rios que permitan cumplir los 
objetivos marcados por la OMS 
y asumidos por el propio Ins
tituto Nacional de la Salud.

í

Í

♦
UNIVERSIDAD DE 

CASTILLA-LA MANCHA

CURSOS DE 
DOCTORADO 

La preinscripción para el segunedo 
programa de Doctorado, será 

del 1 al 10 de octubre
La matrícula tanto para el segundo 

programa como para el segundo año del 
primer programa, será del 17 al 25 de 

octubre.
Ambos procesos de preinscripción y 

matrícula se realizarán en las Secretarías 
de las Facultades en que tienen su sede 

los distintos Departamentos.
Ciudad Real, 30 de septiembre de 1991

SI n NO HACES ALGO 
POR EL,

HAZ ALGO YA. HAZTE SOCIO DE ADENA.
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ocurriendo con nuestro Pitoenono Natural. Y eso es oigo que sólo de salvaría de su destouctión. Asi que. por iovor, reletn este arpan 
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Estos son me dolos:
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Esto es mi (oran de colaborar: t osi es como quero haceras legar mi colobotocián
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HIPOTECARIO

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

S

Calle Ciruela, 4 - P B. 13001 Ciudad Real 
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por 
mayor que sea la ilusión mate
rial, deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos, en la gloria 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
la oración durante tres días 
seguidos sin decir el pedido: 
dentro de los tres días el será 
aicalzada la gracia por muy difí
cil que sea). (Publicar en cuanto 
se reciba la gracia). ESPIRITU 
SANTO, GRACIAS POR EL 
GRAN FAVOR RECIBIDO.

P.S.M.

M.C.D.2022
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El precio para la uva blanca seguirá estando como hasta ahora.Florencio Rodríguez no acudió a la reunión

Para la uva blanca se mantuvo el precio fijado unilateralmente por los industriales de Valdepeñas 

Los vinicultores y las organizaciones agrarias 
fijaron el precio de la uva para esta Vendimia

En la reunión mantenida entre ambas partes se acordó reforzar el cooperativismo

El precio de la uva blanca acogida a la Denominación 
de Origen Valdepeñas se pagará defínitivamente a dos 
pesetas kilogradOfSegún se acordó en una reunión man
tenida el pasado lunes por la noche entre los vinicultores 
de Valdepeñas y las organizaciones agrarias.

Elisa LADERAS

Los industriales, en la reu
nión mantenida en la tarde 
noche del pasado lunes con las 
organizacines agrarias, acorda
ron mantener el precio que 
habían fijado anteriormente de 
forma unilateral de dos pesetas 
para la uva blanca. Los vini
cultores, pese a reconocer que 
esta u otra cantidad superior 
es “ruinosa para el sector agra
rio”, afirmación bompartida por 
las OPAs, manifestaron la 
imposibilidad de incrementar 
más el precio del fruto debido 
a las crisis de mercado y con
sumo, según indicó el presiden
te de la Asociación Comarcal 
del vinicultores, Ramón Hidal
go, en el transcurso de una rue
da de prensa ofrecida tras la 
celebración de la primera reu
nión con carácter oficial entre 
ambas partes.

Ramón Hidalgo agregó que 
en la celebración de la reunión, 
a la que asistieron los indus
triales y miembros del Centro 
Nacional de Jóvenes Agriculto
res (CNJA), la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) y la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), se llegó 
al compromiso de celebrar unas 
reuniones en el. próximo mes 
de noviembre' eh el márco ¡de 

la mesa interprofesional creada 
el pasado año y que consideran 
necesario reiniciar.

Posibles soluciones

La reunión se centró en el 
planteamiento de los problemas 
y posibles soluciones para paliar 
la precaria situación en la que 
se haya el sector, al coincidir 
todas las partes que el problema 
de Valdepeñas no se puede 
limitar a unos días antes de la 
Vendimia y debatir única y 
exclusivamente el precio de la 
uva.

En este sentido, los indus
triales se comprometieron a 
mantener un porcentaje dife
rencial con respecto a zonas 
como “Mancha”, donde el pre
cio de la uva no fue fijado por 
los industriales, sino negociado 
por las asociaciones.

Por su parte, el secretario 
general de Jóvenes Agricultores 
de la provincia, Angel Rico, 
manifestó que no existían argu
mentos suficientes en la actua
lidad para solicitar un precio 
superior al que paga “Mancha” 
y denunció públicamente el 
acuerdo que una asociación de 
agricultores, cuyo nombre en 
ningún momento mencionó ha 

■ manteñido con los industriales 
' deísta.zona que según palabras

La reunión se centró en el planteamiento de 
los problemas y posibles soluciones para paliar 
la precaria situación en la que se haya el 
sector, que no se debe limitar a unos días 
antes de la Vendimia

textuales “ha hecho que estén 
presos para esta Vendimia”.

Para Rico, en Valdepeñas no 
se puede negociar nada más, 
porque el sector no tiene nin
guna fuerza y agregó que harían 
todo lo posible para potenciar 
el cooperativismo, porque 
mientras que éste no sea fuerte 
“los industriales nos seguirán 
toreando”.

El dirigente agrario propuso 
“deseripolvar” la mesa interpro
fesional de Valdepeñas el próxi
mo cuatro de noviembre e indi
có que su organización solici
tará a la Administración que 
además de potenciar el mundo 
cooperativo, haga lo mismo con 
la ley de contratos agrarios.

Desconcierto en Moral

Por su parte, él responsable 
local de ASAJA en Moral de 
Calatrava, Engracia Segovia 
mostró su desconcierto por no 
haberse prácticamente hablado 
en la reunión del precio de la 
uva blanca, pese a llevar una 
propuesta de 2,25 pesetas kilo- 
grado, y añadió que “los agri
cultores esperaban, al meños, 
un principio de acuerdo al que: 

no se ha llegado por falta de 
voluntad”. El responsable en 
Valdepeñas de UPA, Florenti
no Molina, aseguró que los '’gri- 
cultores se sienten cada vez más 
pobres y como consecuencia tie
nen que dejar abandonado el 
campo e instó, por otro lado, 
a que se arbitraran las solu
ciones necesarias para sacar a 
Valdepeñas de la crisis por la 
que atraviesa.

A la reunión no entraron los 
secretarios generales de ASAJA 
y UPA, Florencio Rodríguez y 
Martín Moreno Valentín, debi
do a que los industriales exigían 
al responsable de UPA que rec
tificara públicamente unas 
declaraciones en las que dijo 
que ASAJA había establecido 
un pacto con los empresarios 
para la entrada de uva no per
teneciente a la Denominación 
de Origen. Martín no accedió 
a esta petición al considerar que 
lo único que había hecho era 
pedir públicamente una expli
cación de lo que se había tra
tado en la reunión mantenida 
entre los industriales y miem
bros de ASAJA e .indicó que 
‘'curiosamente se empezó''a 
hahláT de acuerdos raros”.

No fueron 
todos

Los secretarios de 
ASAJA y UPA, Florencio 
Rodríguez y Martín 
Moreno Valentín, no 
entraron a la reunión, ya 
que los industriales exi
gían al responsable de 
UPA que rectificara unas 
afirmaciones referidas a 
ASAJA. El secretario 
general de ASAJA, Flo
rencio Rodríguez añadió 
que los argumentos exi
midos pór los industriales 
“carecían de coherencia” 
para dejar fuera de la reu
nión a UPA, que, junto 
con ASAJA, mantuvo 
reuniones para intentar 
fijar el precio de la uva.

Rodríguez agregó que 
su organización, a nivel 
provincial, no reconocía 
la validez de Jóvenes 
Agricultores en estos 
momentos, puesto que lo 
único que buscaban “era 
apuntarse un tanto”.

Por su parte, Jóvenes 
Agricultores, criticó tam
bién la exclusión de la 
reunión del miembro de 
UPA, por considerar que 
existe “libertad de expre
sión” y pueden empren
der acciones legaks si lo 
consideran oportuno pero 
s(n tener que excluir a 
nadie.
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En información, 
fa verdad es 
nuestro mejor 
aTRIButo.
Porque queremos ofrecer noticias 
basadas en evidencias certeras 
y no en rumores sin confirmar, 
nos guía la veracidad.
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Asi lo manifestó Jesús Pastor, director general de la Administración Local de la Junta de Comunidades 

El Gobierno Regional seguirá potenciando las 
mancomunidades existentes hasta el momento

El político asistió a Valdepeñas con motivo de la entrega de un camión a MANSERJA

Con motivo de la visita que realizó a Valdepeñas el 
director general de la Administración Local de la Junta 
de Comunidades, Jesús Pastor, éste afírmó que el Gobier
no Regional seguirá potenciando las mancomunidades 
e intentará afianzar las que existen hasta el momento, 
antes de crear otras nuevas en la región.

Elisa LADERAS

El director general de la 
Administración Local de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, Jesús Pastor 
manifestó ayer durante su 
estancia en Valdepeñas, con 
objeto de entregar un camión 
polivalente a la Mancomuni
dad de Servicios del Jabalón 
(MANSERJA), que desde el 
gobierno regional se seguirán 
potenciando las mancomuni
dades e intentarían que las que 
existen se pudieran afianzar 
antes de crear otras nuevas, 
por considerar que es nece
sario dotarías de más capaci
dad económica y ampliar y 
mejorar los servicios que desde 
éstas se prestan.

Financiación

En cuanto a la financiación 
de las Mancomunidades el res
ponsable de la Administración 
local afirmó que en el proyecto 
de la ley de presupuestos que 
en breve plazo el gobierno 
regional presentará a las Cor
tes se contempla una previsión 

importante para intentar paliar 
la indefensión económica de 
las mismas.

En este sentido. Pastor 
agregó que con el fondo regio
nal de ayuda al municipio se 
ha previsto la posibilidad de 
hasta un 50 por ciento de las 
cantidades que se ingresan a 
los Ayuntamientos puedan ser 
ingresadas a las Mancomuni
dades en caso de la existencia 
en su seno de municipios 
deudores.

En otro orden de cosas, el 
director general de Adminis
tración local informó sobre el 
intento de segregación de 
algunos municipios que como 
política global y por el bien 
de los municipios no conviene 
aumentar el número de pobla
ciones ni en esta ni en otra 
región, aunqque si bien reco
noció que esta posibilidad exis
te siempre y cuando las soli
citudes de segregación se 
enmarquen en el ámbito de 
la ley de entidades locales 
aprobada el pasado marzo.

Ley problemática

Adolfo Salvador, presidente de MANSERJA y Jesús Pastor. Elisa LADERAS

Esta ley no consiente la 
creación de nuevos municipios 
en torno a polígonos indus
triales y exige un índice de 
población cifrado en mil habi
tantes además de poder 
demostrar con datos reales y 
no numéricos la viabilidad 
económica de los mismos.

De cualquier forma Pastor 
afirmó que había que respetar 

la “autonomía municipal, pero 
no por ello atender cualquier 
solicitud, que en muchos casos 
se deriva de la no identifica
ción de los vecinos con el 
núcleo cabezera del Ayunta
miento. Para Pastor “es mucho 
más fácil mantener al propio 
Ayuntamiento como núcleo 
que como municipio nuevo 
con los servicios administrati-

vos”, y apuntó la posibilidad 
de poder llegar como máximo 
a entidades locales menores, 
como un paso intermedio en 
la creación de un municipio 
que sí tendría sus propios 
órganos de gobierno y capa
cidad de decisión, aunque 
estas circunstancias, afirmó, se 
dan en casos muy determi
nados.

Según Pedro A viles, conce jal de Daimiel

“Veo a la agricultura local 
con esperanza y angustia”

NOGALERA

El concejal del área de agri
cultura, ganadería y desarrollo 
económico, Pedro Avilés Mora, 
bastante vinculado al sector agrí-’ 
cola y ganadero por su trabajo 
en la Agencia de extensión agra
ria, tiene actualmente entre 
manos algunos proyectos que 
pretende .sacarlos adelante en el 
pleno ordinario del próximo 
lunes. Entre aquellos que se van 
a presentar están los estatutos 
del Consejo Local Agrario para, 
una vez instrumentado éste, se 
transformará en órgano consul
tivo que asesore al Ayuntamien
to.

Los proyectos del citado área 
se presentaron en los distintos 
programas de los partidos polí
ticos a las elecciones municipa
les, principalmente en el del 
equipo de gobierno. Según afir
mó Pedro Avilés, “todos se van 
a desarrollar con el asesoramien
to del Consejo Local Agrario”.

Entre los proyectos más inme
diatos del área de acción muni
cipal que lleva Pedro Avilés dará 
preferencia a la puesta en fun
cionamiento de la guardería 
rural, la pavimentación y con
servación de caminos rurales, el 
desarrollo de un polígono agrí
cola y ganadero, el fomento del 

cooperativismo, la información 
y divulgación de nuevas técnicas 
agrícolas y apremiar la intala- 
ción de industrias agroalimen
tarias.

Por otro lado, Pedro Avilés 
adelantó que no obstante a los 
proyectos anteriormente citados, 
tienen previsto hacer un estudio 
socio-económico de Daimiel que 
observe las carencias que existen 
en el municipio para de una for
ma coordinada con el resto de 
las administraciones, poder 
desarrollar de forma global 
todas las necesidades locales.

En otro momento, comentó 
que este proyecto de desarrollo 
económico social ya se está lle
vando a cabo en la Escuela 
Taller de Santa Clara de Alcázar 
de San Juan para lo cual, entre 
otras cosas, se les ha remitido 
el censo de Daimiel, la pobla
ción activa, industrias, centros 
educativos, etc.

En cuanto a la crisis que está 
atravesando la agricultora local, 
sobre todo en lo relativo a los 
cultivos extensivos de regadío, 
el concejal afirmó que ve a esta 
agricultura con esperanza y 
angustia a la vez. “Con espe
ranza si son capaces los agri
cultores y los ganaderos de 
modernizarse y organizarse, ya 
que Daimiel tiene suficientes

Pedro Avilés Mora, concejal del área de agricultura del Ayuntamiento de Daimiel. NOGALERA

recursos tanto humanos como 
naturales para mirar al futuro 
con optimismo. Por el contrario 
-asegura-, si no son capaces de 
realizar lo anterior, les darán 
tortas por todos los lados". En 
este sentido indicó que en el 
sector ganadero para la fabri
cación de queso, la administra
ción pone los medios necesarios 
para asociarse en cooperativas 
de segundo grado.

Por último, Pedro Avilés puso 
hincapié en los objetivos y com
posición del Consejo Local 
Agrario porque, previsiblemen
te, éste se pondrá a trabajar la 
próxima semana. En cuanto a 
los objetivos, destacó la promo
ción y desarrollo de actividades 
relacionadas con la agricultura 
en el término municipal de Dai
miel, pudiendo establecer para 
este fin, la coordinación y cola-

boración con las administracio
nes públicas y las entidades pri
vadas de diversa naturaleza. 
También afirmó que en el Con
sejo Local Agrario estarán 
representados los estamentos 
que tengan algo que decir sobre 
este sector como la. organiza
ciones agrarias, la asociación de 
regantes, las cooperativas y, 
sobre todo, los distintos grupos 
políticos municipales.
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Vendimia
Las heladas, el pedrisco y la fuerte y prolongada 
sequía han sido la causa determinante de una 
merma considerable de la cosecha de la uva 
de la presente campaña. Además, los bodegueros 
elaboradores se quejan de la calidad del fruto.

que llega a los lugares de recepción con menos 
peso del habitual, debido al pequeño tamaño 
del grano de los racimos de uva y a un grado 
alcohólico inferior a lo normal. En la Coope
rativa Santa Catalina la vendimia ya se ha gene-

ralizado tras el suspense de la huelga del campo 
y la entrada y salida en las bodegas de tractores 
y remolques se realiza con la normalidad propia 
de estas fechas, pagando un precio de 1,80 pese
tas kilogrado de uva.

La campaña de la Vendimia en La Solana será, como máximo, la mitad que una cosecha normal

Seis bodegueros de La Solana se muestran 
pesimistas con la calidad de la uva de este año

Todos piensan que la cosecha no llegará al cincuenta por ciento en relación al año anterior

A. GARCIA CERVIGON

Una de las más importantes 
bodegas solaneras es la de Anto
nio Pérez Del Barco, fundada 
en 1918. Esta bodega, actualmen
te remozada, embotella la marca 
“Eras altas” y tiene una capa
cidad de 8.000 hectólitros. La 
última novedad implantada en 
la bodega ha sido la instalación 
de una cadena de frío para la 
fermentación controlada. A 
pesar de ello Antonio Pérez Del 
Barco no es muy optimista para 
la presente campaña, “la calidad 
de la uva que está entrando aho
ra no es buena, el tamaño es 
muy pequeño y el grado oscila 
sobre los 10 grados y medio sola
mente”.

La bodega Domingo Alham
bra G® de Tomás, fundada en 
1908, es una explotación familiar 
con un sello personal en la ela
boración, tiene una capacidad de 
8.000 hectólitros y su planta 
embotelladora data del año 1966, 
aunque se ha ido complemen
tando con las nuevas técnicas. 
El vino sale al mercado con la 
marca del propietario, Domingo 
Alhambra, que tampoco está 
contento de como llega la uva, 
“hasta ahora llevamos tomados 
unos 25.000 kilos y el fruto llega 
en muy malas condiciones”.

Por su parte, Juan Pedro 
Alhambra, hermano del anterior 
y con bodega aparte, sigue la 
misma línea marcada por las 
otras bodegas, incluso es más 
contundente en sus manifesta
ciones referidas al fruto, “poco, 
chico y malo, si en anteriores 
campañas de 22 o 23 kilos de 
uva podría sacarse una arroba 
de vino, en la presente vamos 
a necesitar unos 30”.

La bodega Angel Pérez Mora
les fue fundada en 1918 por su

La calidad de la uva no es tan buena como en años anteriores.

padre Antonio Pérez Marín y no tiene buena impresión de la 
conserva todavía parte de la pri- campaña que ha comenzado y 
mitiva construcción y envase de opina que, “va a ser mucho más
barro tradicionales. Durante 
estos años también se ha ido 
ampliando y modernizando por 
la gestión del sucesor Angel 
Pérez Morales y actualmente 
cuenta con una capacidad de 
8.000 hectólitros que salen 
embotellados al mercado con las 
iniciales de la propiedad sobre 
un viejo tonel. Pérez Morales 

floja que en anteriores años y 
ya veremos si llegamos a la 
mitad de recepción de uva, que 
por cierto llega en muy mala 
calidad; una cosecha que, por 
tanto, no será normal”.

En 1890 se fundó la bodega 
Hermanos Alhambra Maroto 
por el padre de sus actuales pro
pietarios, Manuel Alhambra

Ortega. La bodega 
capacidad de 6.400 

tiene una 
hectolitros,

con una planta embotelladora 
que sale al mercado con las mar
cas “Hermanos Alhambra Maro
to” y “Viñedos del Abubillo”. 
Carmelo Alhambra, al igual que 
el resto de sus compañeros 
bodegueros, no tiene buenas 
perspectivas respecto a la cam
paña, “yo creo que vamos a ela
borar un 50% menos que en 
la pasada campaña, y para noso

tros puede ser preocupante por
que la calidad del fruto no es 
buena y además hay poca can
tidad”.

La bodega de Angel Romero 
de Avila, con 27 años de solera 
en la crianza del vino como ela
borador, remata la serie pesi-
mista de entrevistas y hace 
portavoz de su hijo mayor, 
campaña puede calificarse 
horrible, hay poco fruto y 
escaso rendimiento”.

de 
“la 
de 
de

Día de la Tercera Edad
Ofrecieron a los niños globos, caramelos y libros

Los pensionistas solaneros
visitaron los colegios

A.G.C.

Componentes de la Junta de 
Gobierno del Hogar del Pensio
nista, acompañados por la direc
tora, Juana Almarcha, y la asis
tente social, Elvira Sánchez, 
hicieron ayer una visista a todos 
los colegios de la localidad para 
ofrecer a los alumnos, globos, 
caramelos y algunos libros para 
la biblioteca del colegio.

La actividad se enmarcaba 
dentro del Día Internacional de

necesidades del hombre 
segmento de la vida, 
ensanchándose año tras 
los países occidentales.

las personas de edad, estipulada 
por la Organización de Naciones 
Unidas como un intento de sen
sibilizar a todos los habitantes 
de la tierra de los problemas y

Román Moreno Arrones y 
Alfonso Angel Moreno fueron 
los encargados de realizar este 
ofrecimiento, que continuó de 
“Puertas abiertas” en el citado La Tercera Edad celebro ayer su día.

en este 
que va 
año en

Hogar del Pensionista y un baile. 
El gesto realizado por los mayo
res puede tener su correspon
diente agradecimiento cuando los 
colegios celebren el “Día del 
Niño”. La entrega de estos obje
tos, así como la jornada de puer
tas abiertas y el bailes fueron los 
actos má.s destacados que se cele
braron en La Solana con motivo 
del “Día Internacional de las Per
sonas de Edad”, que han tenido 
también continuación en diferen
tes localidades de la. provincia.

M.C.D.2Ó2;
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Una novedad de esta edición es que se realizará en dos fines de semana

Presentado el Encuentro coral 
^^Ciudad de Manzanares”

El presupuesto asciende a un millón de pesetas

Este sábado comienza en Manzanares el III Encuentro 
coral “Ciudad de Manzanares”, que tendrá como novedad
la de celebrarse durante dos fínes de semana.

Roberto MUÑOZ

En el patio de la Casa de 
Cultura se celebró días pasados 
una rueda de prensa para pre
sentar lo que será el III Encuen
tro Coral “Ciudad de Manza
nares”. Antonio Díaz Pintado, 
presidente de la Coral, explicó 
las variaciones que se produ
cirán en la presente edición. La 
novedad más importante es que 
no se realiza en un fin de sema
na, sino en dos, porque a las 
corales les es muy difícil asistir 
si no es en fin de semana. Agre
gó también que éstas acuden 
desinteresadamente por lo que 
sólo hay que pagarles el des
plazamiento y la cena, ya que 
su venida a Manzanares se debe 
principalmente a intercambios 
de futuros encuentros en otras 
ciudades. El cartel que anuncia 
esta tercera edición del Encuen
tro Coral es una acuarela de 
José Legas. A cada coral par
ticipante se le entregará como 
recuerdo una escultura creada 
por Juan Sánchez y realizada 
por Ricardo López Martínez.

El presupuesto con el que 
se va a llevar a cabo este 
encuentro ronda el millón de 
peseta.s y está financiado en un 
cincuenta por ciento por el 
Ayuntamiento de Manzanares y 
el resto por la Junta de Comu
nidades y la propia Coral Mater 
Asumpta, organizadora del 
encuentro en el que participa
rán unos 320 coralistas a través 
de las siete corales que acu
dirán.

A continuación, Francisco 
Navas Torres, director de la 
Coral, dio a conocer las corales 
participantes en esta tercera 
edición. El día 5, que será la 
inauguración del encuentro 
actuará la Coral “Francisco 
Piquer”, dirigida por José 
Vicente Alcérreca y bajo el 
patrocinio de la Caja de 
Madrid. El domingo día 6 inter
vendrán la Coral “Génesis” de 
Madrid, dirigida por Mariano 
Plaza del Amo y el Coro del 
Conservatorio Jacinto Guerrero 
de Toledo, dirigido por Con
suelo Alvarez Palencia. El sába
do día 12 les tocará el turno 
a las Corales “Santo Domingo 
de Gúzman“ de Ocaña (Tole
do), dirigida por José Martínez 
de los Llanos y la “Alfonso XI” 
de Alcalá la Real de Jaén, bajo 
la dirección de José Lirio Palo
mar. Por último, el domingo día 
13 intervendrán la Coral de 
Alcobendas de Madrid, dirigida 
por Francisco Serra, cerrando 
el encuentro la Coral organi
zadora “Mater Assumpta” diri
gida, como siempre, por Fran
cisco Navas Torres.

Un conjunto de corales que 
ofrecerán un amplio abanico de 
lo mejor de la música polifó
nica. Las distintas jornadas esta
rán presentadas por Manuel 
Agustín Serrano Amo y María 
Teresa Serna Romero.

La única preocupación que 
tiene la organización es el mal

estado de la cubierta de la Casa 
de Cultura, que habrá de ser 
reparada en breve porque si se 
produjeran lluvias obligaría a 
cambiar el lugar de celebración.

El encuentro promete ser de 
lo más interesante tanto por las

Corales participantes como por 
la organización de la Coral 
manzanareña, que sabe cuidar 
hasta el último detalle, además 
de mejorar día a día su calidad 
interpretativa como lo ha 
demostrado últimamente en el 
XXXVIII Cértamen Internacio
nal de Habaneras y Polifonía, 
en el que actuó Torrevieja junto 
a otra veintena de corales. El III Encuentro Coral se celebrará en Manzanares.

COMSDE 
EUROPA

4 O*

Viva en directo como nos 
clasificamos para la 
siguiente ronda.

Con Agustín Castellote 
y su equipo, estaremos 
gritando los goles y 
compartiendo la 
emoción de una noche 
inolvidable de futbol. 
Copa de Europa, 
Recopa y Copa de la UEFA. 
No lo dude.
Si quiere saber que 
pasa en éstas Copas, 
ponga la COPE.

^^:00 HORAS

^i: OSASUNA^,
FLAVIA SOFIA

wansa RosrocK.■re. BABCEtONA

^^•oo horas
MADRID.̂ ^UNQEN

--------------------A PARTIR DE LAS 7 DE LA TARDE

COPE

RADIO POPULAR
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La suspensión 
de los encierros 
costará a 
Guadalajara 
1.700.000 pts.

Es la tercera Comunidad que más recibe, tras Andalucía y Galicia

Castilla-La Mancha recibirá
10.300 millones del FCI

Las penas por ¡ 
delitos y faltas I 
ecológicos Son d 
muy leves en * 
esta Comunidad*'

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Guadala
jara acordó ayer abonar a la 
empresa “Balaña, S.A.”, encar
gada de los actos taurinos, un 
millón seteecientas mil pesetas 
enm concepto de daños y per
juicios causados por la suspen
sión de los encierros dirante las 
ferias de la capital.

Los encierros se suspendie- 
. ron a causa de los sucesos 
ocurridos durante el primer 
encierro nocturno celebrado en 
Guadalajara, en el que como 
ya informó este diario resulta
ron heridas de diversa consi
deración más de veinte perso
nas. Según fuentes de la Policía 
Local, el accidente se debió a 
la falta de colaboración ciuda
dana y a un taponamiento 
humano en la entrada principal 
a la plaza que impidió el paso 
de los toros a la misma y su 
retroceso inesperado en el 
recorrido, llevándose por delan
te a quienes encontraban a su 
paso.

Otros puntos aprobados ayer 
por la Comisión de Gobierno 
(compuesta únicamente por tres 
miembros de Izquierda Unida, 
que gobierna en solitario y en 
minoría en el municipio alcarre
ño) fueron la certificación de 
las pistas de patinaje del barrio 
Las casas del Rey, por un 
importe de dos millones sete
cientas mil pesetas, así como 
diversas licencias de obras, 
órdenes de ejecución y cer
tificaciones.

Ayer se 
inició la
Xll Semana
Musical en 
Toledo

La XII Semana de música, 
que organiza la Agrupación 
Musical Toledana, comenzó 
ayer en la capital regional con 
las sonatas de Mozart y con
cluirá el próximo domingo con 
un concierto de la Orquesta de 
Cámara Española que interpre
tará obras de Vivaldi, Haydn 
y Mozart.

Durante esta Semana Musi
cal, que patrocina el Gobierno 
regional de Castilla-La Man
cha, la Diputación de Toledo 
y el Ayuntamiento de la capital, 
entre otras entidades, se cele
brarán' seis conciertos musica
les. El de hoy, de arpa, correrá 
a cargo de María Rosa Calvo 
Manzano y con obras de Vival
di, Mozart y Brahms. El jueves 
habrá un concierto de violon
chelo y piano. El viernes, poli
fonía vocal del Renacimiento. 
El sábado, recital de piano, y 
el día de la clausura, orquesta 
de Cámata dirigida por Víctor 
Martín Jiménez.

Los actos programados por 
la Agrupación Musical Toleda
na comenzarán a las ocho de 
la tarde y tendrán lugar en el 
Teatro Rojas.

LT Las ayudas se han reducido este año más de un 16 por ciento

CastiHa-La Mancha será, 
después de Andalucía y 
Galicia, la tercera comu
nidad autónoma que más 
dinero recibirá el año 
próximo del Fondo de 
Compensación Interterri
torial (FCI), con un total 
de 10.282,8 millones de 
pesetas.

MADRID (Efe).- El Fondo 
de Compensación Interterri
torial (FCI) distribuirá el 
próximo año 107.491,9 millo
nes de pesetas entre nueve 
comunidades autónomas, un 
16,57 por ciento menos que 
en 1991, según el Proyecto de 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1992. El proyec
to, presentado por el ministro 
de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, especifica 
que las comunidades autóno
mas afectadas por la finan
ciación del ’ FCI el próximo 
año son Andalucía, Asturias, 
Canarias, Castilla-La Man
cha, Castilla y León, Comu
nidad Valenciana, Extrema
dura, Galicia y Murcia. Estas 
nueve comunidades -las mis
mas que este año percibieron 
los 128.844,9 millones de 
pesetas del Fondo de Com
pensación Interterritorial- 
son aquéllas cuya renta por 
habitante es inferior al 75 por 
ciento de la comunitaria.

La autonomía que más 
dinero recibirá de est? Fondo 
el próximo año es Andalucía, 
con 42.643,3 millones de 
pesetas, seguida de Galicia, 
con 18.462,6 millones, Casti-

Serán más de treinta mil nyillones, según el proyecto de Presupuestos

La Región deberá aportar más 
dinero a los ingresos del Estado

MADRID, (Efe).- 
lla-La Mancha deberá 

Casti- 
aportar

el año que viene a los ingresos 
del Estadomás de treinta mil 
millones de pesetas, dentro de 
incremento del 19% en la par
ticipación de las quince comu
nidades autónomas de régimen 
común en los ingresos del Esta
do en el próximo ejercicio que 
alcanzará los 1,17 billones de 
pesetas.

Según el proyecto de Presu
puestos Generales del Estado 
para 1992, la cantidad provisio
nal asignada a las comunidades 
de régimen común que acce
dieron a la autonomía por el 
artículo 151 -Cataluña, Galicia 
y Andalucía- aumentará en 
1992 un 23,8 por ciento respecto 
a este año hasta alcanzar los 
804.046,3 millones de pesetas.

La participación del resto de 
las autonomías, a excepción del 
País Vasco y Navarra que tie
nen un régimen económico 
especial con el Estado, será de 
367.420,8 millones de pesetas, 
un 9,7 por ciento más que en 
1991.

EL Fondo intenta reducir desigualdades.

lía-La Mancha, con 10.282,8 
millones, y Extremadura, con 
9.790,6 millones de pesetas.

Todas las comunidades, 
excepto Asturias y Castilla y 
León donde las partidas se 
incrementan en un 30,5 y un 
0,44 por ciento, respectiva
mente, ven disminuir sus par
ticipaciones en porcentajes 
que van del 12,38 de Anda
lucía al 36,95 de Canarias, 
pasando por el 16,59 de Cas
tilla-La Mancha.

Al FCI hay que sumar otros da”. El reparto se efectúa de
107.234,8 millones de pesetas 
de la Compensación Transi
toria -aplicada a todas las 
CC.AA. para inversión nueva, 
excepto en Navarra-, de los 

Aportaremos más.

La comunidad andaluza per
cibirá por este concepto más 
de 405.000 millones de pesetas, 
casi un tercio del total, Cata
luña recibirá 220.489 millones, 
Galicia 178.260 y la Comunidad 
Valenciana 137.745 millones de 
pesetas.

Los Presupuestos Generales 
del Estado han aplicado para 

que 3.951 corresponden a 
nuestra región. La calidad 
que percibirá cada comunidad 
autónoma por este concepto 
se ha reducido respecto a 1991 
en un 16,57%.

Según el proyecto de Pre
supuestos, “la Compensación 
Transitoria persistirá única
mente hasta la negociación 
del nuevo sistema de finan
ciación, momento en el cual 
pasará a formar parte de la 
financiación no condiciona- 

acuerdo a unas variables dis
tributivas que son la pobla
ción, la superficie, el paro, el 
saldo migratorio y la disper
sión de población. 

calcular la participación de 
CC.AA. en los ingresos esta
tales el todavía vigente sistema 
de financiación autonómica 
establecido en 1986 para el 
quinquenio 1987-91.

En el proyecto presentado 
por Solchaga se señala que, 
pendiente todavía la negocia
ción del nuevo sistema de finan
ciación autonómica, no se han 
incorporado en estos Presu
puestos “novedades importan
tes” respecto a los del año 
anterior.

El porcentaje de participa
ción sólo se ha revisado en las 
comunidades de Murcia y 
Canarias donde se han produ
cido este año nuevos traspasos 
de servicios y, en el caso del 
archipiélago, se le ha dotado 
de nuevos recursos tributarios 
al amparo del régimen econó
mico y fiscal recientemente 
aprobado.

El importe de los pagos a 
cuenta de la liquidación defi
nitiva durante la ejecución del 
Presupuesto es del 95 por ciento 
de la participación provisional.

Matar un águil^i real cuesi(*- 
en Castilla-La Mancha Ilíí 
millones de pesetas menos qurif 
en Extremadura, manifestó'ÍÉ 
Efe el abogado Alonso Sánche;H 
Gascón, cuyo bufete está espe?| 
cializado en Medio Ambiente 
Sánchez Gascón añadió que; 
Comunidad Autónoma d^j 
Extremadura impone por esi{ í 
motivo sanciones de quince 1 
millones de pesetas, mientra^ y 
que unos metros más allá, ^ 5 
territorio de Castilla-La Maiij 1 

■ cha, la multa no supera |^ | 
800.000 pesetas. Esta situaciór) 3 
precisó, qye se repite en ca^ 1 
todas las especies protegidas,^ j 
consecuencia de la legislaciuj í 
vigente, ya que existen numej ' 
rosas normas que cumplir per) 
falta un código de medu ■ 
ambiente que las unifique dj : 
cara a su aplicación. , 1

Entre los ejemplos que dai 
fe de esta situación, Sánchc^ 
Gascón citó la caza sin licenci. 
que supone en Asturias quincf j 
millones de multa y únicamenij ; 
2.500 pesetas en el territorio d| i 
Castilla-La Mancha. En alguno| ' 
casos, como la caza del zorzaj , 
las diferencias entre las cómiij ; 
nidades autónomas varían entrí ; 
una multa de veinte mil peset:j 
que puede llevar a la cárcel' 
una simple sanción adminislr: 1 
tiva de 300 pesetas. ¡ ‘

.Sánchez Gascón precisó qu^ Í 
no existen estadísticas fiablfi j 
sobre, las penalizaciones jxj ! 
acciones contra recursos nati¡ ? 
rales, ya que el delito es sac| } 
cionado por “cientos de leyesj Í 
desde la que regula la expli' ? 
tación de las minas, a la qi4 j 
controla el impacto ambiental i 
pasando por otras sobre ea'; ; 
o pesca. i

En cualquier caso, parecí i 
- que las más numerosas, aunqiij, i 

menos graves, son las multii ; 
en materia de caza y pescíf ; 
mientras que las multas por ve.í í 
tidos industriales en agua sci í 
menos abundantes pero muclx ’ 
más graves por sus consecueíi 
cias. \\

las
Legislación complicada

Sánchez Gascón puntualif 
que la complejidad de la legi 
lación vigente en España ba
que el delito de vertidos induj 
triales a ríos varíe y sea coi 
trolado de forma difereH] 
según afecte a su fauna, su ñbf 
ra o la potabilidad de sus agua|

En cuanto a la contaminf 
ción acústica de las ciudada 
este abogado precisó que todi 
los años se abren “montoni 
de expedientes sobre ruidl 
producidos en locales de div 
sión, por motos, o pequeri, 
industrias urbanas”, 
“ninguno pasa de ser 

pero ql 
una mel

infracción administrativa”.
El director del bufete sot^ 

temas de medio ai^biente asi 
dió que la legislación existe^ 
es correcta en cuanto aplica, 
desarrolla directivas o redj 
mentos comunitarios, pero Í 
su dispersión produce un di 
conocimiento por parte de i 
posibles denunciantes e incluí 
de los propios funcionan! 
encargados de aplicar la Sanel 
correspondiente.

.2022
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^ Críticas a los Presupuestos Generales
las centrales sindicales mayoritarias, los par
tidos políticos de la oposición y la Confederación 
Española de Organizaciones Empresariales 
(CEOE) manifestaron a lo largo del día de ayer 
su rechazo frontal al proyecto de Ley de los

Presupuestos Generales del Estado para 1992, 
presentados el lunes por el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga. Las críticas al texto 
realizado por el Gobierno presagian un otoño 
“caliente” tanto en en el Congreso y el Senado

-órganos encargados de aprobar el documento- 
como en el ámbito laboral, en donde la mode
ración de los salarios prevista por el Ejecutivo 
puede provocar movilizaciones, tal y como ase
guran los sindicatos.

Las críticas al texto del Gobierno presagian un otoño “caliente” tanto en el Congreso y el Senado como en el ámbito laboral

Sindicatos, patronal y oposición rechazan los 
Presupuestos Generales del Estado para 1992

Varias asociaciones de consumidores piden que se aumenten las prestaciones que ofrece el Estado a los usuarios

MADRID. (Agencias).- Los 
representantes de los principa
les partidos de la oposición afir
maron, tras conoceise las líneas 
macroeconómicas de los Presu
puestos para el próximo año 
que el texto elaborado por el 
Gobierno no se ajusta a las 
necesidades españolas de cara 
a los retos que afrontaremos 
en 1.992.

Tras las primeras declaracio
nes de las fuerzas de la opo
sición, y a la espera de un aná
lisis más detallado del texto pre
sentado anteayer, se esperan 
fuertes debates en las cámaras 
legislativas.

El responsable de asuntos 
Económicos del Partido Popu
lar, Luis Gamir, afirmó que el 
documento presentado por el 
ministro Solchaga “no beneficia 
a los ciudadanos ni satisface las 
necesidades económicas de 
nuestro país”.

En el mismo tono crítico se 
refirió al texto el responsable 
de política autonómica de 
Izquierda Unida, Juan Berga, 
asegurando que “fomenta una 
política económica de coste 
sociales”.

Por su parte, el secretario 
General del CDS, Antonio Fer
nández Teixidó, dijo que su par
tido no descarta presentar una 
enmienda a la totalidad de los 
presupuestos.

Los sindicatos también criti
caron el texto presentado por 
el Gobierno. El secretario de 
Acción Sindical de UGT, Apo
linar Rodríguez los calificó de 
“frívolos respecto al empleo” y 
lamentó que se haya perdido 
la oportunidad de afrontar el 
reto de 1.993.

El secretario general de 
CC.OO, Antonio Gutiérrez, 
lamentó la moderación salarial 
que imponen los Presupuestos 
en el sector público y afirmó 
que el texto presentado “tiene 
escasa partidas sociales”. A este 
respecto hay que precisar que 
las partidas que más crecen son 
las de carácter social como pen
siones, sanidad, educación, 
desempleo y Seguridad Social.

USO aseguró que las previ
siones realizadas por el Gobier
no son “irreales” y afirma que 
el aumento de un punto de IVA 
y la subida en el impuesto de 
combustibles hará imposible 
conseguir una tasa de inflacción 
del 5 por ciento.

Impuestos y prestaciones

Los empresarios, a través del 
presidente de la patronal, José 
María Cuevas, manifestaron su 
oposición al documento presen
tado y afirmaron que los Pre
supuestos para el próximo ejer
cicio “son los peores desde 
1.982”’.

El ministro de Economía (segundo por la izquierda), durante una comparecencia en el Senado, en junio de este año.

Los empresarios, a través del presidente de la patronal, José María 
Cuevas, manifestaron su oposición al documento presentado y afir
maron que los Presupuestos para el próximo ejercicio “son los peores 
desde 1.982”

Varias asociaciones de con
sumidores consideraron ayer 
que la subida para 1992 de los 
impuestos indirectos anunciada 
por Solchaga, sería lógica si 
también aumentasen las pres
taciones que ofrece el Estado 
a los usuarios.

El Gobierno anunció antea
yer, durante la presentación de 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1992, que el IVA 
subirá de un 12 a un 13 por 
ciento, la gasolina costará siete 
pesetas más y el precio del taba
co aumentará un 10 por ciento.

Los consumidores

Según dijeron fuentes de la 
Unión de Consumidores de 
Espáña (UCE), la subida de 
impuestos indirectos como el 
IVA “es en cierto modo lógica, 
ya que somos el país de la CE 
con el IVA de tipo medio más 
bajo, en Europa es del 15 por 
ciento, lo que hace que sea más 

alto el que se impone en los 
productos de primera necesi
dad”.

La UCE, que ve lógico el 
aumento impositivo en el taba
co por ser un artículo de lujo, 
cree necesario que se expliquen 
bien estas subidas para que el 
concumidor español no sienta 
que las prestaciones que ofrece 
el Estado no están a la altura 
de la presión fiscal que sufre”.

En cuanto a la subida de la 
gasolina, la UCE piensa que los 
más afectados por esta medida 
serán los que utilizan la gasolina 
para su trabajo, “por lo que 
habría que buscar algún tipo de 
desgravación en su declaración 
de la renta”.

La Federación de Usuarios 
y Consumidores Independientes 
(FUCI) está de acuerdo con la 
subida del IVA, “siempre y 
cuando a los usuarios se nos 
den unas prestaciones en con
trapartida de lo que pagamos”.

”Si con la subida de la gaso

lina -según un portavoz de 
FUCI - se pretende solucionar 
el problema del tráfico en las 
grandes ciudades, no se va a 
conseguir, ya que los españoles 
estamos acostumbrados a uti
lizar el coche y un aumento del 
precio sólo afectará los prime
ros días”.

Tabaco o salud

En cuanto al tabaco, “como 
no es obligatorio consumirlo, 
los usuarios no se quejarán por 
esta subida”, añadió el porta
voz.

Un portavoz de la Organi
zación de Consumidores y 
Usuarios (OCU) dijo que no 
es lógico que los consumidores 
“tengamos que soportar los 
desequilibrios de la economía 
española”, y en el caso de la 
subida del tabaco, “puede que 
el Gobierno se agarre a que 
es una medida tomada también 
de cara a nuestra salud”.

La gasolina 
subirá casi 9 pts.

El presidente de 
Campsa, José Luis Díez 
Fernández, afirmó en los 
pasillos del Congreso de 
los Diputados, que la 
subida de las gasolinas el 
1 de enero de 1992 será 
de entre 8,6 y 8,7 pesetas, 
ya que a las siete pesetas 
anunciadas por el minis
tro de Economía, habrá 
que sumar el aumento del 
uno por ciento del tipo 
medio del IVA, que 
supondrá el aumento 
total. El Estado ingresará 
por este aumento entre 
150.000 y 200.000 millo
nes de pesetas, según 
puso de manifiesto el pre
sidente de Capmsa a la 
salida de su comparecen
cia ante la Comisión de 
Industria del Congreso. 
La subida de 7 pesetas 
de los impuestos que gra
van la gasolina, supon
drán un aumento de casi 
nueve pesetas para el 
consumidor, según expu
so el presidente de Camp
sa.
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Manuel Fraga.

Fernández Teixido (primero por la izquierda), flamante secretario general del Centro Democrático y Social.

Teixido confirmó la petición de incorporación al partido de un importante número de personas

EI CDS niega que existan dimisiones 
en cadena de dirigentes provinciales

José Ramón Caso podría ser designado portavoz parlamentario del Grupo Centrista

El secretario general de CDS, Antonio Fernández Teixi
do, desmintió ayer rotundamente que exista una cadena 
de dimisiones de dirigentes provinciales del partido. 
El número de dimisiones ha sido únicamente de cuatro, 
en la Comunidad Valenciana.

MADRID. (Agencias).- En 
este sentido, Fernández Teixi- 
dó insistió en que la mayor 
parte de los dirigentes pro
vinciales y regionales están 
expresando su apoyo a la nue
va dirección.

El secretario general del 
CDS confirmó, además, la 
petición de incorporación al 
partido de un importante 
número de personas, así como 
la reincoporación de otras que 
causaron baja en su momento.

Por otra parte, el ex secre
tario general del CDS y líder 
del derrotado sector oficialista 
del partido, José Ramón Caso,

El Gobierno condena con energía
el golpe de Estado en Haití

MADRID. (Agencias).- El 
Gobierno español condenó ayer 
“con la máxima energía”, por 
medio de una nota de la Oficina 
de Información Diplomática, el 
golpe de Estado que se ha pro
ducido en la República de Haití 
y pidió la liberación de los 
miembros del Gobierno que 
están detenidos.

También los partidos políti
cos del arco parlamentario han 
rechazado tajantemente el gol
pe de Estado. El Partido Socia
lista Obrero Español ha expre
sado su más enérgica condena 

podría ser designado como 
nuevo portavoz parlamentario 
del Grupo Centrista. Con ello 
se aseguraría la coordinación 
entre los miembros del Grupo 
parlamentario, la mayoría del 
sector oficialista, y la nueva 
dirección del CDS.

El puesto de portavoz está 
libre desde la dimisión de Ale
jandro Rebollo. El otro aspi
rante al cargo es Arias Sal
gado, derrotado candidato a 
secretario general en la lista 
de Calvo Ortega.

El portavoz “en funciones” 
del Grupo Parlamentario del 
CDS, Alejandro Rebollo, que 

por la intervención militar, lo 
que constituye para el partido 
gobernante una interrupción 
del proceso democrático del 
país.

El PSOE ha reiterado su apo
yo al orden constitucional con
culcado y al presidente Aristide. 
En parecidos términos se ha 
expresado la coalición Izquierda 
Unida que ha repudiado el 
derrocamiento por la fuerza del 
presidente Aristide y ha exigido 
el restablecimiento inmediato 
del orden constitucional, de las 
instituciones democráticas y de 

acudió ayer a la Junta de Por
tavoces del Congreso, aseguró 
que el fundador del partido, 
Adolfo Suárez, permanecerá 
en el partido pese al resultado 
del Congreso del pasado fin 
de semana.

Rebollo dijo que desconoce 
las decisiones que pueda 
tomar Suárez, pero indicó que 
éstas “irán en la línea de man
tener su permanencia en el 
partido y esperar aconteci
mientos”.

No obstante, el portavoz en 
funciones del CDS recalcó 
que ”cualquiera que sea su 
decisión nunca empañará su 
enorme generosidad hacia la 
democracia y hacia el centro 
político español”.

Por otra parte, el ex diri
gente del CDS Fernando Cas- 

'tedo manifestó ayer que no 
está dentro de sus cálculos vol- 

sus legítimos representantes, al 
tiempo que insta al Gobierno 
a que actúe con la máxima fir
meza con el fin de que aceleren 
el restablecimiento del poder 
legítimamente constituido.

Por otra parte, España prevé 
enviar tres nuevos observadores 
militares a Yugoslavia para 
cumplir la misión de la Comu
nidad Europea de supervisar el 
cumplimiento del alto el fuego 
acordado entre las repúblicas de 
Serbia y Croacia, informaron 
fuentes del Ministerio de 
Defensa. 

ver a la vida política, y repro
bó la actitud y el comporta
miento de Adolfo Suárez al 
frente del partido que fundó.

Algunos de los compañeros 
políticos que defendieron la 
renovación del CDS en el 
anterior Congreso, en febrero 
de 1990, señalaron como posi
ble el regreso de Castedo a 
las filas centristas.

Por su parte, el expresiden
te del Gobierno, Leopoldo 
Calvo Sotelo, criticó ayer la 
actitud política de su prede
cesor en ese cargo, Adolfo 
Suárez, se mostró a favor de 
la nueva dirección centrista, 
y en contra de los candidatos 
y tesis defendidos por el fun
dador del CDS en el Congreso 
de su partido. Calvo Sotelo 
subrayó que ”el CDS que reci
be Calvo Ortega está en una 
situación muy mala”.

Fernández Ordóñez.

'S
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El líder del BNG, 
J.M. Beiras, 
acusa a Fraga de 
dejarse manejar 
por Castro

MADRID. (Efe).- El lideré 
del Bloque Nacionalista Galle
go (BNG), José Manuel Beiras., 
calificó ayer de ”esperpéntico’'' 
el viaje del titular de la Xuntai 
a Cuba y aseguró que el pre
sidente cubano, Fidel Castro,> 
“ha manejado a Manuel Fragaj 
como ha querido y lo ha uti
lizado para su propia campaña! 
de propaganda internacional”.

”Fraga nos ha desbordado; 
por la izquierda”, dijo Beirasi 
en tono irónico, en una ruedai 
de prensa convocada en Madrid! 
para presentar la campaña ai- 
favor de la autodeterminación! 
de Galicia que el BNG va a| 
llevar a cabo en los próximos! 
meses.

Para Beiras, el hecho de que| 
Fraga haya reclamado el cese| 
del bloqueo de Estados Unidos) 
a Cuba en las postrimerías de( 
su reciente viaje, es “una lec
ción de cómo la inconsistencia) 
ideológica puede llevar a que] 
el cazador sea cazado”.

Tras señalar que su partido) 
obligará a Fraga a rendir cuen
tas sobre su periplo cubano en] 
el Parlamento gallego, auguró] 
que este viaje desencadenerá uni 
temporal en el interior del Par
tido Popular, porque -dijo- la] 
situación en la que ha quedado] 
su líder, José María Aznar, “esi 
de lo más desairada”, tanto por 
el tratamiento que se le ha dado] ■ 
al presidente gallego como por! 
sus declaraciones al final de sol 
estancia en la isla.

Al presentar la campaña queí 
el BNG quiere hacer a favor] 
de la autodeterminación en| 
Galicia, Beiras aseguró que l5f 
cuestión nacionalista gallega! 
está sin resolver y se lamentó! 
del escaso eco que tiene este) 
problema en los medios de| 
comunicación de ámbito nacio-l 
nal, a diferencia de lo que!' 
ocurre con las reivindicaciones 
de vascos y catalanes. ]•

El líder del BNG -partide 
que obtuvo en las últimas eled 
ciones gallegas cinco de los W 
diputados del Parlamento auto 
nómico- achacó en parte esta!-, 
falta de repercusión al hechi" 
de que Manuel Fraga no se sue ^ 
le pronuciar sobre el dereclrij^ 
de autodeterminación de G^W 
cia, y “cuando lo hace, añadm* 
es para arropar la política aut(W 
nómica del Gobierno y de Fd® 
pe González”.

M.C.D.2022
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El ministro de Educación y Ciencia inauguró en Cáceres el nuevo curso universitario

Solana pide imaginación a los rectores 
para afrontar las reformas universitarias

Las nuevas titulaciones, principal novedad de un curso al que acceden más de un millón de estudiantes

\¡go más de un millón de estudiantes inciarán esta semana 
el nuevo curso universitario 91/92, que presenta como prin
cipal novedad la implantación de las nuevas titulaciones. 
El ministro de Educación y Ciencia, Javier Solana, inaguró 
ayer el curso académico en la Universidad de Extremadura.

CACERES. (Fax-Pre.ss).- El 
titular de Educiación y Ciencia 
pidió a los rectores un esfuerzo 
de ambición e imaginación a 
la hora de llevar a cabo los 
planteamientos de la nueva 
oferta docente, aunque sin olvi
dar el rigor científico. “Mi reco
mendación sería, que las uni
versidades llevan a cabo en este 
proceso un análisis juicioso, y 
sobreponiéndose a los deseos 
de omnicomprensión ajusten el 
contenido de dicho planes de 
estudio a sus muchas posibili
dades y a las verdaderas nece
sidades de nuestra sociedad. 
Recomendaría, algo que sé que

no les va a faltar: la genero
sidad, pensando más en el des
tinatario de nuestro trabajo, que 
en el mantenimiento de con
dicionamientos afortunadamen
te ya superados”, dijo el minis
tro.

En este año académico que 
comenzó ayer para la mayor 
parte de las universidades espa
ñolas, excepción de Cataluña 
donde hace unos días se rea
nudaron la clases, destaca la 
aprobación de un centenar de 
nuevas titulaciones universita
rias, si bien sólo podrán ponerse 
en marcha para este curso un 
10% de las mismas. Javier Solana, ministro de Educación y Ciencia.

Plazos para 
solicitar becas

El próximo 31 de octu
bre termina el segundo 
plazo de solicitud de 
becas para Enseñanzas 
Medias y Universidad, a 
las que el ministerio de 
Educación ha destinado 
en el presente curso 
73.000 millones de pese
tas y de las que podrán 
beneficiarse 750.000 
alumnos, informa el 
departamento.

La solicitud se realiza 
en dos fases, la primera 
antes del 31 de julio para 
los estudiantes que apro
baron en junio y la otra 
hasta el 31 de octubre, 
parar los que tuvieron 
que examinarse en 
setiembre. Los 73.000 
millones de pesetas repre
sentan un incremento de 
un 12% de los fondos des
tinados a este capítulo 
respecto al año anterior, 
que fueron 65.000 millo
nes, mientras que en el 
82/83 fueron 6.789.

Unos veinte niños, intoxicados 
por ‘salmonella’ en Elche

ELCHE. (Efe).- Una vein
tena de niños ilicitanos de entre 
10 .y 14 años han resultado 
intoxicados por “salmonella” al 
ingerir una tortilla de patata en 
mal estado, informaron fuentes 
médicas. Los niños, del equipo 
infantil del Elche Club de Fut
bol, almorzaron el domingo en 
la cantina del polideportivo 
KELME de esta localidad ali
cantina, en donde tenían que 
mantener un encuentro depor
tivo, que no se llevó a cabo 
por el mal estado del terreno 
de juego.

Tras el almuerzo, los niño.s 
comenzaron a mostrar signos 
propios de una intoxicación ali
mentaria, con vómitos y 
diarreas causados por la bac
teria de la salmonella, según se 
pudo comprobar posteriormen
te, dijeron las fuentes médicas.

Lo.s servicios de urgencia del 
Hospital General de Elche 
atendieron a veinte niños con 
similar cuadro clínico y cuatro 
de ellos han quedado ingre
sados.

También algunos familiares

de los muchachos han resultado 
afectados por el brote de sal
monella.

Meningitis

Por otra parte, otros dos 
casos de meningitis vírica se han 
registrado en La Línea (Cádiz), 
con lo son ya 25 los detectados 
desde el 12 de septiembre, de 
los que 15 permanecen ingre
sados en el hospital “Guerra 
Zunzunegui” linense, informó a 
Efe el director gerente del hos
pital, José Antonio Millán.

Estos datos se refieren a las 
diez de la mañana de ayer y 
los dos nuevos ingresos se pro
dujeron entre las dos de la tarde 
de anteayer y esa hora, sin que 
se descartase que se produjesen 
nuevos ingresos o nuevas altgs 
a lo largo de esa jornada. Los 
niños, con edades entre 2 y 14 
años, evolucionan favorable
mente y la fiebre remite a las 
pocas horas de su ingreso. El 
brote de meningitis es benigno, 
según el director general de 
atención sanitaria.

SER JUSTO 
ES COMPROMETERSE

Donanvos
En los principales Bancos y Caías de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Eiecutiyo

MANOS UNIDAS Campana Contra el Hambre 
Comité Eiecuiivo

Barquillo 38 2 -28004 Madrip-TIno 191)410 76 00
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Castilla-La Mancha
Castilla-La Mancha

NOTA INFORMATIVA
DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA 

DE EDUCACION Y CULTURA DE LA JUNTA 
DE COMUNIDADES DE CASTILLA LA MANCHA

Se pone en conocimiento, que la Delegación Provincial 
de la Consejería de Educación y Cultura, ha trasladado 
sus oficinas por obras de remodelación de la actual, 
a la Ronda del Parque 2 (Adoratrices) en esta capital.

Para comunicaciones telefónicas, los nuevos números 
siguen siendo los mismos.

Ciudad Real, 23 de Septiembre 1991 
EL DELEGADO PROVINCIAL 

Fdo: Francisco Javier Naharro Arteche

¡ÍRADIOESTADIOÜ
Dirije y Presenta: ANGEL NAVARRO 
Domingos de 22’00 a 23’00 HORAS 

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 
',Je yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo. 

' yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de Ti. por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por muy difícil que 
sea). (Publicar en cuanto se haya recibido la gracia) P.F.N

SARDINAS

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

FINANCIACION

Cále Ciruela, 4-1’ B. 13001 Ciuclad Real
Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
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Yáñez presentó 
formalmente su 

. dimisión como 
diputado y 
concejal

SEVILLA. (Efe).- Luis 
Yáñez, presidente de la Comi
sión Nacional del V Centenario, 
dijo ayer que su dimisión como 
diputado del Congreso y con
cejal del Ayuntamiento de Sevi
lla no supondrá un alejamiento 
de la capital, en la que seguirá 
viviendo y trabajando.

Yáñez presentó ayer formal
mente la dimisión como con
cejal, que fue anunciada a tra
vés de un comunicado, en el 
que atribuyó a un “imperativo 
legal” su decisión de abandonar 
el Ayuntamiento hispalense, 
por incompatibilidad con la pre
sidencia del V Centenario.

El dirigente socialista explicó 
a Efe que a partir de ahora 
dividirá su trabajo entre Madrid 
y Sevilla, ciudad en la que ocu
pará un despacho en la Expo 
92, en su condición de presi
dente del V Centenario.

También dijo que seguirá 
viviendo en la capital andaluza, 
a la que se trasladó una vez 
que su esposa, Carmen Hermo
sín, fue nombrada consejera de 
Asuntos Sociales de^la Junta de 
Andalucía.

No obstante, se mostró con
trariado por el hecho de que 
su decisión “haya despertado 
sorpresa en la opinión pública” 
y no la del alcalde de Sevilla, 
Alejandro Rojas-Marcos, como 
presidente de los consejos de 
administración de las empresas 
municipales.

El TSJA es 
competente en el 
‘caso Guerra’, 
según el juez 
Angel Márquez

SEVILLA. (Efe).- El titular 
del juzgado de instrucción 
número seis de Sevilla, Angel 
Márquez, dijo ayer a los perio
distas que el fiscal jefe del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Andalucía, Luis Portero, ha 
confirmado su criterio sobre la 
competencia del TSJA en el 
“caso Juan Guerra”.

Luis Portero dijo en Granada 
que “en principio, la sala de 
lo Civil y de lo Penal del TSJA 
debe ser competente en el caso 
Juan Guerra”, ya que están 
implicadas dos personas afora
das, Tomás Azorín, presidente 
de la Diputación de Almería 
y diputado andaluz, y Leocadio 
Marín, consejero de Agricultura 
y también parlamentario.

Leocadio Marín y Tomás 
Azorín ocuparon el cargo de 
delegado del Gobierno en 
Andalucía durante los años en 
que Juan Guerra tuvo un des
pacho en la sede de esa ins
titución en Sevilla.

El juez Angel Márquez, que 
aún no ha recibido ninguna 
información del Tribunal Supe
rior de Justicia de Andalucía 
sobre las competencias del caso 
Guerra, agregó que deberá 
esperar una comunicación del 
alto tribunal para opinar sobre 
este asunto.

José Luis Corcuera preside hoy los actos de la festividad de los Santos Angeles Custodios.

A raíz de su detención se ha descubierto un piso franco en Zaragoza

»’ Í

La Guardia Civil detiene a
un miembro del GRAPO

La Policía celebra hoy la festividad de los Santos Angeles Custodios

El presunto miembro de los “GRAPO^^ Juan Carlos 
Alegret Calero fue detenido el pasado jueves día 28 
en Madrid por la Guardia Civil, que ha descubierto 
en Zaragoza un piso franco supuestamente utilizado 
por esta organización terrorista, informaron a Efe fuen
tes del Ministerio del Interior.

MADRID. (Efe).- Alegret 
Calero fue trasladado a 
dependencias de la Dirección 
General de la Guardia Civil 
en Madrid, donde permanece 
incomunicado mientras los 
investigadores de los servicios 
de Información del instituto 
armado concluyen sus interro
gatorios.

Las fuentes consultadas no 
quisieron ofrecer más detalles 
sobre el presunto terrorista 
capturado y las circunstancias 
de su detención, que expli
carán cuando Juan Carlos 
Alegret Calero sea puesto a 
disposición del juez de la 
Audiencia Nacional encarga
do del caso.

A raíz de la detención de 
Alegret Calero, el pasado 
sábado miembros de la Guar
dia Civil descubrieron, en la 
avenida Tenor Fleta de Zara-

HB podrá celebrar una manifestación por la independencia el día 12 de octubre

Esquerra Republicana inicia 
una campaña independentista
BARCELONA. (Efe).- 

Esquerra Republicana de Cata
lunya (ERC) iniciará este mes 
una nueva campaña indepen
dentista bajo el lema “Catalun
ya, 40 Estado Europeo”, según 
anunció ayer en rueda de pren
sa el secretario general dél par
tido, Angel Colom.

EI lema “40 Estado europeo” 
presupone el reconocimiento 
como tales de Eslovenia y Croa
cia, ya que en Europa existen 
en estos momentos 37 estados. 
Para esta campaña, ERC ha 
elaborado un logotipo y varios 

goza, un piso franco que ha 
sido supuestamente utilizado 
por los miembros de los 
GRAPO (Grupos de Resiten
cia Antifascista Primero de 
Octubre).

Etarra detenida

Por otra parte, la Policía 
francesa detuvo ayer en la 
localidad de San Juan de Luz 
a Angeles Aramendi Landa, 
presunta mienbro de la banda 
terrorista ETA.

La detenida se ocultaba en 
Francia desde el pasado mes 
de febrero. La Policía espa
ñola, relaciona a Angles Ara
mendi con el comando 
Gohierri Costa de ETA. Este 
comando, que operaba en la 
zona costera de la provincia 
de Guipúzcoa, fue desarticu
lado el pasado mes de febrero 

murales con leyendas como “La 
independencia es posible” o “La 
independencia avanza”, que 
serán distribuidos por toda 
Cataluña.

Por otra parte, la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia 
del País Vasco (TSJ) ha auto
rizado la celebración de una 
manifestación por la indepen
dencia convocada por HB para 
el próximo día 12 de octubre 
en Bilbao.

Dicha concentración fue pro
hibida por el Gobierno Civil de 

en una operación en la que 
resultó herido uno de sus 
miembros.

Por su parte, el Ministerio 
del Interior ha concedido la 
medalla de oro al mérito poli
cial al ex-director general de 
la Policía, José María Rodrí
guez Colorado, quien hoy 
recibirá la máxima distinción 
del cuerpo junto a los fami
liares de doce policías y seis 
guardias civiles muertos en 
acto de servicio.

El ministro José Luis Cor- 
cuera impondrá hoy estos 
galardones durante los actos 
del Día de la Policía, que se 
celebrarán en Oviedo, lugar 
elegido este año para conme
morar la festividad del patrón 
del colectivo policial, los San
tos Angeles Custodios, infor
mó un portavoz del cuerpo.

También serán distinguidos 
con la Cruz al mérito policial 
con distintivo rojo el magis
trado del Juzgado Central de 
Instrucción número uno de la 
Audiencia Nacional, C. Ene
ren, y el hasta ahora jefe de 
la Fiscalía Antidroga José 
Aparicio Calvo-Rubio.

Vizcaya alegando peligrosidad 
pública, mientras que el Minis
terio Fiscal se mostró conforme 
con su celebración pero solicitó 
que la marcha fuera silenciosa 
al estimar que existen “grupos 
incontrolados de abertzales que 
provocan graves alteraciones 
del orden público”.

Según la sentencia difundida 
ayer, la manifestación podrá 
celebrarse siernpre y cuando 
todas las pancartas, eslóganes 
y expresiones orales que se uti
licen se ciñan “estrictamente” 
al lema de la convocatoria.

Ardanza: “Lo 
más inteligente 
es que los presos 
de ETA sigan 
como están”

MADRID. (Fax-Press)- Fl 
lehendakari del gobierno vasco 
José Antonio Ardanza, afiíntó 
ayer en relación con la huelga 
de hambre de los presos d 
ETA para demandar su reagru 
pamiento en una sola pr¿n 
que lo más adecuado es “man' 
tener la posición que se vien^ 
manteniendo”.

Tras recordar que la actual 
dispersión se hizo a petición de 
los propios colectivos de presos 
por los problemas existenten en 
el seno de los mismos, Ardanza 
destacó que “en este momento 
los presos viven con una mayor 
democracia interna de su propia 
organización y lo más lógico 
lo más inteligente y adecuado 
a los intereses de los propios 
presos -aunque quienes sientan 
ésto no se van a atrever a decir
lo- es que sigan como están”.

Añadió Ardanza, en declara
ciones a RNE, que si se junta 
a todos los presos de ETA en 
una misma prisión, “o en dos 
o en tres, los más radicales van 
a imponer una ley de hierro 
en su propio colectivo. Se trata 
de un juego estratégico ante el 
que Instituciones Penitenciarias 
sebe mantenerse en la misma 
actitud que venía manteniendo 
hasta ahora”. Por otra parte el 
lehendakari Ardanza anunció 
que la semana próxima se podrá 
celebrar el debate parlamenta
rio sobre el nuevo gobierno vas
co “con lo que cual habremos 
iniciado nuevamente una mar
cha totalmente normalizada”.

Pujol defiende la 
militancia de los 
independentistas 
en las filas de su 
partido político

BARCELONA. (Efe).- El 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, defendió ayer la 
existencia de militantes idepen- 
dentistas en las filas de su pi
tido, Convergencia Democráti
ca de Cataluña (CDC).

En declaraciones a la emisora 
Cataluña Radio, Pujol dijo que 
tanto los idependentistas como 
los defensores de tesis mode
radas en la cuestión nacional 
“tienen cabida en CDC” y que 
“es bueno que estén y trabajen 
por la consolidación nacional de 
Cataluña”.

El presidente catalán reitero 
en el debate de política genera 
celebrado la semana pasada en 
el Parlamento autonómico que 
los planteamientos independen
tistas “no tienen salida” actua- 
mente en Cataluña.

Jordi Pujol recordó en su 
intervención radiofónica que, a 
igual que concejales de la coa 
lición CiU, ediles socialistas 
populares han votado a ”*, 
del derecho a la independen a 
de Cataluña en vanos ayunta 
mientos de la Comunida •

El Presidente de la Genera 
litat opinó, por otra 
el Gobierno Central no 
en estos momentos ‘un 
estado de ánimo” 
un nuevo sistema de fina 
ción autonómica.
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Fiat Tipo AGT S 1>^OO

PRESTACIONES
• 86 CV • 177 Km/h.
• 5,5 litros a 90 Km/h.

EQUIPAMIENTO
• Luneta térmica. • Limpialuneta.
• Espejos exteriores con mando eléctrico.
• Cierre centralizado. • Elevalunas eléctrico.
• Cinturones regulables en altura.
• Check panel.

PRECIO 
POTENTE 

1^991000 PTAS *

ESTE MES LA GAMA TiPO ES MAS VALIOSA: FlAT TiPO
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^B Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (274’40) actual (271’96)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA iíLTl^

Banesto 3.650’00 3.590’00 Agromán 1.900’00 1.820’00 Petromed .8.200’00

B. Exterior 3.950‘00 3.940'00 Portland Valder. 15.800’00 15.670’00 La Seda de Barcelona

B. Central________________ 4.145’00 4.100’00 Valenc. Cementos 9.910’00 9.900’00 Sniace 255’00

K^iisgano_______________ 3.280’00 3.260’00 Uralita, S.A. 1.400’00 1.350’00 Emp. Nac. Celulosa_____ 2.185’00
- - - - - -

2 ISfiYíii
B. Popular________________ 11.350‘00 11.120'00 Cristalera Esp.____________ 6.150’00 5.940’00 Fosforera 1.970’00

------ —

B. Santander______________ 5.100‘00 5.170'00 Dragados y Const._________ 2.260’00 2.205’00 Algodonera S. Antonio 690’00
B. Valencia_______________ 1.490'00 1.480'00 Obras y Const. Ind.________ 6.350’00 6.400’00 Tafisa Serie B___________ 1.885’00

5.390’00

6.200’00

—4:870^1
Barclays Bank 715'00 700’00 Vallehermoso_____________

Bami

3.035’00

960’00

3.015’00

965’00B. Zaragozano ________ _ 2.650’00 2.660’00
Corp. Mapfre___________

Unión y el Fénix

_ _ _ 12505;

B. Cto. Balear_____________ 3.800’00 3.800’00 Prima Inmobiliaria 5.500’00 5.500’00 Azkoyen 3.060’00
B. Bilbao-Vizcaya 3.265’00 3.360’00 Inm. Met. Vasco-Centr. 5.280’00 5.280’00 Dimetal 3.450’00 _ 3.50^001
B. Alicante 5.020’00 5.010’00 Sotogrande 502’00 510’00

Nicolás Correa 2.000’00
B. Vitoria 2.900’00 2.800’00 Inmob. Urbis 1.300’00 1.270’00•

A. Hornos Vizcaya 170’00B. Andalucía 10.450’00 10.400’00 Focsa 12.900’00 12.800’00
Acerinox ____________ 7.560’00 7.450aB. Castilla 31.500’00 31.500’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.700’00 1.735’00
Asturiana Zinc 3.800’00B. Herrero 4.025’00 4.025’00

Financiera y minera 4.990’00 5.000’00
3.85^

1.100’00B. Pastor 6.490’00 6.470’00
Cubiertas 12.230’00 11.960’00

Esp. del Zinc 1.»^;

4771ll|i 'B. Vasconia 4.260’00 4.200’00
Huarte 1.940’00 1.905’00

Mat. y Construcción 472’00

B. Atlántico 2.880’00 2.870’00
Urbanizaciones y Trans. 580’00 588’00

M. Montana Quijano 205’00 208’flOi á

B. Galicia 5.850’00 5.850’00
Filo, S.A. 1.525’00 1.550’00

Met. Duro Felguera 1.305’00 1.290’08' 1

B. Fomento_______________ 2.000’00 2.000’00
Corp. Fin. Alba 5.300’00 5.260’00

Amper 740’00 730118! J

Bankinter 7.830’00 7.700’00 Tubacex 406’00
B. Progreso 2.660’00 2.650’00

Cía. Gral. Invers. 960’00 960’00
Zardoya Otis 12.300’00 12.230’08:1

Cofir 1.725’00 1.715’00
Aguas Barcelona 3.740’00 3.820’00 Citroen Hisp. 5.800’00 5.8001» j. j

Catalana de gas 6.300’00 6.370’00
Corp. Fin. Hispamer 2.980’00 2.950’00

Tudor 1.010’00 980’00 j
Papelera Española 240’00 241’00 .

EUct. Viesgo 2.600’00 2.600’00
Nissan M. Ibérica 480’00 5001»!; I

Sarrió, S.A. 780’00 777’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.130’00 1.140’00

Telefónica 1.135’00 1.140'0011 í
F.E.C.S.A. Eppic 287’00 290’00

1.340’001
Hidrocantábrico 1.900’00 1.930’00 Argón 4.600’00 4.600’00 Autop. M. Nostrum 1.350’00

1.275’001
Hid. Cataluña 439’00 425’00 Ercros 670’00 675’00 Autopistas C. Esp. 1.260’00

Hid. Española 580’00 584’00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.110’00 1.115’00 Prosegur 3.100’00 3.060'001

Iberduero 731’00 727’00 Carburos metálicos 4.950’00 4.945’00 Vidrala 2.400’00 2.375’001

Saltos del Nansa 7 280’00 7 280’00 Repsol 2.825’00 2.835’00 Commerzbank__________ 14.700’00 14.700’001 ‘

Sevillana Eléc._____________ 602’00 591’00 Cepsa 2.275’00 2.270’00 Volkswagen_____________ 22.700’00 22.700’001

Unión Eléc. Fenosa 577’00 581’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.685’00 2.680’00
Mercado de divisas

Vende^ 
105’704

Bajas generalizadas
Eléc. Ribagorzana 1.880’00 1.880’00

iviuncua
l dólar USA........................

GUJlipidUUl

105’388 MADRID. (Fax-Press).- 
leño reaccionó ayer con be

- El mercado bursátil madn-i ;

Gas y Eléctric, 2.790’00 2.785’00
1 ecu.......................................
1 marco alemán...................

129’258
63’153

129’646
63’346

ijas generalizadas a la subiúj ;

Unión Ind. Agrogan. 1.840’00 1.800’00 1 franco francés...................
1 libra esterlina....................
100 liras italianas.................

18’535
184’007

8’439

18’591
184’559

8’465

uc niipucbiu!» picvibiub cu ci noy cu tu uc ricaupuwiv.. 
Generales del Estado para 1992. El índice generi^

El Aguila 1.220’00 1.180’00
detmitivo bajo ayer 2,44 
271,96 enteros.

puntos y quedo -situado

Azucarera 4.990’00 4.840’00
100 francos belgas................
1 florín holandés..................

306’538
56’019

307’458
56’187

Todos los sectores acusaron los efectos de la cornefH 
te vpdpdnra ‘sin pmharon ariinn de mmnnicaClOnfiBI

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.740-00 2.600’00
1 corona danesa...................
1 libra irlandesa

16’366
168’810

16’416 
169’318 
73’508 
56’867 
93’387

experimentó una ligera £ 
discreta mejora.

De los 185 valores que

mimación al conseguir ui<:

Campofrío 10.650’00 10.690’00 100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............
1 dólar canadiense...............

73’288
56’697
93’107

contrataron en el mercai'l

Ebro Agrícolas 2.600’00 2.595’00
tradicional, 35 subieron, 
cotización.

64 bajaron y 86 repuicKW

Tabacalera________________

Koipe

5.580’00

4.100’00

5.450’00

4.130’00

1 franco suizo.......................
100 yens japoneses...............
1 corona sueca,....................
1 corona noruega.................
1 marco finlandés............
100 chelines austríacos.......
1 dólar australiano...............

72’456
79’090
17’302
16’137

25’935
897’298

84’100

72’674 
79’328
17’354 
16’185
26’013

899’994 
84’352

Por otra parte, la Comisión Nacional del Mercaí|| 
de Valores (CNMV) suspendió ayer cautelarmente ■ 
cotización de las acciones de CAMPSA ante la 
sentación de la valoración de los activos que se seg^H 
garán de la compañía, dijo ayer el presidente 
CNMV, Luis Carlos Croissier, en un encuentro 
periodistas. B

; Finanzauto 1.225’00 1.2O5‘’O

Asland 2.335’00 2.430’00

® BANCO DE MADRID H®
%5^ BíinttídSí
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Debido al bloqueo de unidades del Ejército y a los crímenes cometidos por la Guardia croata

El Ejército federal yugoslavo anuncia 
una inminente ofensiva contra Croacia

Se pone así fín al alto el fuego firmado el pasado 25 de septiembre por militares serbios y croatas

£¡ anuncio del Estado 
t^ayor de las Fuerzas 
Armadas de Yugoslavia de 
que emprenderá una ofen
siva contra la República de 
Croacia, supone el fin defí- 
nitivo del alto el fuego fir- 
mado el pasado 25 de sep
tiembre por militares ser
bios y croatas.

BELGRADO. (Agencias).- 
La Comandancia del Ejército 
Federal yugoslavo acusa a las 
fuerzas croatas de violar cons
tantemente el alto el fuego, 
proseguir el bloqueo de uni
dades federales y cometer crí
menes contra miembros del 
Ejército y sus familias.

“Por cada cuartel atacado 
y ocupado serán destruidas las 
instalaciones vitales de la ciu
dad sede del cuartel”, advirtió 
el Ejército.

Las Fuerzas Armadas croa
tas se apoderaron el domingo 
pasado de las instalaciones 
militares federales en la ciu
dad de Bjelovar, unos 70 kiló
metros al noroeste de la capi
tal croata, Zagreb, y captu
raron a más de 400 soldados 
y oficiales del Ejército federal.

Bjelovar ha quedado sin 
embargo muy dañada, y la 
población pasó la noche del 
lunes en refugios por temor 
a posibles represalias aéreas.

“Como respuesta militar a 
la ocupación de varios cuar
teles y otros establecimientos 
militares después de la firma 
del alto el fuego, emprende
remos acciones ofensivas en 
partes de la República de 
Croacia”, anunció el Ejército 
federal en su comunicado.

Desde la firma de otro alto 
el fuego el pasado 17 de sep-

Trece repúblicas soviéticas se reúnen para 
preservar un espacio económico común

MOSCU. (Efe).- Trece de las 
quince ex repúblicas de la 
URSS se reunieron ayer en la 
capital de Kazajstán, para ulti- 
™\el proyecto del Tratado 

j cstinado a mantener un espa
rció económico común que les 
permita sobrevivir y forme una 
dca de contención contra la 
desintegración de la Unión.

Í Aunque Lituania y Estonia 
participaron de la reunión, 

invocada por el presidente 
^^*^’^ltan Nazarbayev, 

ele esas dos repú- 
L'^^^.’^^^’^ejdescartaronsu 
1 ^'^ entras posteriores. 

r”^^^elo definitivo, que 
tirmado este mes en Alma 

\ anunció el pasado 
presidente de 

tará j ’ ^yaU Gorbachov, tra- 
,,g d regularizar las relacio- 

^fonómicas, una vez 
nibado el centralismo, 

‘'^derdo debe tener en 
^efemás, el desigual 

r ’’oHo de las repúblicas.

Miembros de la Guardia Nacional ante el cadáver de un soldado federal muerto durante un tiroteo en Bjelovar.

tiembre, con la mediación del 
enviado comunitario lord 
Carrington, las fuerzas croatas 
ocuparon unas 30 instalacio
nes militares federales y se 
apropiaron de muchos arse
nales de armas.

Las autoridades croatas 
protestaron por el embargo de 
la venta de armamentos a 
Yugoslavia, decretado por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU la semana pasada.

Consideran que ello bene
ficia al Ejército federal, uno 
de los mayores exportadores 
de armamento al Tercer Mun
do, que produce en torno al 
90 por ciento de las armas 
que está utilizando en el fren

divididas básicamente entre las 
que son autosuficientes y las 
que dependen de las demás 
para su subsistencia.

“El proceso desastroso de la 
desintegración total de la URSS 
puede frenarse si se tiene en 
cuenta el interés de pueblo, en 
vez de las ambiciones política.s 
individuales”, advirtió Nazarba
yev en la apertura de la reunión.

El dirigente kazajo, fuerte 
defensor de la independencia y 
soberanía de las repúblicas, 
manifestó a sus huéspedes que 
“hoy tenemos la oportunidad de 
colocar nuevos fundamentos de 
la colaboración económica y 
perfeccionar el modelo del 
acuerdo económico y comercial 
para 1992”. Naazarbayev invitó 
a los asistentes a ponerse de 
acuerdo sobre el texto definitivo 
del tratado económico interre
publicano, propuesto por Gor
bachov como uno de los últimos 
recursos para preservar lo que 
queda de la URSS.

te croata.
Anteanoche empeoraron 

los enfrentamientos armados 
en casi todas las regiones de 
conflicto en Croacia.

En el puerto danubiano 
croata de Vukovar surgió una 
verdadera batalla entre sus 
defensores, secesionistas croa
tas, y los asaltantes, una bri
gada del Ejército federal apo
yada por las guerrillas serbias 
de la zona.

Para la guerrilla serbia, la 
captura de Vukovar, ciudad 
situada en un punto estraté
gico en la frontera del río 
Danubio con Serbia, le per
mitiría controlar un gran env- 
lave en Eslavonia, una región 

Gorbachov: “Se trata de regularizar la relación económica entre las repúblicas”.

del este de Croacia que ha 
sido escenario de intensos 
combates desde que esta 
República declaró su indepen
dencia el 25 de junio pasado.

Los enfrentamientos arma
dos van cobrando intensidad 
en casi todas las zonas con
flictivas de la República sece
sionista de Croacia e incluso 
se,han extendido al famoso 
balneario adriático croata de 
Dubrovnik.

La agencia estatal yugoslava 
Tanjug informa de que uni
dades del Ejército federal 
abrieron ayer fuego de mor
tero contra suburbios de 
Dubrovnik desde la vecina 
República de Bosnia.

Gaviria ordena 
suspender el 
diálogo con la 
guerrilla 
colombiana

SANTAFE DE BOGOTA. 
(Efe).- El presidente de Colom
bia, César Gaviria, ordenó el 
lunes suspender el diálogo con 
la Coordinadora Guerrillera 
Simón Bolívar (CGSB), en 
Caracas, por considerar que los 
insurgentes no tienen voluntad 
política de paz.

Gaviria, por medio de un 
comunicado leído por su asesor 
de Comunicaciones, Mauricio 
Vargas, rechazó el atentado 
contra el ex presidente del Con
greso Aurelio Iragorri Hormaza 
y afirmó que no tiene dudas 
de la participación de la CGSB 
en el hecho, en el que murieron 
cinco personas, entre ellos el 
ex alcalde de Cajibío Jairo 
Valencia.

El comunicado “condena de 
la manera más enérgica la cri
minal e inhumana acción lle
vada a cabo por elementos de 
las organizaciones terroristas en 
contra de la caravana del can
didato al Senado de la Repú
blica, ex director del Partido 
Liberal y ex presidente del Con
greso Aurelio Iragorri Horma
za”.

El Gobierno señaló que “la 
emboscada cobarde costó la 
vida del ex alcalde de Cajibío 
Jairo Valencia; de dos agentes 
de la policía nacional; un miem
bro del DAS (Departamento 
Administrativo de Seguridad); 
un suboficial y un joven político 
que acompañaba al candidato”.

Indignación nacional

Agregó que “el presidente de 
la República y el Gobierno todo 
se hacen eco de la indignación 
nacional, le envían a los fami
liares de las víctimas los sen
timientos de solidaridad y pésa
me de los colombianos”.

Precisa que “debido a que 
los autores de la acción terro
rista hacen parte de uno de los 
grupos de la llamada Coordi
nadora Guerrillera y de que tal 
como lo han demandado millo
nes de colombianos, el diálogo 
con dichas organizaciones debe 
realizarse en unas mínimas con
diciones de distinción, el primer 
mandatario ha decidido pedirle 
a la comisión gubernamental 
que suspenda de manera inme
diata su participación en las 
conversaciones de Caracas y 
regrese a Bogotá para una ron
da de consultas”.

Asimismo, el Gobierno rei
teró que “el diálogo con los 
alzados en armas no puede ir 
acompañado de este tipo de 
acción que para los colombia
nos solo podría interpretarse 
como un gesto claro de que la 
paz no hace parte de los obje
tivos de las organizaciones 
guerrilleras y de que el diálogo 
aparece solamente como un ins
trumento para el protagonismo 
y el engaño”.

Desde Caracas, uno de los 
delegados de la CGSB, Pablo 
Catatumbo, afirmó que, pese a 
que no tiene conocimiento ofi
cial del rompimiento de las 
negociaciones, “es grave, apre
surado y prematuro”.
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Triunfó el golpe de Estado dirigido por el comandante en jefe del Ejército

El presidente constitucional 
de Haití parte al exilio

Al menos 26 muertos es el balance provisional de la sublevación militar

Gracias a la mediación del presidente Eyac^^

Abortado un intento de 
golpe de Estado en Togo

El presidente constitucio
nal de Haiti, el sacerdote 
Jean-Bertrand Arístide, 
abandonó ayer martes el 
país con rumbo a Vene
zuela tras ser derrocado 
por un golpe de Estado 
militar en el que murieron 
varias decenas de perso
nas.

PUERTO PRINCIPE. 
(Efe).- Arístide, acompañado 
de al menos cinco familiares 
y del ex jefe de la Policía, 
coronel Pierre Chérubin, des
pegó en el avión del presi
dente venezolano Carlos 
Andrés Pérez con rumbo a 
Caracas.

Arístide, un ex-sacerdote 
salesiano de 38 años, fue 
derrocado en la madrugada 
del lunes, nueve meses des
pués de ganar las primeras 
elecciones democráticas en 
Haití con el apoyo de las 
masas más desfavorecidas.

El comandante en jefe del 
Ejército, general Raoul 
Cedras, anunció por “Radio 
France Internationale” que 
las Fuerzas Armadas habían 
asumido el poder tras una jor
nada de violencia en la que 
murieron al menos 26 per
sonas y más de 100 resultaron 
heridas.

Cedras aseguró que se res
petarían “el orden constitu
cional y las libertades demo
cráticas” y prometió estable
cer un clima favorable para 
las próximas elecciones, cuya 
fecha no precisó.

En la capital. Puerto Prín
cipe, se oían tiros esporádicos 
en la madrugada del martes, 
aunque la mayoría de las 
calles aparecían desiertas.

La rebelión, que comenzó 
el domingo por la noche con 
el levantamiento de tropas de 
una unidad de carros blinda
dos al este de la capital, pro
vocó una oleada de disturbios 
y enfrentamientos que han 
causado decenas de muertes.

Entre los muertos sé 
encuentran el ex candidato
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Arístide se reunió ayer en Caracas con el presidente venezolano.

presidencial y opositor a Aris
tide, Silvio Claude, y el capi
tán Pierre Louis, jefe del 
batallón encargado de la 
seguridad del presidente.

Arístide fue detenido en el 
Palacio Nacional el martes de 
madrugada y conducido al 
cuartel general del Ejército 
desde donde partió hacia el 
aeropuerto de Puerto Prínci
pe. Representantes de Fran
cia, Estados Unidos y Vene
zuela negociaron la salida del 
presidente del país.

Cedras, de 42 años, era 
considerado hasta hoy un ofi
cial moderado por el papel 
que desempeñó en garantizar 
la seguridad ciudadana duran; 
te las primeras elecciones 
,democráticas en Haití, cele
bradas en diciembre pasado.

Haiti, un país de seis millo
nes de habitantes, ha sido el 
escenario de decenas de gol
pes de estado en sus dos siglos 
de historia como nación inde
pendiente.

Aunque Cedras no explicó 
el motivo del golpe, Arístide 
había incurrido en las iras de 
ex” seguidores de Duvalier 
dentro del Ejército, tras pro
pugnar el nombramiento a la 
cúpula del mando de oficiales 
jóvenes favorables a cambios 
democráticos.

Condena unánime

El golpe de Estado fue con
denado por la comunidad 
internacional y la Organiza
ción de Estados Americanos 
(OEA) exigió la restitución 
del presidente. Mientras, la 
Comunidad Económica Euro
pea amenazó ayer con sus
pender la ayuda económica a 

.Haití. El Consejo de Segu
ridad celebró el lunes por la 
noche consultas no oficiales, 
y el secretario general de la 
ONU, Javier Pérez de Cué
llar, leyó un comunicado “la
mentando los sucesos violen
tos” ocurridos en el país.

LOME. (Efe).- Los militares 
rebeldes que ocuparon ayer 
martes la sede de la radiote
levisión togolesa, en Lomé, 
abandonaron el lugar y se dis
persaron por las calles de la 
capital, donde se escucharon 
algunos disparos, informó la 
Radio Nacional de Togo.

Al menos una persona murió 
cuando participaba en una 
manifestación popular en los 
alrededores de la sede de la 
radiotelevisión en protesta con
tra la sublevación militar, aña
dió la fuente.

El primer ministro togolés, 
Koku Kofigoh, ■ tiene previsto 
dirigir un mensaje a la nación.

La radiotelevisión togolesa 
fue ocupada ayer por la mañana 
por un grupo de oficiales que 
anunciaron la disolución de las 
instituciones provisionales que 
dirigen el país hasta la cele
bración de elecciones generales.

Los sublevados, que manifes
taron su apoyo al presiden’? de 
la República, Nasingbe Eyade- 
ma, exigieron la inmediata 
dimisión del primer ministro y 
la formación de una Asamblea 
Provisional.

Durante un par de horas la 
Radio Nacional difundió sólo 
himnos militares y comunicados 
rebeldes.

Posteriormente, el presidente 
Eyadema hizo llegar un mensaje 
a los rebeldes en el que les

El líder opositor Tshisekedi, 
nuevo primer ministro de Zairt

KINSHASA. (Efe).- El líder 
opositor Etienne Tshisekedi fue 
designado ayer oficialmente pri
mer ministro zaireño, según un 
comunicado difundido por la 
Presidencia de la República.

El secretario general de la 
Unión para la Democracia y el 
Progreso Social (UDPS), que 
aceptó el nombramiento, debe
rá formar ahora un Gobierno 
de transición con las principales 
fuerzas políticas del país.

La designación de Etienne 
Tshisekedi fue confirmada ayer 
por la Conferencia Nacional de 
Zaire.

La Conferencia Nacional, 
órgano que debe sentar las 
base.s democráticas del país. 

instó a deponer las armas 
regresar a los cuarteles, 

•l!"; prometía ¿i f
■eivindicacionp.’;

VQ2
sus reivindicaciones.

en su aldea natal, unos 400 kiji 
metros al norte de Lomé, gara; 
tizó personalmente la proi5( 
ción del primer ministro y amu -’ 
ció su regreso inmediato ai ‘ 
capital. ''

Mientras, en las calles deak 
ciudad, donde se registró T 
leve movimiento de tropas,cuj 
dió el pánico y la mayoría’' 
los comercios cerraron 3 
puertas. |

El Gobierno, surgido del 
Conferencia Nacional, asumí 
oficialmente el poder el pasa! 
9 de septiembre con el objeiivt ; 
de conducir el país hasta lacell 
bración de elecciones general!:;

El pasado viernes, el priml • 
ministro de Togo, Koku Josei-’ 
Kofigoh, decidió formar un con
sejo de Defensa, presidido po L 
el ministro del ramo, que det^ t 
reunirse dos veces al mes pat ( 
estudiar “todos los problem 1 
relativos al Ejército”. ¿

También nombró un num 
jefe de Estado Mayor, Basá ^ 
Bonfo, y a su adjunto, coroiwi 
Kofi Tepe. Togo atraviJU 
momentos de inestabilidad pdl* 
tica desde comienzos de 
debido a la exigencia de H 
población de acelerar el proce^ 
democrático en el país. 4 j

debía haberse inaugurado 
pasado julio, pero tuvo que 
aplazada debido a las difere 
cias de criterio sobre sus pa 
ticipantes entre el Gobierno 
la oposición.

Inaugurada a mediados 
septiembre, se vió nuevameff 
interrumpida a causa de 
incidentes que provocó 
recuento de sus 3.000 de 
gados.

El presidente zaireño, Mobi 
tu Sese Seko, encargará oficié 
mente a Tshisekedi la forra 
ción del Gobierno y será inre 
tido como tal por el Parlame 
to, integrado en su mayoríaiK 
miembro.s del gubemameni 
Movimiento de la Revoluciói
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Están acusados de asesinar a seis jesuitas y dos mujeres en 1989

Miércoles, 2 de 
Octubre de 1991Tribuna

Cristiani amnistiaría a los 
dos militares inculpados
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¡;i provincial de la Orden en Centroamérica anuncia que apoyará la medida

El presidente salvadoreño, 
/dfredo Cristiani, afirmó 
q¡jg no descarta una 
amnistía para los dos 
militares declarados cul
pables de asesinar a seis 
jesuitas y dos mujeres en 
JP89 -siete fueron absuel
tos- y el provincial de la 
orden para Centroaméri
ca, José María ToJeira, 
anunció que apoyará esa 
medida.

SAN SALVADOR. (Efe).- 
Cristiani aclaró, sin embargo, 
que “es prematuro” hablar de 
amnistía para el coronel Gui
llermo Benavides y el teniente 
Yusshy Mendoza, declarados 
“culpables” el sábado, porque 
esa decisión debe surgir del 
Parlamento y de “un consenso 
nacional”. •

“La Asamblea debe estu
diar si habrá amnistía y de 
qué tipo”, explicó el gober
nante el lunes en una entre
vista televisiva, y agregó que 
“en conflictos bélicos es algo 
que debe estar presente en 
un proceso de reconcilia
ción”.

Tojeira -español como cin
co de los seis sacerdotes ase
sinados- dijo que los jesuitas 
ya perdonaron moralmente a 
los culpables del crimen, y 
que apoyarán que se les con
ceda también el perdón legal 
porque buscan justicia y no 
venganza.

Sin embargo, insistió en 
que debe buscarse a los “au
tores intelectuales” de la 
matanza, perpetrada el 16 de 
noviembre de 1989 en la sede 
de la Universidad Centroame
ricana (UCA), en San Salva
dor, y anunció que se van a 
organizar pruebas y acciones 
kgales para realizar una 
investigación.

Tojeira admitió que se sor
prendió cuando fueron decla
rados inocentes siete de los 
nueve militares acusados -en
tre oficiales de menor rango,

<

El presidente salvadoreño Alfredo Cristian!.

suboficiales y soldados-, pero 
añadió que acepta la decisión 
del jurado.

El también jesuita español 
Jon Sobrino, decano de Teo
logía de la UCA, afirmó que 
el resultado del proceso con
cede impunidad a elementos 
“criminales” del Ejército sal
vadoreño, y agregó que está 
“indignado” por la absolución 
de siete acusados.

En cambio, Cristiani con
sideró un ejemplo de aplica
ción de la justicia el veredicto 
de culpabilidad contra el 
coronel Benavides, que orde
nó la operación en la UCA 
y contra el teniente Mendoza, 
que la dirigió, así como la 
absolución de los otros acu
sados. El presidente salvado
reño insistió en que es nece- 

,sario “aceptar el resultado”.
El subjefe del Estado 

Mayor salvadoreño y miem
bro de la comisión negocia
dora del Gobierno con la 
guerrilla, coronel Mauricio 
Vargas, pidió a quienes ten
gan pruebas contra otros mili
tares, como autores intelec
tuales del crimen, que las pre
senten a los tribunales.

Mientras tanto, Alicia Mar
tín Baró, hermana de Ignacio 
Martín Baró, uno de los ase
sinados, declaró a Efe en

Madrid que lo único positivo 
del juicio fue “conseguir que 
por primera vez los militares 
(salvadoreños) se hayan sen
tado en el banquillo”.

Lo mismo opinó Juan 
Antonio Ellacuría, hermano 
del asesinado rector de la 
UCA, Ignacio Ellacuría, pero 
ello fue puesto en duda por 
el abogado que llevó la acu
sación particular en nombre 
de la Compañía de Jesús, 
Henry Campos.

Según Campos, “esta sen
tencia es la mejor para el 
Gobierno ultraderechista y 
para las Fuerzas Armadas de 
El Salvador porque parece 
que acaba con la impunidad 
de los militares, pero no cues
tiona al Alto Mando ni al 
Ejército como institución”.

El Gobierno estadouniden
se calificó de “logro histórico” 
el juicio y la condena de los 
dos militares.

“La condena de un coronel 
del Ejército en servicio activo, 
un miembro de la “Tandona” 
(la graduación de la academia 
militar salvadoreña que tiene 
el mando) por ocho acusa
ciones de asesinato, es un 
logro histórico para el sistema 
judicial de El Salvador, dijo 
una portavoz del Departa
mento de Estado.

El Frente de Salvación 
Nacional renuncia a la 

í jefatura del Gobierno rumano
fililí ®^CAREST. (Efe).- El 
o rente de Salvación Nacional, 

con mayoría de dos 
" Parlamento ruma-

d°’ ^^ ’^^^^’^^^^o su reivindicación 
’^’^^pl primer ministro de 
"^^^^ón sea uno de sus 

nnembros.
T'ras consultar con la mayor

fS J siJ'^ °^ '°^ partidos de la opo-
íS presidente de Ruma-
^- Iliescu, recibió el lunes 

■ i ■LhÍ? Delegación presidida por 
*^^^ Frente de Salvación 

y *^^^^^ ^hora mer £^';ro, Petre Romané y el 
^^*^ ejecutivo, Ion Aurel 

reunión en la que 
volver’^ r*?"^ ^^ negativa a 

a formar parte del

xo 
rJe^

Gobierno.
El mismo lunes, el grupo de 

partidos asociado en la “Carta 
por la reforma y democracia” 
publicó una declaración con
junta.

En este documento se insiste 
en la necesidad de aprobar rápi
damente la nueva Constitución, 
así como en celebrar inmedia
tamente después elecciones 
municipales y parlamentarias.

Los partidos pidieron además 
la destitución de los jefes del 
servicio de seguridad rumano y 
la dimisión del presidente del 
Senado por considerados uni
dos aún a la ideología comu
nista”. Ion Iliescu.

El Polisario ha calificado como “una nueva marcha verde” esta migración.

Los ‘'movilizados” dicen pertenecer a tribus saharauis

Al menos 15.000 personas llegan 
al Sáhara desde Marruecos

RABAT. (Efe).- Presuntos 
saharauis de la región de 
Marrakech se unieron ayer a 
las al menos 15.000 personas 
que, procedentes de “fuera” de 
las fronteras del Sáhara Occi
dental, se encontraban ya en la 
ex-colonia española para “exigir 
su derecho a voto en el próximo 
referéndum”.

Según testigos presenciales 
en El Aiun contactados tele
fónicamente desde Rabat, estos 
grupos de “desplazados” pro
cedentes de la capital del sur 
marroquí son los primeros que 
llegan desde localidades situa
das a más de 500 kilómetros 
al norte de las fronteras del 
antiguo Sáhara Español.

De acuerdo con las fuentes, 
todos los “desplazados” proce
dían hasta ahora de las ciudades 
de Tan-Tan, Gulimina y Tar- 
faya, ubicadas a pocos kilóme
tros al norte de la línea divisoria 
que separa Marruecos del Sáha
ra Occidental, según las fron
teras reconocidas por Naciones 
Unidas.

Como estos miles de perso
nas que les precedieron desde 
localidades más cercanas, los 
nuevos “movilizados” desde el 
sur marroquí dicen pertenecer 
a tribus originarias del Sáhara 
Occidental, como Ulad Tidrarin 
y Erguibat, que, en su caso, se 
instalaron en la región de 
Marrakech “tras ser expulsados 
de nuestra tierra durante la 
época colonial”.

También, como los que 
comenzaron a movilizarse hace 
ya diez días, los nuevos “des
plazados” rellenan al llegar un 
formulario de identidad y son 
fotografiados, antes de instalar
se en decenas de “jaimas” (tien
das de campaña) distribuidas en 
varios campamentos por las 
autoridades, que asimismo se 
encargan de su manutención.

Según la estatal marroquí 
Radio El Aiún, en estos cam
pamentos había ya el pasado 
viernes 8.500 personas, que se 
incrementaron hasta 13.000 el 
domingo por la noche, y que 
alcanzaban ayer por la mañana 
al menos las 15.000.

que “diariamente y sin interrup
ción llegan desde hace más de 
una semana nuevos autobuses 
llenos de gente”.

Tampoco las autoridades ni 
los “desplazados” dicen conocer 
cuánto tiempo durará la “mo
vilización”, ni si el estableci
miento en la ex-colonia espa
ñola será temporal o definitiva.

Entre tanto, y para atender 
las necesidades familiares de los 
“recién llegados”, las autorida
des locales marroquíes han 
comenzado a crear escuelas 
infantiles, dispensarios, y zocos 
en los campamentos, en los que 
también está prevista la próxi
ma contrucción de mezquitas 
para el servicio religioso.

Es la participación de estos 
miles de desplazados en el refe
réndum de autodeterminación 
previsto para el próximo enero 
la que, según estiman observa
dores políticos y diplomáticos 
en Rabat, decidiría el resultado 
de la consulta a favor de 
Marruecos.

Para ello, sin embargo, la 
ONU debería antes cambiar su 
criterio de selección de votantes 
en la consulta, para cuya iden
tificación sólo ha aceptado has
ta el momento como base el 
censo español de 1974.

Compuesto por algo más de 
70.000 personas, en este censo 
colonial no figura más que una 
ínfima parte de los ahora movi
lizados en el Sáhara Occidental, 
participantes en lo que el Fren
te Polisario no ha dejado de 
definir como de “la nueva mar
cha verde”.

Petición del Polisario

Flujo continuo

Ninguna fuente en El Aiún 
se atrevía ayer a comentar cuál 
será el número total de des
plazados cuando finalice la 
“movilización”, aunque los tes
timonios presenciales indican

El Frente Polisario pidió el 
lunes, a Johannes Manz, repre
sentante especial del secretario 
general de la ONU para el 
Sáhara Occidental, que utilice 
su poder arbitral para decidir 
la cuestión de las listas de elec
tores en el plebiscito de auto
determinación de ese territorio

La petición saharaui coincide 
con la visita a Argel de Manz, 
en la última de las etapas de 
una gira por la región que 
comenzó en Rabat el 17 de sep 
tiembre. Desde aquí el repre
sentante suizo del secretari( 
general de la ONU partió rum 
bo a Ginebra (Suiza) y luego 
a Nueva York para informa 
a Javier Pérez de Cuéllar.

M.C.D.2022
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Federico Fellini, 
en contra de que 
el Festival 
“Europa-Cinema” 
use su nombre

Con la exposición de las obras de arte que reunió el padre del surrealismo

El Centro Reina Sofía rinde
homenaje a André Breton

Descubiertas 
seis viviendas 
medievales en e| 
poblado riojano 
de “Contrebia”

VIAREGGIO. (Efe).- El 
“Europa-Cinema” ha tenido un 
altercado con uno de sus más 
fervientes seguidores, Federico 
Fellini, autor del diseño de los 
premios y del cartel de la 
manifestación.

El Festival, que cada año se 
inaugura con una serie de pre
mios especiales, y que en esta 
edición se han otorgado a los 
españoles Fernando Rey y Jor
ge Semprún, junto a Wim Wen- 
ders, David Robinson, Ingrid 
Thulin, Armando Trovaioli y 
Giampaolo Sodano, habría 
“abusado” del nombre del 
director de la “La dolce vita”.

“Recuerdo perfectamente 
haber aconsejado al director de 
Europa-Cinema (Felice Lauda- 
dio) que no utilizase mi nombre 
para los premios, no me gusta 
convertirme en un premio cine
matográfico, entre otras razones 
porque es gafe”, dijo Fellini.

Añadió que “yo, que me he 
negado siempre a participar en 
ceremonias oficiales, me veo 
convertido en una medallita, y 
no puedo evitar una cierta 
impresión desagrable”.

La respuesta del director del 
Festival -que desde hace ocho 
años promociona el cine euro- 
peocon disculpas incluidas, no 
se hizo esperar; “desde hace 
ocho años entregamos el Pre
mio Europa-Cinema, diseñado 
por Federico Fellini”.

“Con el pasar del tiempo, la 
frase, tan larga, parece haberse 
acortado por su cuenta, con
virtiendo al Premio Europa-Ci
nema en Premio Fellini”, aña
dió Laudadio.

La Universidad 
de Nueva York 
edita 100 poemas 
de Rosalía de 
Castro en inglés

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Efe).- El departamento 
de publicaciones de la Univer
sidad de Nueva York ha editado 
el libro “Poems”, que recoge 
100 poemas de Rosalía de Cas
tro traducidos al inglés, informó 
el patronato que lleva el nom
bre de la poetisa.

Se trata de la traducción más 
amplia al inglés de Rosalía de 
Castro y recoge tanto obra en 
gallego como en castellano, de 
los libros “Cantares gallegos”, 
“Follas Novas” y “En las orillas 
del Sar”. La traducción es obra 
de Anna Marie Aldaz, profe
sora de Literatura comparada 
de la Nothern Arizona Úniver- 
sity, en colaboración con Bar
bara N. Ganít, profesora aso
ciada de español y Anne C. 
Bromley, de inglés.

El libro salió hace unos días 
en Nueva York, en una edición 
de lujo y también en cartoné, 
informó el Patronato Rosalía de 
Castro. La profesora Aldaz, que 
será recibida hoy por los res
ponsables del Museo Patronato 
de, Rosalía de Castro en 
Padrón, entregará el libro a la 
institución y visitará las, depen
dencias del Museo.

Se exhiben obras de artistas como Rousseau, Miró, Dalí o Picasso

El Museo Nacional Centro 
de Arte Reina Sofía rinde 
homenaje a André Breton, 
considerado el padre del 
surrealismo, con una 
exposición que muestra 
una total de 400 obras y 
objetos que el propio Bre
ton coleccionó a lo largo 
de su vida.

MADRID. (Fax Press).- 
Como explicó la directora del 
MNCARS, María Corral, la 
muestra pretende resaltar “la 
importancia que ha tenido su 
espíritu no sólo en la litera
tura y en la plástica, sino en 
otra serie de culturas”.

La exposición, que desde 
ayer y hasta el próximo dos 
de diciembre exhibe el Reina 
Sofía, lleva como título “An
dré Breton y el surrealismo” 
y la misma fue concebida y 
organizada por el Centro de 
Arte Georges Pompidou, en 
París, donde permaneció 
expuesta durante los meses de 
abril y mayo. Prácticamente 
no habido variación -salvo la 
sustitución de algunos objetos 
primitivos que no han sido 
trasladados por su fragilida- 
dentre la exposición de París 
y la que ahora, se ha traído 
a Madrid. No obstante, “he
mos pretendido hacer la 
muestra más fluida puesto 
que no tiene el mismo sentido 
una exposición de Breton en 
Francia que en España”, dijo 
María Corral.

En una rueda de prensa 
que sirvió de presentación de 
la muestra, estuvieron presen-

El grupo pop madrileño actúa estos días en el Palau de Sant Jordi de Barcelona

Mecano: “La crisis de los espectáculos
musicales se debe a los

BARCELONA. (Efe).- El 
grupo madrileño de pop Meca
no, que actúa estos días en el 
Palau Sant Jordi de Barcelona, 
declaró ayer en rueda de prensa 
que saben que su época puede 
finalizar porque “los grupos de 
pop, o se acaban, o acaban 
aburriendo”.

“Conforme se fragua tu éxito, 
se fragua el futuro de tu fracaso. 
Mecano se acabará algún día 
y, después, ya veremos, porque 
todo grupo de pop tiene una 
vida y, o se acaba, o acaba 
aburriendo”, han recalcado.

El trío formado por los her
manos Nacho y José María 
Cano y Ana Torroja, que cerra
rá en Barcelona la gira española 
de presentación de su último 
disco, “Aidalai”, se 'ha mostrado 
en todo momento consciente de 
la precariedad del éxito musical 
al afirmar que “no es impor
tante llenar el Sant Jordi dos 
días, que no lo ha logrado nun
ca antes nadie, porque igual el 
año que viene no lo llenamos”.

Para Mecano, la-crisis de los 
espectáculos musicales,-que; han

La exposición se exhibirá en el Reina Sofía hasta el 2 de diciembre.

tes las dos comisarias, Agnes 
de la Beamelle e Isabel 
Monod- Fontaine. Ambas 
resaltaron la compleja perso
nalidad de Breton que “acu
muló durante su vida un teso
ro de obras de arte, que tra
zan la trayectoria del surrea
lismo”, proponiendo “una 
nueva estética sobre la forma 
vida, que abarcase todo”.

La exposición, patrocinada 
por la Fundación Banco Exte
rior, trata de reagrupar la 
colección de obras de arte y 
objetos varios, entre los que 
se incluyen documentos per
sonales, que Breton coleccio
no a lo largo de toda su vida 
y que hoy se hallan dispersos
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Mecano.

fracasado en casi su totalidad
este verano en España, no es 
achacable “ni a los espectadores 
ni a los músicos, sino a los polí
ticos” ya que, ahora, “si algo 
no es rentable no se arriesgan 
los ayuntamientos a contratar
lo”.

“Sólo funcionan los grupos 
grandes que está muy claro que 

en colecciones privadas y
galerías de todo el mundo.

Objetivo común

En este recorrido subyace, 
sin embargo, un objetivo

estético decomún: el ideal
Breton. Obras de artistas
como Moreau, Rousseau,
Miro, De Chirico, Dali, Picas
so, Matta, Lam, Braque, 
Grorky, Man Ray o Giaco- 
metti se exhiben junto con 
piezas de arte primitivo de 
otras civilizaciones, formacio
nes litológicas de diferentes 
minerales y los llamados “ob
jetos trouvés”, u objetos 
encontrados al azar.

políticos” 
producen beneficios. La genta 
ya no está para hacer caridad”, 
han manifestado, a la vez que 
consideraban esta situación 
como “negativa” porque “si no 
hay ni variación ni movimiento, 
es como una pescadilla que se 
muerde la cola: nada funciona”.

Los madrileños, que han ido 
creciendo “junto a nuestro 
público”,- han declarado que se 
sentían “maduros” y sin que se 
les hubiera subido el éxito a 
la cabeza porque “al principio, 
creíamos que merecíamos más 
de lo que teníamos y, al subir, 
no sabes bien si estás a la altura 
de tu fama”.

En su caso, “no nos ha per
dido ni la fama ni el dinero 
porque funcionamos con una 
estructura casi familiar”, han 
matizado.

El grupo interpretará en los 
dos conciertos de Barcelona 
todos los temas de “Aidalai”, 
más todas las canciones que han 
editado en sencillo y un popurrí 
de éxitos de su primera época, 
en un espectáculo de ca^j,dos 
horas y media de duración..

LOGROÑO. (Efe).- Se, 
viviendas medievales de k 
siglos IX al XI han sido des 
cubiertas en el poblado “(V 
trebia Leukade”, en el 
cipio riojano de Aguilar del Ri 
Alhama, informó a Efe el diret 
tor de las excavaciones, Jos 
Antonio Hernández Vera.

El descubrimiento de esU 
viviendas, hechas de piedrai 
tierra formando habitáculo! 
rectangulares, se realizó el pasí 
do mes de septiembre, denin 
de la actual campaña de excj 
vación en el poblado “Conte 
bia Leukade”, que finalizaráj 
el próximo mes de noviemb

Las viviendas, dijo, “¡ 
encuentran ubicadas frente al 
seis torreones de una mural 
imperial romana del siglo 1 de 
pués de Cristo”, que fue de 
cubierta en los últimos ve® 
días de agosto, al comienzo k 
las excavaciones en el yacimiea 
to.

En el interior de las vivienda 
se han descubierto una serie 4 
vasijas de cerámica, que, segiii 
los primeros indicios, se creí 
que datan también de los sigla 
IX al XI, aunque algunas 4 
ellas se^encuentran en mal estí 
do de conservación, agregó,

Además del descubrimienit 
de la muralla y de las viviend? 
los trabajos de investigado 
realizados en el yacimien 
durante la campaña 1991, di 
Hernández, “se han dirigido 
la continuación del vaciadoi 
un foso celtibérico”.

El foso, que está situado fre 
te a una muralla celtíbera d 
siglo II antes de Cristo, de 
cubierta en años anteriore 
“tiene una longitud de 6^ 
metros, ocho metros de proto 
didad y otros oho de anchura' 
y ya se han vaciado veinr 
metros de longitud.

El poblado de “Contret 
Leukade” se encuentra a un 
dos kilómetros de Aguilar ( 
Río Alhama, municipio del 
Rioja Baja que tiene unos 5 
habitantes y está a 92 kilóm 
tros de Logroño.

Obras en San Millán deh 
Cogolla

Por otra parte, las obras qi 
se realizan en el Monasterio h 
jano de San Millán de la Cos 
11a, “cuna del castellano' . í 
cara al V Centenario, “van 

• buen ritmo”, aseguró a Efe 
prior provincial de los Agn 
tinos Recoletos, Antonio Arm 
sai, tras visitar ayer al 
dente del Gobierno regional

Las obras principales se en 
cretan en la construcción dem 
Hospedería y un Aula de 
Lengua y Literatura, en o 
pabellones del Monasterio, q' 
se encontraban prácticamea 
desalojados y que la orden aga 
tina ha cedido al Gobie^ 
regional por cincuenta aw 
con un arrendamiento siten 
lico de una peseta al anft

Las obras estarán concluir 
para el año 1992, con el 
de que puedan celebrarse 
actos programados, por 
de la Comunidad Autónote^ 
de los religiosos aguste* 
durante 1992, como 
sobre la lengua, cigsos de ve 
no y otros eventos eultute
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El Corraleño pudo con el Calatrava*

Romualdo AGENJO

4 CorraIeño:Paco, Damián,
Los juveniles de Valdepeñas golean con facilidad.

»|M|*IIMfM

Hacen olvidar los malos resultados de los grandes

El equipo juvenil de Valdepeñas goleó 
sin piedad al de Pedro Muñoz (7-0)

Hubo algunos problemas de organización antes de dar comienzo el partido

El equipo juvenil de Valdepeñas logró una importante 
goleada frente al Pedro Muñoz, haciendo olvidar a los 
aficionados el mal resultado que cosechó el equipo gran
de en Alcoy. Antes de dar comienzo el partido hubo 
algunos fallos de organización

López de LERMA

7 C.F. Valdepeñas: Olmedo, 
Ostolaza (Orellana), Rafa 
(Aguilar), Briones, Camarena, 
Bernalte (Chiqui), Bárcenas, 
Roberto, Varas (Alvaro), 
Tomás-Luis y Tébar.

0 At. Pedro Muñoz: Mayor
domo, Moisés, Adolfo, Paco, 
Persa, Carlos, Luis Miguel, 
Alejandro y Reyes.

Arbitro: Salazar Carretón, 
que ejerció una buena labor 
en líneas generales. Mostró 
cartulinas amarillas a los juga
dores del Valdepeñas, Ostola
za, Bernalte y Briones, a este

Goleada del Tomelloso B
sobre el Villarrubia

Jesús GALLARDO

1 Villarrubia C.F.: Tomás, 
astasio, Adrián, Oscar, Anto- 

'°> Agustín, Ismael, Lozano, 
.Sánchez y Felipe. Tam- 
1 Jugaron Angel, Cervantes, 
1y Serrano.
Lu^ ^'^’V?®**®®® ®* José Angel, 

d n ’*!°’ ^oya, Carrasco, 
, enito, Ricardo, Ocaña, í& 7"n'-. y An**'- 
^^^“^hién Pedro, David, 

y Floren.
Dlir^***^‘ ^oya Loro, sin com- 

'ones. Mostró tarjetas a 

;* 'í

por partida doble, siendo 
expulsado en el minuto 80. 
También vió la tarjeta amarilla 
el visitante Reyes.

Goles: 1-0, minuto 12. Jugada 
rápida de Roberto sobre Ber
nalte que bate a Mayordomo; 
2-0, minuto 13. Tébar envía a 
Roberto y éste a Bernalte que 
termina marcando; 3-0, minuto 
40. Tébar pasa de nuevo sobre 
Bernalte que aumenta la cuen
ta; 4-0, minuto 70. Tomás-Luis 
con la ayuda de un jugador 
del Pedro Muñoz marca; 6-0, 
minuto 75. Jugada rápida de 
Tomás Luis sobre Camarena y 
finalmente culmina Chiqui; 7-0,

Anastasio y Adrián.
Comentario: Partido jugado 

en Villarrubia el domingo por 
la tarde. Frío y poco público en 
las gradas.

Lo cierto es que hay mucha 
diferencia entre los juveniles del 
Tomelloso y Villarrubia y eso se 
tradujo en el campo en un domi
nio total de los chicos de Vidal 
que desde el principio dominaron 
el partido y tuvieron a los con
trarios a su merced. Llegaron los 
goles uno tras otro y pudieron 
llegar más de no ser porque con 
la goleada los tomelloseros se 

minuto 76. Tomás-Luis se 
encarga de cerrar la cuenta 
definitivamente.

Comentario: Hay que 
comenzar diciendo que el par
tido se inició después de la 
hora prevista, porque cuando 
faltaban quince minutos las 
redes no estaban en su sitio, 
ni los banderines de córner, y 
a eso hay que añadir que no 
se pintó el rectángulo de juego. 
Que cada uno asuma sus res
ponsabilidades, pues lo que 
está claro es que como nuestra 
norma no es cargar las tintas, 
allá penas, pero así no se 
fomenta desde el equipo “gran
de” la cantera.

En cuanto al partido en sí, 
pues como decía el otro, rivalas 
así pronto se pelen, y es verdad, 
pues el At. Pedro Muñoz llegó 
con tan sólo nueve jugadores, 
y visto lo que otros equipos 
han hecho en jornadas ante- 

relajaron y acabaron jugando casi 
de paseo, porque si no la goleada 
podría haber sido de escándalo. 
Dieciséis goles en dos partidos 
son muchos goles y es que los 
juveniles B del Tomelloso hace 
un fútbol fácil y llegan a la por
tería contraria muchas veces 
estando ahí varios jugadores que 
la empujan cuando el balón está 
sólo para eso. Cierto es que los 
equipos que hasta ahora han 
tocado son de lo más flojito, pero 
es bueno empezar ganando y 
goleando por cuando toquen 
equipos más complicados y sea 
necesarioechar mano de la moral. 

riores, ya es un mérito, y pasa 
lo que pasa, que cada uno que
da como lo que es. Tres goles 
en la primera parte y cuatro 
en la segunda fue el bagaje del 
Valdepeñas juvenil, pero ojo 
que pese a la inferioridad visi
tante, no se entregó este equi
po en momento alguno, y tam
bién tuvieron ocasión de haber 
marcado algún gol, que además 
hubiera sido merecido.

Hay que anotar finalmente 
que la tarde fue muy desagra
dable, que la afición fue muy 
escasa y que quizá lo impor
tante, aparte ya goles, es que 
sumaron dos nuevos puntos. El 
resultado, tan contundente 
como claro, no deja lugar a 
dudas de que el Valdepeñas 
pisa muy fuerte en este cam
peonato de juveniles, en el que 
los chavales va a dar mucho 
que hablar.

El equipo de Tomelloso B.

Miércoles, 2 de
Octubre de 1991

El Corraleño 
venció al 
Calatrava en un 
partido con 
mucho viento

Indali, Edu, Antonio, 
Tomás, Ramón,(José) 
Javi, Bravo y Modes.

2 Calatrava:Damián, 

Oscar, 
Pareja,

Sierra,
(Raúl I), Raúl II (J. Manuel), 
Juan Carlos, Jaime, J. Angel, 
Ricardo, José Angel, Checa 
(Manolo), Santi y Jesús.

Arbitro: Rodríguez Mejías. 
No influyó en el resultado aun
que no fue buena su labor.

Goles:1-0. Minuto 1. Modes 
marca tras 
defensa.

l-l.Minuto 
partido.

2-1.Minuto 

un fallo de la

7.Paco empata el

26. Ramón en
jugada personal.

3-1.Minuto 53. Penalty sobre 
Ramón que transforma Tomás.

4-1.Minuto 61. Modes en pre
ciosa jugada personal.

4-2.Minuto 83. Juan Manuel 
cierra el marcador.

Incidencias: tarde desapaci
ble con mucho viento, pese a 
lo que hubo bastante público.

Comentario: Poco se puede 
decir de un partido en el que 
el protagonista fue el viento. 
Los jóvenes, tanto del Calatrava 
como del Corraleño lo inten
taron, pero no podía ser.

El partido fue para quien 
mejor se acopló a la climato
logía, que fueron los de Corral, 
aunque se vió que es más equi
po, dentro de lo difícil que es 
jugar con tanto viento. Lo quwe 
si parece es que el Corraleño 
va a dar mucho que hablar en 
Segunda División de juveniles, 
en la que debe encaramarse a 
los puestos que le den opción 
al ascenso a Primera.

Lo peor del partido fue sin 
duda la laesión de Ramón que 
tras un encontronazo con un 
contrario cayó mal y va a estar 
alejados algunas semanas de los 
campos de juego pues se pro
dujo una luxación de clavícula. 
Lo mejór fue la mucha y buena 
afición que acudió al partido 
de los dos pueblos que con
vivieron en perfecta camarade
ría y amistad, como debe ser 
entre paisanos y vecinos.

Ya sólo cabe esperar la recu
peración de este buen jugador, 
ahora lesionado, y que en los 
próximos partidos acompañe 
más la climatología.
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Sobre la abultada derrota del equipo en tierras alicantinas

Benito Sánchez Merlo, presidente del Valdepeñas* 
disgustado por la pobre impresión dada en AlcoyI

1

Paul WHITE

1 ■

Fuerte derrota de La Fuente en La Moheda

Durante la primera parte esta tra y por parte de los visitantes 
fue la tónica que llevaba el conTL„. porque estaban agotados y sus

El máximo dirigente del club afirma que ‘^fuimos ridiculizados por el Alcoyano”

Valdepeñas está que arde después de la derrota sufrida 
en^tierras alicantinas frente al Alcoyano por cinco goles 
a uno. Benito Sánchez Merlo, presidente del club, tiene 
duras palabras para la actuación del equipo en Alcoy 
y afírma con rotundidad que fueron ridiculizados, sobre 
todo en la segunda parte.

LÓPEZ DE LERMA

Mucho tiempo habría que 
remontarse para recordar 
cuando han hecho cinco goles 
en un partido al C.F. Valde
peñas, y como quiera que en 
la pasada jornada de la Segun
da División B, el equipo val- 
depeñero regresaba desde 
Alcoy con un significativo 5-1, 
depués de llegar al descanso 
con un marcador favorable de 
0-1, mantuvimos una conver
sación con el presidente del 
club, Benito Sánchez Merlo 
quien estuvo presente en el 
campo de “El Collao”, para 
que nos diera su opinión en 
torno a los que verdaderamen
te ocurrió.

Para Benito resulta difícil 
creer lo que allí ocurrió, y se
refirió que si resultaba difícil 
habiéndolo visto, qué sería 
para los aficionados que no 
estuvieron presentes. El par
tido jugado frente al Alcoyano 
lo calificó el presidente del 
Valdepeñas de atípico y muy 
extraño, y en donde según Sán
chez, la desafortunadísima 
actuación del meta Casielles

motivó esta goleada. Lo extra
ño para el presidente, es que 
el Valdepeñas estuvo en el pri
mer tiempo muy bien situado, 
y prueba del buen hacer llegó 
el primer gol de Vellisca, y 
el descanso. Los de casa 
temían lo pero, pues veían el 
dominio de los visitantes pero 
tras el descanso, los manche
gos fueron ridiculizados y ade
más se permitió el lujo de dar 
más facilidades que nunca y 
de meter goles en su propia 
meta. Hubo momentos, según 
Benito Sánchez, en los que se 
veía al equipo roto y “deseaba 
que terminara el partido cuan- 
tó antes, pues si no la goleada 
se hubiera visto aumentada”.

Imagen pobre

Para el presidente valdepe- 
ñero, hubo veinticinco minutos 
en la segunda parte en los que 
el equipo dio una pobrísima 
impresión, fallando constate- 
mente en las cesiones, sin 
ideas, sobre todo en defensa, 
plagados de inseguridad y de 
imprecisiones, y tanto fue así

Sólo hubo un equipo en La Moheda

La Solana derrotó a La 
Fuente por un claro 5-0

F.S.G.ABADILLO

5 C.F. La Solana: Justo, J. 
Pedro, J. María (Javi, min. 64), 
Julián (Palomera, min. 45), 
Goyo, Valdepeñas, Paco, Angel, 
Pirri, Carmelo y Carrasco (Pi- 
luki, min. 64).

0 La Fuente: Antonio (Man
zanaro, min. 73), Santi, Casero, 
Roberto, David, Lucio, Rubén, 
J. Luis, Jaime, Jesús, Rojo (min. 
82, Yesi).

Arbitro: Sánchez Rodríguez. 
Estuvo regular y sobre todo 
muy meticuloso, pitando 
muchas faltas inesistentes e 
interrumpiendo el juego conti
nuamente. Mostró tarjetas ama
rillas a Casero, Jaime, Jesús y 
Yesi, por parte del conjunto 
visitante y por parte del con
junto amarillo a Julián y Val
depeñas.

Goles: 1-0, minuto 10. Pase 
en profundidad de Carmelo 
sobre Pirri que arrancando en 
posición dudosa inaugura el 
marcador; 2-0, minuto 16. Juga
da bien trenzada del equipo 
amarillo que culmina de nuevo 
Pirri; 3-0, minuto 21. Pase en 
profundidad de Paco sobre Pirri 
que tras regatear a varios defen
sores marca el tercer gol ama
rillo y el tercero de su cuenta; 
4-0, minuto 65. Bonita jugada

individual de Goyo que pasa 
a Angel y este de fuerte disparo 
cruzado marca el cuarto gol; 
5-0, minuto 91. Pedro cierra el 
marcador después de varios 
rechaces del portero.

Incidencias: Tarde de mucho 
viento y poca asistencia de 
público. Terreno de juego en 
muy buen estado.

Comentario: Buen partido 
el celebrado en el campo de 
deporte “La Moheda”.

Un fuerte viento hizo pre
sencia durante el partido, un 
balón por encima del larguero, 
más tarde era Pirri el que desa
provechaba otra ocasión para 
inaugurar el marcador después 
de quedarse dos veces conse
cutivas sólo ante el portero, y 
que una vez por la afortunada 
intervención del portero y otra 
vez por la oposición del poste. 
Acciones consecutivas del con
junto amarillo que se mostraba 
muy seguro en el medio del 
campo y que rodaba todos los 
balones a los jugadores visitan
tes, hicieron que se inaugurara 
el marcador en el minuto diez 
en una jugada muy dudosa por 
posible fuera de juego del juga
dor Pirri que fue el que inau
guró el marcador y que marcó 
los tres primeros goles del con
junto local.

Los ánimos están tensos después de la derrota del equipo en Alcoy.

que cada vez que llegaban los 
de Alcoyano a la portería de 
Casielles era medio gol. Benito 
Sánchez afirmó que ese nau
fragar en el campo fue deter
minante en el resultado, y lo 
que sí espera y desea es que 
no se vuelva a repetir, porque 
resulta extraño que un equipo 
cambie tanto de un tiempo a 
otro del partido. Además reco

noció que tampoco hubiera 
sido anormal que hubieran 
perdido en casa del Alcoyano, 
pero por una diferencia míni
ma y con una mejor imagen 
ante todo.

Por otra parte, mencionar 
que la directiva valdepeñera 
ha fijado el encuentro de la 
próxima jornada para el 
domingo a las cinco y media

•^«:A#í
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de la tarde. El rival será el 
Leganés. El propio mandatario 
nos comentaba que “las ale
grías está claro que hay que 
dárselas a la afición y que el 
partido del domingo, es otra 
historia y el equipo debe olvi
darse del partido disputado en 
Alcoy y tienen que trabajar a 
tope para sacar los dos puntos 
en casa.

iWil
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junto amarillo y que el conjunto 
rojillo se limitaba a mandar 
balones hacia arriba que los 
jugadores locales controlaban 
sin ningún problema.

La segunda parte fue idéntica 
y la primera pero con menos 
fuerza por parte de los dos equi
pos, por parte del conjunto local 
porque llevaban el aire en con-.

jugadores recibían continuos 
calambres lo que hizo que se 
perdiese mucho tiempo en esta 
segunda mitad.

El conjunto local demostraba 
que era muy superior en todos 
los aspectos, sobre todo en el 
aspecto físico, en el que demos
traron estar muy bajos de forma 
física, también demostraron

tener muy poca colocación 
el campo y muy pocas 1 
tades técnicas.

En resumen fue un p 
en el' que pudieron ver ba; 
tes más goles por las m 
ocasiones del conjunto 
que no supieron aprovecha! 
delanteros, y que algunos) 
ron hasta cinco oportun» 
de marcar gol al quedarse 
ante el portero.

M.C.D.2022
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Segunda jornada de Trofeo Metro de Fútbol-Sala

Vitonsa, Galvanizados y Macotosa se 
destacan tras los partidos del sábado

Hubo emoción en muchos de los encuentros disputados en el Polideportivo de la Osa

No se celebró la
reumon para 
elegir 
representante 
del fútbol-sala

J. GAL LARD O

Se jugó este fín de semana 
¡a segunda jornada del tro
feo Metro de Fútbol-sala 
de Tomelloso, Jugado en el 
polideportivo de la Carre
tera de la Osa ya que el 
pabellón se encontraba 
ocupado por el campeona
to de Fisico-culturismo 
celebrado en Tomelloso.

Jesús GALLARDO

Se jugó el pasado fin de 
semana la segunda jornada del 
Trofeo Metro organizado por 
Promoespinosa y se Juvo que 
jugar en las pistas clel Poli- 
deportivo de la Carretera de 
la Osa como consecuencia de 
la celebración del Campeona
to de Castilla-La Mancha de 
Físico-Culturismo. El fuerte 
viento y la amenaza de lluvia 
fue la verdadera protagonista 
de los partidos ya que no se 
podía controlar el balón y bas
tante era con tratar de llevarlo 
a la portería contraria. No 
obstante se jugaron los par
tidos, algunos de noche, y la 
jornada se pudo completar.

Estos fueron los resultados 
de la segunda jornada:

Grupo I: B. Avenida, 5 
Rosa Mari, 1; Bolera D. Blan
co, 3 R. Andalúz, 2.

Grupo II: Macotosa, 5 Gal
vanizados, 5; Cisa-Morago, 0 
Vitonsa, 1.

Clasificación:
Grupo I: Vitonsa, 4 puntos; 

Cisa-Morago y B. Avenida, 2; 
C. Rosa Mari, 0.

Grupo II: Galvanizados y 
Matocosa, 3 puntos; Bolera D. 
Blanco, 2; Rincón Andalúz, 0.

Próxima jornada:
Grupo I: Cisa-Morago - C. 

Rosa Mari; B. Avenida Viton-

El Piedrabuena logró su primera victoria
con una goleada ante el Infantes (4-1)

_______________________ PEPE

4 Piedrabuena: Chaves, 
Pedro, Cabrini, Camacho, Fer- 

Prieto (Nico), Fernando, 
Ortega (Moncho), Patón, Firi 
y Coello.

Hnfantes: Fernando, Bóga- 
Juan Carlos (Víctor 

^anuel), Tico, Luna, Riquel
me, Samuel, Aguado, Luciano, 
Pedro y Luismi.

5’'’*’t«’o: Redondo Pachá, 
auxiliado en las bandas por 
. arcia Herrera y Bernabé 

oreno. Actuación aceptable la 
arbitro y bastante que 

„ d<^ los lineas. Amo- 
a ^^^^oga y expulsó a Nico 

V - '^ J^rjeta por los locales 
.®8ulo, Juan Carlos, Samuel 

Vuismi por el Infantes.
J b Minuto 6. Ortega; 

Minuto 60. Luciani); 2-1: 
^ "uto 71. Patón; 3-1: Minuto 

talón ^”^°’ ^^’ 

Conientar¡o:El dominio

Fútbol sala de Tomelloso.

sa.
Grupo II: Macotosa Rincón 

Andalúz; Bolera D. Blanco 
Galvanizados.

Tres victorias y un sólo 
empate en la jornada. La vic
toria de Avenida sobre Rosa 
Mari es lógica siendo cómo 
son dos equipos que se han 
enfrentado muchas veces y 
han tenido distintas posiciones 

,al final de la liga. Bolera y 
Rincón jugaron un entreteni
do encuentro y la emoción 
estuvo hasta el final ya que 
pudo ganar cualquiera de 
ellos. Vitonsa venció por la 
mínima a Cisa - Morago en 
un partido en el que las oca
siones no faltaron pero los 

comenzó siendo alterno, llevan
do la iniciativa en la primera 
parle el Piedrabuena. A partir 
de ahí, espoleado por el gol, 
los visitantes se lanzaron a un 
ataque desenfrenado demos
trando que tienen un conjunto 
muy potente y con mucha velo
cidad, jugando el Piedrabuena 
con tres puntas y sin libre.

En el segundo tiempo, la 
tónica fue otra. Tomó el domi
nio el Piedrabuena animado por 
su afición y mandando balones 
largos a Ortega, Coello y Patón, 
los cuales pudieron resolver 
bastante antes el partido. Y lo 
que son las cosas, tras la expul
sión del libre Nico, el Piedra
buena no pudo adelantarse en 
el marcador a un Infantes que 
luchaba mucho.

El Piedrabuena a se ha refor
zado en esta última semana con 
fichajes del portero Chaves, el 
centrocampista Firi, quien pro
cede del Almagro y del delan
tero Muñoz.

goles no llegaban.
El partido más interesante 

fue Macotosa - Galvanizados 
y que acabó con empate a cin
co, pero fue un partido raro 
ya que los primeros llegaron 
a ir ganando por’ una gran 
diferencia, pero supo remon
tar el triple campeón de la 
pasada temporada y al final 
reparto de puntos.

La próxima jornada, la últi
ma de la primera fase, tiene 
emparejamientos interesantes 
por cuanto se juegan eCéstar 
en las dos primeras posiciones 
y jugar la fase final. Macotosa 
juega frente a Rincón y los 
primeros necesitan ganar y los 
segundos están ya fuera de 

Victoria del Piedrabuena. -

opción. Bolera y Galvanizados 
juegan un partido en el que 
quien venza pasará. En el otro 
grupo ocurre otro tanto y 
Vitonsa lo tiene fácil para el 
pase a semifinales mientras 
que Avenida necesita ganar. 
Cisa - Morago y Rosa Mari 
jugarán con fácil para el pri
mero y sin opción para los 
segundos.

El Fútbol-sala en un depor
te de mucho arraigo en Tome
lloso. En esta misma página 
informamos sobre el fracaso 
del nombramiento de un 
representate del comité. Espe
remos que las aguas vuelva a 
su cauce y que la competición 
se inicie con buen pie.

Anunciábamos días atrás que 
se iba a celebrar este sábado 
pasado la reunión de todo el 
mundo del fútbol-sala tomello- 
sero con el fin de elegir al res
ponsable de la sección y pos
teriormente al comité con el fin 
de ir organizando esta próxima 
temporada. La reunión estaba 
prevista para el sábado a medio
día pero no se celebró. Pero, 
¿por qué?. Lo contaremos.

Se hicieron carteles y en ellos 
se puso que la reunión era el 
sábado pero sin especificar el 
día, posteriormente se puso el 
día, a mano, pero se puso sába
do 29-X, siendo que el sábado 
era 28 y no 2. Primer fallo. Ade
más se puso la hora de la reu
nión el sábado a la una y media 
siendo que la gente del fút
bol-sala es toda gente trabaja
dora y el sábado está hasta últi
ma hora trabajando y esta hora 
viene mal. Hasta tal punto es 
así que cuando se juega la liga 
los sábados a las tres y media 
la gente llega sin comer o con 
el bocado en la boca. Segundo 
fallo.

Pero hasta aquí se puede 
decir que son fallos que pueden 
ser permisibles, hasta cierto 
punto, pero llegamos a la con
clusión y eso si que no se puede 
permitir. Posteriormente estuve 
en la puerta del Patronato 
Municipal de Deportes desde 
la una y cuarto del mediodía 
y hasta cerca de las dos, la reu
nión estaba prevista para la una 
y media, pues bien, la puerta 
del Patronato estaba cerrada a 
cal y canto e incluso estaba 
cerrada la puerta cremallera de 
fuera. Se puede convocar una 
reunión en una diamalo, una 
hora mala, se pueden equivocar 
del día y la fecha, pero lo que 
no se puede permitir es que 
el local en el que se va a cele
brar la reunión esté cerrado. 
¿Dónde se van a reunir los que 
lleguen? No es que fueran 
muchos, llegué a contar tres o 
cuatro coches nada más, pero 
el que pasaba al ver la puerta 
cerrada no se detenía y pasaba 
de paso. Tercer, definitivo y 
concluyente fallo.

Y la pregunta es esta, ¿de 
quién fue el olvido, la desidia 
o como se quiera llamar? Por
que hay que buscar responsa
bilidades y exigirles responsa
bilidad. Una sección con la tra- 
dicción y la importancia que tie
ne la de fútbol-sala se merece 
algo más. El fútbol-sala es un 
deporte que lleva muchos años 
y no ha necesitado nunca gente 
externa para que funcione. Es 
una sección que se autoabastece 
y que lo único que necesita son 
campos, lo demás, lo ponen 
ellos, porque no se le deja o 
se le dan las facilidades para 
que siga como hasta ahora y 
así podrá seguir este deporte 
en Tomelloso. ¿Es que quere
mos algo que no sea normal 
o hay algo subterráneo en todo 
esto? La respuesta no la tene
mos, pero seguiremos en el 
tema con el fin de sabe qué 
fue lo que ocurrió y ver qué 
solución se le da para que den
tro de poco haya alguien al 
frente de la sección.

M.C.D.2022
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Aunque el conjunto rojiblanco venció en el encuentro de ida por 0-1 a un rival muy inferior técnicamente

Luis Aragonés no quiere hoy excesos 
de confíanza ante el FyUingen noruego

=____ ^^^^ 

M. Vázquez: “En 
estos malos 
momentos 
necesito el apoyo 
del entrenador”

EI defensa Juanito^ con un golpe en la rodilla^ es duda y puede ser sustituido por Julio Prieto

El Atlético de Madrid se enfrenta a partir de las 21^00 
de esta noche ante el Fyllingen noruego en el partido 
de vuelta de la Recopa. Aunque los rojiblancos ganaron 
en el primer partido (0-1) no quieren lanzar las cam
panas al vuelo y que el conjunto escandinavo pueda 
darles un susto en el Manzanares.

MADRID (Efe).- Luis Ara
gonés, entrenador del Atlético 
de Madrid, ha mentalizado a 
sus jugadores para que afron
ten el partido de vuelta de 
la primera eliminatoria de la 
Recopa frente al Fyllingen de 
Noruega sin ningún tipo de 
confianza, a pesar del resul
tado favorable (0-1) del 
encuentro de ida.

Para el técnico rojiblanco, 
este es el principal enemigo 
que el Atlético puede encon
trar hoy. “Técnicamente, el 
Atlético es superior al Fyllin
gen. La principal cualidad de 
los noruegos es su espíritu de 
lucha, pero componen un 
equipo rústico”, dijo Luis.

Según Luis, su equipo peca 
en bastantes ocasiones de 
exceso de confianza, lo que 
le ha llevado a perder algunas 
eliminatorias europeas en 
años anteriores.

“Sobre el papel”, explicó, 
“el Atlético es superior, pero 
en fútbol no hay nada fácil 
y hay que tener cuidado con 
el juego aéreo de los norue
gos, además de esperar que 
la suerte esté con mi equipo”.

”Sólo pienso en ganar. Si 
en mi mente estuviese la posi
bilidad de perder la elimina
toria, tendría que retirarme y 
dejar el cargo de entrenador”, 
añadió.

El Atlético se encuentra 
concentrado en un hotel 
madrileño a la espera del par
tido con la novedad en la lista 
de Pedro por el sancionado 
Donato, que cumplirá hoy su 
segundo y último partido de 
suspensión en competiciones

Dudas en el Lazio sobre la 
recuperación de Gascoigne

El San Diego de EE.UU., 
interesado en Maradona

ROMA (Efe).- Los directivos 
del Lazio de Roma están preo
cupados por la nueva lesión en 
la rodilla derecha de Paul Gas
coigne, que pone en duda el 
traspaso del jugador inglés a 
este club italiano.

El Lazio ha solicitado un 
informe médico de la operación 
efectuada a Gascoigne el pasa
do domingo después de que el 
jugador inglés se golpeara el 
sábado en la rodilla derecha, 
agravando así la lesión que 
tenía desde el mes de mayo.

Gascoigne, de 24 años, se 
golpeó la rodilla en un club noc
turno de Newcastle, cuando un 
individuo le propinó un puñe
tazo en el rostro que le hizo 
caer al suelo.

El traspaso de Gascoigne al 
Lazio está condicionado a que 
el jugador pruebe, el 31 de mayo 
próximo, que se encuentra en 
estado físico óptimo para jugar 

europeas.
EI defensa Juanito, con un 

golpe en la rodilla izquierda, 
es duda y en caso de que no 
pueda jugar su puesto será 
ocupado por Julio Prieto, 
mientras que Ferreira lo hará 
por Donato.

Losada y Rodax

Sebastián Losada no está 
convocado, al igual que 
Rodax, pero el ex jugador del 
Real Madrid estará en la lista 
de expedicionarios para el 
partido de liga del próximo 
domingo frente al Real Zara
goza.

Los noruegos del Fillygen 
se encuentran en la capital de 
España desde el lunes y pre
sentarán en el estadio Vicente 
Calderón el mismo equipo 
que en el encuentro de ida.

El Fillyngen acaba de ven
cer en la liga de noruega a 
su más directo rival en la lucha 
por evitar el descenso de cate
goría, por lo que no le falta 
moral a sus hombres.

No obstante, son conscien
tes de la dificultad del partido 
y de que son inferiores ai Atlé
tico de Madrid, por lo que 
su intención es la de, simple
mente, ofrecer una buena ima
gen en Madrid y no salir 
derrotados por un amplio 
margen de goles.

Alineaciones probables:
At. Madrid: Abel; Tomás, 

Solozábal, Ferreira, Juanito o 
Julio Prieto, Soler; Manolo, 
Vizcaíno, Schuster; Futre y 
Moya.

Fyllingen Bergen: Bahus; 

en el club italiano.
El gerente general del Lazio, 

Carlo Regalía, comentó a la 
prensa londinense: “hemos 
intentado ponemos en contacto 
con Mel Stein, asesor de “Gaz- 
za”, y, en cuento hablemos con 
él, viajaremos a Londres para 
hablar con Stein y el médico 
de Gascoigne, John Browett”.

Gascoigne se había lesionado 
el pasado mes de mayo en la 
última final de la Copa de 
Inglaterra disputada en el esta
dio londinense de Wembley y, 
desde entonces, sigue un tra
tamiento de recuperación que 
le mantiene apartado de las 
competiciones.

La prensa popular londinense 
criticaba ayer a Gascoigne y 
comenta qué el jugador debería 
ser más responsable ante un 
contrato con un club como el 
Lazio.

El Atlético se enfrenta esta noche al Fyllingen en el Calderón.

Tuiberg, I. Ludvigs, P. Lud- 
vigs, Brogstad; Tengs, Knud
sen, Barmen, Helgeland; 
Vikenees y Helleso.

Estadio: Vicente Calderón.
Hora; 21,00 (TV2).
De los otros encuentros de 

la Recopa será el que disputen 
Tottenham y Hadjduk Split en 
Londres donde el actual cam
peón de la Copa de Inglaterra 
-con Nayiro y Linekerdeberá 
remontar el gol de diferencia 
que encajó en Yugoslavia.

Por fo que respecta al 
Oporto ya solventó su pape
leta en la ida ante un equipo 
muy inferior como La Valleta 
(Malta). Sin duda otro de los 
partidos interesantes de la jor
nada será el que jueguen 
Roma y CSK de Moscú en 
Italia. EI Manchester, actual 
campeón de la competición, 
se enfrenta en su estadio de 
Old Trafford al peleón equipo 
griego del Athinaikos, al que 
deberá vencer al menos por 
un gol (0-0 en la ida).

WASHINGTON (Efe).- El 
club de fútbol estadounidense 
San Diego Sockers está inte
resado en contratar al jugador 
argentino Diego Armando 
Maradona, por lo que uno de 
sus dirigentes viajará hoy a Bue
nos Aires.

Oscar Ancira, uno de los 
directivos del club, viajará esta 
mañana a Buenos Aires para 
reunirse al día siguiente con los 
representantes del futbolista 
argentino, Marcos Franchi y 
Enrique Torres, según informó 
ayer en un comunicado el club 
de San Diego.

”E1 propósito de la reunión 
es la de intentar que Maradona 
juegue próximamente en Esta
dos Unidos”, dijo Ancira, que 
agregó que “bajo las circuns
tancias adecuadas, Maradona 
podría contribuir significativa
mente” al desarrollo del fútbol 
en el país que albergará la fase

final de la Copa del Mundo de 
1994.

Maradona no puede jugar al 
fútbol profesional hasta el vera
no de 1992 después de la san
ción que le impuso, por con
sumo de drogas, la Federación 
Italiana de Fútbol.

Ancina aseguró que son cons
cientes de la prohibición que 
pesa sobre Maradona y dijo que 
no pretenden “violaría”, pero 
señaló que sabe que el jugador 
se está “rehabilitando y está 
interesado en volver a jugar al 
fútbol”. “Todos tienen derecho 
a una segunda oportunidad”, 
afirmó el directivo.

El jugador argentino, a pesar 
de la prohibición de no jugar 
al fútbol profesional hasta 1992, 
ya ha tenido ofertas de varios 
clubs. Incluso el propio jugador 
ya asegurado que no volverá a 
jugar, por lo que aún puede 
ocurrir de todo con el “pelusa”.

™R™ (Efe).- Rafael M» 

español del club Tormo ? 
ayer que seguía “ilusionado”* 
concentrado” en su etarn ? 

el fútbol italiano y que en^est " 
malos momentos que 
pasando “es cuando un jugad 
necesita el apoyo del L 
nador”.

Críticas a
Angel Villar

Eduardo Herrera, 
presidente de la Fede
ración Andaluza de Fút
bol (FAF), criticó ayer 
la gestión de Angel 
María Villar, presidente 
de la RFEF, de quien 
dijo que en las cuestio
nes importantes “ha 
estado dubitativo y no 
ha sabido gobernar pese 
a que ha tenido el fútbol 
en sus manos”.

Herrera añadió que él 
ha ejercido una oposi
ción constructiva a la 
labor del presidente de 
la Española. “Incluso 
estuvimos a su lado 
cuando se le planteó 
una moción de cesura 
que creimos interesa
da”, resaltó.

El centrocampista hispano 
que vive sus peores momento 
deportivos desde que llegó ¡j 
fútbol italiano, y que ahora es 
criticado continuamente dim 
que su juego “tampoco es ti 
malo como se dice”.

“Todos los jugadores pasa, 
mos por altibajos en nuestro 
juego y no siempre se está al 
máximo rendimiento. Tengo 
que decir, por otra parte, que 
no estoy jugando tan mal con» 
se apunta. Tal vez, el problema 
sea que no lo estoy haciendo 
al nivel que están acostumbra
dos a verme y, por este motivo, 
se nota más. Pero, en estos 
momentos, es cuando un fut
bolista más necesita el apoyo 
de su técnico”, apuntó el madri
leño.

Martín Vázquez, señaló que 
en su opinión, ahora no cuenta 
con el apoyo del técnico Emi
liano Mondonico, “el domingo, 
desde luego, no”.

Seguir en el Torino

El jugador español aclaró 
que no piensa en cambiar de 
aires: “espero que lo que está 
sucediendo sea una fase pasa
jera, porque de no ser así habría 
que buscar otras soluciones, 
pero ésto no quiere decir que 
esté pensando en irme a otro 
club. En el Torino estoy bien 
y sigo ilusionado y concentrado 
para jugar mejor y llevar al 
equipo a lo más alto”, apuntó 
el jugador. Martín Vázquez 
añadió que no pensaba “en que 
el club pueda cambiar de juga
dor en el próximo mes de 
noviembre”, cuando se abre 
durante una semana la posibi
lidad para que los equipos ita
lianos cambien de futbolistas 
foráneos.

“En el club no he hablado 
con nadie, ni me han indicado 
que se esté pensando en esa 
posibilidad. Tampoco es cierto 
que haya dicho que esta semana 
iba a hablar con el presidente 
y el técnico para arreglar mi 
situación; esto es algo que^ 
ha inventado. Estoy seguro qn 
todo cambiará”, comento a 
jugador. .

Martín Vázquez dijo que 
“tenía problema alguno tía 
y añadió que de las moles 
sufridas en la última 
estaba “recuperado desdé 
tiempo” y que en la^ 
su estado físico es el n 
“que se tiene por estas e 
cuando la competición n 
hecho más que empezar, 
resta casi toda”. .j

El español, que hoy^ 
con su equipo ante e K 
en partido de vuelta 
treint.adosavos final de _^^.^ 
UEFA, negó que tuviera 
puta alguna” con su com^ 
Enzo Scifo “ni con ' 
otro”.
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El holandés hizo tricampeón de Liga a los merengues, pero fracasó en ¡a Copa de Europa

Leo Beenhakker, el hombre que 
costará al Madrid 900 millones

Irureta: “La 
concentración, 
clave para 
superar mañana 
al Génova”

£/ manager general percibirá por su vinculación al equipo 225 kilos por cada una de las 4 temporadas

^¡ hombre que cometió la osadía de sentar en el ban- 
aniHo a Butragueño, el entrenador que hizo que el 
Jea/ Madrid encajase la mayor goleada europea de 
sü historia, e incluso el “mister’^ que llevó a la selección 
dOipodna de Europa al mayor de los fracasos en un

Mundial, cualquiera de estas denominaciones quedarán 
en el olvido para siempre. Beenhakker será conocido 
como el hombre de los 900 millones de pesetas, el 
montante que, a razón de 225 millones por año, cobrará 
por su vinculación al Madrid por cuatro temporadas.

Miguel SANTAYANA

[MADRID (Efe).- Su balan
ce anterior con los blancos, 
conquistante tres Ligas con
secutivas en otras tantas tem
poradas, una Copa del Rey 
fuña Supercopa, unido a los 
desvaríos del presidente blan
co, han hecho posible su retor
no al Bernabéu. Sus 167 
encuentros en el banquillo 
merengue se saldaron con un 
balance muy positivo -107 vic
torias, 40 empates y 22 derro
tas-. Nadie le hizo sombra en 
el torneo liguero, y tan sólo 
el Bayern de Múnich, el PSV 
Eindhoven, el Milan, el Atlé
tico de Madrid, y la Real 
Sociedad fueron capaces de 
eliininarle en los torneos del 
k.o. Por el contrario dejó en 
la cuneta al Cádiz -en dos oca
siones-, Osasuna, Sestao, 
Sabadell, Elche, Sporting, y 
Celta, en las competiciones 
nacionales; y al Young Boys 
suizo, Juventus, Estrella Roja, 
Bayern Munich -en dos oca
siones-, Moss de Noruega, 
Gomik Zabrze y PSV holan
dés, fuera de nuestras fron
teras.

Punto ñaco

Su “punto flaco” estuvo 
precisamente ahí, en las com
peticiones continentales, en 
las que sucumbió los tres años 
en semifinales. Las expectati
vas creadas en torno a la 
“Quinta del Buitre”, y a que 
se pensara que esa generación 
era la mejor del mundo y que 
nadie podría pararla con todo 
el madridismo seguro de que 
se rompería la tradición de 
veintitantos años sin ganar la 
Copa de Europa, le llevaron 
n regresar a su país nada más 
conseguir la tercera Liga.

A su fracaso continental

Leo Beenhakker, manager del Madrid mientras Antic cumpla.

hubo que añadir el que “osa
ra” dejar en el banquillo a 
don Emilio Butragueño, el 
•‘intocable” de “Ness” Men
doza. El presidente madridista 
le llegó a decir que había 
“atentado” contra el patrimo
nio del club, aunque en modo 
alguno le recriminó el que 
tuviera cada semana como 
suplente de lujo a Rafael Mar
tín Vázquez, que no confir
maría su categoría hasta la 
marcha del holandés.

El “hombre de los 900 
millones” fue elegido por los 
jugadores holandeses, al igual 
que ahora lo ha hecho Men
doza, como técnico ideal de 
la selección naranja en víspe
ras del Mundial de Italia, en 
detrimento de Johan Cruyff, 
que era el otro candidato. En 
aquella votación, como en la 
particular de don Ramón, no 

'estuvieron a favor los hombres 
más influyentes del equipo -en 
aquel entonces los Koeman, 
Gullit, Van Basten y Rijkaard; 
y ahora las famosas frillizas-. 

La conclusión entonces fue el 
que éstos no hicieron nada por 
la continuidad del “mister”, 
con un juego lamentable en 
el Mundial. La respuesta de 
los “buitrones” blancos está 
por ver.

La “Quinta”, Ifn “buitre”, 
funcionó mejor que nunca 
hasta la fecha bajo la batuta 
del pelirrojo holandés, aunque 
no se sabe si fue por cogerles 
en su buen momento o por 
méritos de éste. El promedio 
de goles también fue bueno 
-357 a favor por 158 en con
tra-, y ahora se le premia casi 
a dos millones por tanto ano
tado. Este “romance otoñal” 
nadie sabe como puede aca
bar. Empezar no lo ha hecho 
nada bien, llenando de ner
viosismo a Radomir Antic, y 
haciendo ver a los socios que 
el dinero sobra en el club, 
cuando el domingo en la 
Asamblea se le presentarán 
déficits alarmantes. Claro que 
a Mendoza, como a Gil en 
el Atlético, todo se le perdona.

Hagi interesa 
ai Everton

Howard Kendall, 
entrenador del Everton 
inglés, está interesado 
en la contratación del 
rumano Georghe Hagi, 
que pertenece el Real 
Madrid, afirmaba ayer 
martes el diario “'The 
Guardian”.

El rotativo indica qué 
Kendall, ex entrenador 
del Athlétic de Bilbao, 
ha conversado con los 
directivos del Real 
Madrid, a los que ha 
comunicado su interés 
por el jugador interna
cional rumano.

“Puedo confirmar 
que he tenido contactos 
con Madrid”, comentó 
Kendall a “The Guar
dian”.

Por otro lado, Eduar
do Vilchez, centrocam
pista del RCD Español, 
deberá permanecer tres 
semanas inactivo des
pués de la artroscopia 
que le fue practicada 
ayer en la que se le 
detectó una rotura del 
menisco interno de la 
rodilla derecha.

La intervención, que 
duró unos 40 minutos, 
fue realizada por los 
doctores Oliveras y 
Mendoza. Eduardo Vil
chez, que llegó a las filas 
del Español procedente 
del Real Valladolid a 
principios de la actual 
temporada, sufrió 
molestias en su rodilla 
derecha tras el entrena
miento de la plantilla 
del equipo el pasado 
jueves.

OVIEDO (Efe).- Javier Iru
reta, entrenador del Real Ovie
do, señaló ayer que la clave para 
superar la primera eliminatoria 
de la Copa de la UEFA que 
su equipo disputará frente al 
Génova estará en que sus juga
dores “sepan mantener la ”con- 
centración en el partido de 
vuelta que se disputará el jueves 
en Italia”.

Además de la serenidad 
defensiva, los otros dos aspectos 
cruciales del encuentro frente 
al Génova serán, según el entre
nador ovetense, “aguantar los 
30 primeros sin encajar ningún 
gol y no limitarse a defender 
sino intentar sorprender al con
junto italiano en algún contraa
taque” .

Para Irureta, la única dife
rencia que existe entre el par
tido del jueves y uno de liga 
es que “en el de liga siempre 
hay la opción de recuperar el 
domingo siguiente pero noso
tros seguiremos en este encuen
tro la misma línea de siempre”.

El técnico vasco aseguró que 
si su equipo logra un gol la 
eliminatoria estaría práctica
mente resuelta, puesto que “el 
Génova tendría que marcar tres 
goles y aunque en el fútbol no 
hay nada imposible sería para 
ellos muy difícil por la presión”.

Irureta intentó quitar tras
cendencia a la Copa de la 
UEFA y señaló que si el Oviedo 
pasa la eliminatoria “no por ello 
va a ser el mejor equipo del 
mundo y si no se supera, tam
poco se va a hundir el mundo”.

La baja segura del defensa 
internacional italiano Eranio no 
va hacer que el conunto astu
riano cambie su forma de jugar, 
según Irureta, que indicó que 
“Eranio es un gran jugador, 
pero también recuperan al bra
sileño Branco, ausente por 
lesión en la ida, que es un hom
bre muy importante para su 
esquema de juego”.

La expedición del Oviedo 
que partió hacia Génova ayer 
tarde está compuesta por los 
siguientes jugadores: Viti, 
Zubeldia, Zúñiga, Gaspar, 
Sañudo, Jerkan, Gorriarán, Luis 
Manuel, Rivas, Paco, Berto, 
Bango, Viñals, Elcacho, Fer
mín, Carlos, Lacatus, Sarriugar
te y Jankovic.

MGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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Zabalza planteará una presión constante desde el primer momento

Osasuna intentará superar 
el gol del Slavia de Sofía

El club navarro afrontará el partido con la baja del yugoslavo Stevanovic

'"Caer eliminados es imposible”, dice Cruyff

El Barga no espera tener 
problemas ante el Hansa

El equipo de Pedro Mari 
Zabalza^ Osasuna de 
Pamplona, intentará supe
rar a partir de las 19,00 
horas de hoy la desventaja 
(1-0) con la que parten 
ante el Slavia de Sofía, un 
rival más peligroso de lo 
que se esperaba en un 
principio.

PAMPLONA (Efe).- Pedro 
Mari Zabalza, entrenador del 
Atlético Osasuna, afirmó ayer 
que su equipo tendrá que 
jugar “con mucha cabeza” 
frente al Slavia Sofia de Bul
garia, en partido de vuelta de 
la Copa de la UEFA, “porque 
es muy importante en esta 
competición que no te hagan 
gol”, y anunció que planteará 
una presión constante “desde 
el primer momento, para ago
biarles y remontar el gol en 
contra”.

Osasuna fue el único equi
po español que perdió (1-0) 
en la ida de la primera eli
minatoria de las competicio
nes europeas y hoy, en El 
Sadar de Pamplona, intentará 
remontar el resultado adverso 
frente al equipo búlgaro.

El club navarro afronta este 
importante encuentro con la 
baja del yugoslavo Stevanovic, 
quien sufrió un esguince de 
rodilla durante el entrena
miento previo al partido de 
Sarriá y que no podrá tocar 
balón hasta dentro de 45 días.

La alineación más probable 
de Osasuna para este partido 
será la formada por Roberto 
en la puerta, Pepín, Larráin- 
zar 1 y Spasic en defensa; Bus
tingorri, Ibáñez, Martín Gon
zález, Martín Domínguez y 
Sola en la línea medular; y 
Urban y Cholo en ataque.

BAja en el Slavia

Por su parle, el equipo búl
garo podría sufrir la baja del 
goleador Dermendjiev, autor 
del único tanto del partido 
de ida, ya que los médicos 
han aconsejado al centrocam-

Pedro Mari Zabalza confía en superar al Slavia de Sofia.

4 ^^'^"

pista que no juegue, si bien 
el entrenador de su equipo 
no le ha descartado defini
tivamente.

El entrenador “rojillo”, 
Pedro Mari Zabalza, manifes
tó que “en casa estamos en 
una línea normal de juego y 
esperemos que el partido sea 
una confirmación de esto, y 
tendremos muchas posibilida
des de seguir adelante en la 
competición”.

Respecto a si esperaba que 
el rival juegue en Pamplona 
a la defensiva para conservar 
su ventaja, Zabalza comentó: 
“Eso dependerá de lo que les 
apretemos nosotros y que ten
gan que jugar atrás, lo que 
sería una buena señal porque 
normalmente se crean ocasio- 

. nes y se meten goles”.
”E1 Slavia es un equipo 

mejor de lo que se pensaba”, 
agregó Zabalza, “y quizá la 
culpa sea nuestra por crear 
demasiadas falsas expectati
vas. A mí me gusta respetar 

a todos los rivales porque hay 
una gran igualdad y nadie es 
más que nadie”. “Será difícil 
superar al rival, pero lo inten
taremos desde que se dé el 
pitido inicial, presionandolos 
durante todoVl partido inten
tando que no puedan jugar”.

La expedición del Slavia de 
Sofía, compuesta por 52 per
sonas, de las que diez son 
aficionados, llegó ayer por la 
mañana a la capital navarra, 
donde la plantilla tenía pen
sado esta tarde realizar un 
entrenamiento en el estadio 
de El Sadar.

La venta de entradas para 
este encuentro, según fuentes 
del club, seguía a ritmo lento, 
lo que se puede deber a la 

, hora temprana del partido, 
19,00 horas, a que el mismo 
será televisado en directo por 
la segunda cadena de TVE 
y a que los socios deberán 
pagar al ser medio día del 
club.

ROSTOCK (Alemanica).-Jo- 
han Cruyff, entrenador del Bar
celona, declaró ayer que “caer 
eliminados ante el Hansa es 
imposible, y que si esto ocurrie
se habría que matar a alguien” 
en renferencia al partido de 
vuelta de la primera ronda de 
la Copa de Europa, que dis
putará mañana ante el club ale
mán Hansa Rostock, al que 
venció 3-0 en el encuentro de 
ida.

El Barcelona ha efectuado 
dos entrenamientos en el Ost- 
seestadion de Rostock, uno por 
la mañana y otro por la tarde, 
en el que los jugadores pudie
ron comprobar que el terreno 
de juego se encuentra en per
fectas condiciones.

Contra el espectáculo

Tras el primer entrenamien
to, Cruyff compareció en una 
conferencia de prensa, donde 
definió el fútbol del eqúpo 
local como “asqueroso”, en su 
forma de plantear un juego que 
va contra el espectáculo.

Cruyff no quiso adelantar el 
equipo inicial, aunque aseguró 
que el joven Guardiola y los 
cuatro extranjeros (Koeman, 
Witschge, Stoichkov y Laudrup) 
jugarán desde el principio. El 
equipo catalán cuenta con tres 
bajas seguras: Amor, al que le 
quedan cuatro partidos de sSn-

Copa UEFA: El Madrid, 
flojo ante el Slovan (1-1)

MADRID.-El Real Madrid, 
que realizó un buen primer 
tiempo, fue de más a menos 
ante los checoslovaco.s del Slo- 
van que pese a tener la eli
minatoria en contra tras el par
tido de ida (1-2) planteó un par
tido netamente defensivo.

De esta forma, lodo el gasto 
corrió por parle de Real Madrid 
que tuvo en Hagi a su hombre 
más activo, mientra.s que otros 
como Butragueño estuvieron 
andando lodo el partido. El 
conjunto checo nos mostró nin
gún interé.s por levantar la 
eliminatoria.

Fue el joven Alfonso quien 
de perfecto cabezazo abrió la 
muralla del Slovan al filo del 

c¡ón, Nando, también sanción 
do por acumulación de tarjes 
y el lesionado Baquero. *

De esta forma, es posible que 
la alineación inicial del BaJ 
lona la configuren Zubizaneb 
Koeman, Guardiola, Ferref 
Eusebio, Goicoechea, Laudmí 
Witschge, Stoichkov, Begu¿ 
tain y Julio Salinas.

El encuentro dará comiena 
a las 19,15 horas (hora esfó 
ñola), y el Barcelona confía^ 
mantener la ventaja de 3-0 nu{ 
consiguió hace dos semanas^ 
el Nou Camp, y cuyos gole^ 
dores fueron Stoichkov, Lan. 
drup y Goicoechea.

Mundial sub-17

Por otra parte, Japón orgi 
nizará el próximo Campeonait 
del Mundo subí? de fútbol, qK 
se disputará del 20 de agosto 
al 5 de septiembre de 199,1 
anunciaron ayer fuentes de h 
Asociación de Fútbol de esto 
país oriental.

La última edición de ea 
campeonato tuvo lugar en Itala 
el pasado mes de septiemb» 
y España llegó a la final a 
la que perdió contra la selecciói 
de Ghana por 1-0. Japón esii 
últimamente apostando fuerit 
para promocionar el fútbol« 
su país'', e intenta realizar ficíii 
jes sonados, así como campea 
natos de! mundo. 

descanso, lo que daba 
tranquilidad al Madrid 

lot 
Pa

afrontar la segunda parte, di 
pué.s de un aceptable prim 
período en el que Buyo aper 
hubo de intervenir.

La segunda parte fue,: 
embargo, tediosa, y las cntratl 
de Aldana y Gordillo lampo 
solucionaron gran cosa. El SI 
van pudo empatar si no le an 
Ian un gol que fue lolalmcn 
reglamentario y cuando se 11 
gaba al final, Lanez lanzó: 
extraño disparo que se colói 
forma inverosímil. Pese 
empate, el Real pasa a 
siguiente ronda de la UEFA 
vencer por el cómputo gW 
de 3-2.

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRI
BUNA hasta las 9,30 de 
la tarde Plaza del Pilar, 
7 (Entreplanta) o por telé
fono al 21 53 01

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarlcs ( (jmida nt) es la solución En l.NTEKMÓN preterimos 

<iyudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles v asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria Y taciliiarles los recursos [)arti que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted ' reí- en este tipo de cooperación, colabore con INTEK.MQN

Llámenos al (93) 301 29 36 
v h- diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo tú, que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino efe 
perdonar y olvidar el na 
que me hacen y que uu 
todos los instantes de m 
vida estás conmigo, f 
quiero, en este corto 
logo, agradecerte por to® 
y confirmar, una vez mas. 
que nunca quiero separar 
me de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Des^ 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la grau^ 
perpetua. Gracias por,® 
misericordia para conmi^ 
y los míos. Agradecimiem 
por los favores recibidor

M.C.D.2022
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parmacias ^B Cines Radio ^^H

CIUDAD REAL
aRA HOY: DON JOAQUIN HERNANDEZ, Postas, 27.
aRA MAÑANA: DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.

ALCAZAR DE SAN JUAN
DARA HOY: DOÑA MERCEDES PERUCHO, E. Castelar, 33. 
PA^ MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza 

Palacio, 6.
ALMADEN

Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA

paRA HOY: DON EVELIO GARCIA, García Morato, 10. 
p^RA MAÑANA: DON ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen,

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto,

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DONA ELVIRA QUESADA, Clérigos Cama- 
renas, 50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA MERCEDES GONZALEZ, Tomelloso, 38.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR PEREZ, Aduana, 38.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON DESAMPARADOS IRNAN, Gral. Agui
lera, 1-

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Monjas, 
6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, doña Crisanta, 2.
PARA MAÑANA: DON- LUIS A. MENCHEN, Generalísimo, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20. 
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 
20.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

” Alcázar 54 58 07
n ” Almodóvar 48 31 25

” Malagón 80 13 36
11 ” Manzanares 6115 16
n ” Puertollano 42 16 71

” Socuéllamos 53 14 29
n ” Tomelloso 51 34 09
51 ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,30, sesión continua 

Pases: 6,30, 8,30 y 10,30
“EL DIA QUE NACI YO’^

PUER TOLLANO

CINE CORDOBA
Pases: 8 y 10 “AGARRALO COMO PUEDAS 2’5”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

^B El tiempo ' ' ^M

Presión: 711,8 mm.
Estado del cielo: poco nuboso. 
Dirección y velocidad del viento: noreste 

4 kms/h. 
Máxima: 22,4 grados. 
Mínima: 12,8 grados. 
Humedad: 61 por ciento. 
Evaporación: 2 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 5195 ?> 22 11 00 Puertollano 09235, 33 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 7433 J» 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Qnda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

■ Autobuses AISA - ■ .....  - " .. -~ . ■

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
.......  9,30

33

33
Socuéllamos..........................
Tomelloso.............................

14,00
13,00

Albaladejo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13,00 33 33 ........ 14,00 53 55 14,00
33 17,00 33 Piedrabuena................. ........ 11,00 33 53 17,00

Almodóvar. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13,30 33 33 ........ 13,00 53 Torrenueva............................ 14,00
33 19,00 33 33 15,30 55 Saceruela............................... 18,15

Daimiel. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7,00 33 33 18,15 33 35 17,00
33 9,30 33 33 19,15 53 33 19,00
33 , 11,00 33 Porzuna........................ ........ 13,00 53 Villarta.................................. 14,00
33 14,00 35 15,30 55 53 18,30
33 17,00 33 33 ......... 19,15 33 Valdepeñas........................... 7,00

18,30 33 Puertollano................... 8,30 35 33 13,00
33 19,30 33 33 ......... 11,00 53 Villarrubia............................ 9,30

Daimiel-Moral. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 12,00 33 33 13,30 55 33 11,00
Fte. el Fresno. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11,00 33 ........ 16,45 35 33 14,00

33 14,00 33 ........ 19,30 55 35 19,00
33 18,30 33 Pllano.-Vald'................. 7,30 35 Vald.-Cozar........................... 12,00
33

19,00 33 33 ........ 14,00 35 Navalpino.............................. 15,30
Horcajo. . . . . . . . . . . . . . . . 15,30 33 Vald.-Pllano.................. .......  8,30 55 Salidas hacia Madrid:
Malagón. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 13,00 33 35 ........ 16,00 5* 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Días laborables

| ^Jananas
| Hospital
\ ns’nn' ^*^^'^‘^ricia Sanitaria
\ íiRin ^^^^^ral-Siervas de María-Coreysa

‘ Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-1 Asunción1 Catedral-Asilo-San José

1 ^^”^° Tomas-Ciudad de Matrimonios1 O ^^”^“ María del Prado1 n Pedro-San Pablo
| - Santiago-San Ignacio

i *^‘^s¡dencia Sanitaria-Cementerio
H Concepcionistas
U 07'íin ' ^•’^'^gO’Dominicas
ÉPibru'' ^^” -^“‘tn de Avila-Los Angelcs-El 
tj '" Hospital-San Ignacio

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomas-San Pablo'

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07.30.- Santa María del Prado-Santiago-San- 

lo Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominica,s y Q.

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11.0 0.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30. - Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30. - Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás 
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19.00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las sei.s
07,00.- España a la.s siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11.00.- Apúntate cinco
12.05.- Informativo territorial
12.10.- Plaza Mayor
13.30.- Informativo territorial y 

local
14.00.- Diario de las dos
15.05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17.00.- Esmeralda
17.30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos

M.C.D.2022
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Horóscopo

ARIES
_SALUD.- Cuide sus posturas o tendrá 

Z________ J problemas con su columnaJo TRABAJO.- Su euforia será grande
AMOR.- No divulgue sus sentimien- 

Q tos, es prematuro

LIBRA
ISALUD.- Riesgo de enfriamiento 

\ A TRABAJO.- Jornada excelente desde
\ /II ®' punto de vista profesional *
A /AMOR.- No se muestre tan des- 

pectivo

TAURO
SALUD.- Buena

F TRABAJO.- No se esfuerce inútil- 
mente, el camino que ha seguido no 
es el más idóneo

* * AMOR.- Peligro de ruptura

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Aumento de sueldo a 
la vista
AMOR.- No desprecie el cariño de 
esa persona

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Problemas con los que 
^^ contaba, se sentirá abrumado 
AMOR.- Encuentro agradable

SAGITARIO
\ SALUD.- Vigile su dieta alimenticia
-y no cometa excesos
^ TRABAJO.- Evite las discusiones vio-

lentas que no conducen a nada 
AMOR.- Llamada telefónica que le 
desconcertará

CANCER
i SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Gran inspiración para 
los trabajos de tipo artístico
AMOR.-Tensión

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Despertará la envidia de 
sus compañeros

y^' AMOR.- Tómese las cosas con calma,
el asunto no es tan grave

LEO
k SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Trabaje en equipo y no 
sea tan individualista 
AMOR.- Calma completa

ACUARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Reconozca que tiene la 
culpa de lo ocurrido, no trate de cul- 
par a nadie
AMOR.- No se muestre tan reservado 
con la persona amada

VIRGO
SALUD.- Excelente

Á TRABAJO.- No cometa excentricida-
¿- des ni se cree mala fama

^^.^^ ^^ AMOR.- Apasionamiento

PISCIS
SALUD.-Excelente
TRABAJO.- Los excesos de los días

Í pasados le harán sentirse abúlico
AMOR.-Felicidad

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán simpáticos, alegrc.s y muy decididos. Su.s dote.s de mando y su confianza 
en sí mismos harán que nunca se sientan vencidos en la vida.

Crucigrama

HORIZONTALES: 1:
Lodo. 2: Culpadó. 3: 
Adulador. 4: Al revés, 
carta de la barLja. 
Acción, hecho (Pl). Con
sonante repetida. 5: Des
tina, señala. Palabrota. 6: 
Municipio de Cáceres. 
Ciudad del antiguo Egip
to. 7: Al revés, corta, 
arrasa árboles. Servidor. 
8: Letra griega. Al revés, 
gastada. Campeón. 9: 
Concha de un caracol

varón (Pl). 11: Al revéi 
músculo de la pantorrilla

VERTICALES: |
Al revéi 

gigantesco. 3: Contem-
Extraer. 2:

[Letras desordenadasj

r :^

marino de 
(Pl). 10:

SOLUCION

gran tamaño
Nombre de

pié. Furia. Al revéi 
exclamación. 4: Signo dé 
Zodíaco. 5: Al revéi 
ancla. Donaré. 6: Ren 
dimiento, utilidad, bene
ficio. Sencillo. 7: Ciem 
color. Valórolo. 8: Incen
tivos. 9: Acudir. Deidaá 
babilónica. Campeón.1(1 
Fluctúas. 11: Insípidos.

AL.CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
Runas. 2: Minoría. 3: .Seno. Ante. 4: Fas. Ser. Apa. .>: Ileo. Ora 
6: Le. Sotas. No. 7: Arma. Agil. 8: Ene. Tea. Ama. 9: Olea. Lim 
10: Excelso, 11: Eolio.

VERTICALES: 1: Filae. 2: Salerno. 3: Mese. Mele. 4: Rin. Os 
Exe. 5: Unos. Taco. 6: No. Entre. El. 7; Arar. Allí. 8: Sin. (h 
l.so. 9: Atar. Gamo. K): Epónimo. 11: Asola.

Guía cultural ?
CIVDAD REAL
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SOLUCION

este recuadro fíguram los nombres de diez

GALERIA ARJANA:
Exposición fondo de la Galería hasta el día 5. 

MUSEO ELISA CENDRERO:
Exposición de pintura de Beatriz Borondo.

GALERIA CAJA MADRID:
Exposición de óleos de Matilde Pacheco hasta el d» 

14.

ALMA GR O

GALERIA FUCARES:
Exposición de los pintores ingleses: Andrew Carmichaé 

Ron Haselden, Antonio Malinowski, Rebecca Scott, Deai 
Whatmuff.

Entre las desordenadas letras de
personajes de la mitología griega, que pueden leerse de izquierda a derecha, 
de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. 
Sería Vd. capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra 
puede formar parte de uno o mis de ellos?

LEASING

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
Caite Ciruela, 4 -1“ B. 13001 Ciudad Real 

Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

M.C.D.2022
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fundos por palabras

Ocasión j«
31. Hasta A año de 
eu garantía en toda 
Mj la Red Renanlt. 
===^ Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

Libertad, 6 2518 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

*
*

C/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

C A H E C, S.L.
I’RO.MOTORA ^ COWSI RVÍ lORA

C/ Pasaje Dulcineí del Toboso, n 2- 1® B Tno: 25 36 27 
-Viviendas con cochera cerrada e independiente 

-Viviendas Duplex.Apartamentos. 
-Locales comerciales en distintas zonas

LA MEJOR FINANCIACION CONFORME A SUS NECESIDADES

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO
O.I

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCO FER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para 
que alcance mi ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 

. el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por lodo y confirmar, una vez 
más. que nunca quiero separarme de ti por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración 3 dias seguidos sin decir el pedido, 
dentro de tras dias será alcanzada la gracia por más difícil que sea). Publicar 
en cuanto se reciba la gracia. Agradece las gracias alcanzadas. j j^

MEANTE DE LA CS«M 
(CUMO REAL)

MVTIACtON

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.; 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

* MERCEDES BENZ ISOTERMO 130
* CITROEN BX 19 TRD...........................
* PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO
* PEUGEOT 505 GTD..............................
* MERCEDES 230 E (123)................... .
* MERCEDES 230 E (123)......................
* MERCEDES 300 D (124)......................
* RENAULT 18 GTS RANCHERA......
* FIAT DUCATO ISOTERMO...............

AUSTIN MONTEGO MAYFAIR 2.01
FURGONETAS MB 90...........................

* AUDI 80 1.8 E 
* BMW 524 TD.

MERFINSA

LEASING

Cale Craia. 4 -1* B. 13001 Ciudad Real 
Teis.: 926 / 25 00 86 - 25 59 72 ■

VARIOS, 205 GL 6 MESES,
abierta re.serva de plazas 

plaza de la provincia.!
ciudad real. icL: 22 40 .32

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

GRACIAS 
VIRGEN 

PURISIMA
P.M.

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C A. y C C - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas ■ Sienas - Limas y Palas ' 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo, Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono: 21 39 34

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.; 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADO S

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
Parque de Maquinaria 
Ctra. n’ 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5’ 3‘ C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)

,1.300.000 Pts.
, 750.000 Pts.
. 725.000 Pts. FULL EQUIP
, 600.000 Pts. FULL EQUIP
,1.325.000 Pts. FULL EQUIP
,1.500.000 Ptsr FULL EQUIP
,3.800.00 Pts. FULL EQUIP
. 425.000 Pts. A/A
,1.300.000 Pts.
. 825.000 Pts. Techo corredizo
, 775.000 Pts.
,1.625.000 Pts.
...1.500.000 Pts. FULL EQUIP

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACTONAI

mm
Vehículos de Ocasión

Garant irados por Mercedes-Ben:

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

309 GASOLINA Y DIESEL, CON

UN ANO

LANCIA DELTA HF TURBO, EN

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-

FECTO ESTADO
PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.S.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS

JA.G.

Tlfns: 21 18 01/2111 29/21 1068
Fax: 21 10 42

C REAL

AUTOMOCIOP

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. T 
TELF: 25 22 51

'Í MASI

OLEDO N/

sR, S.L.

WE 28

VDA. DE HILARIO GARCIA
C/ PALOMAS. 15

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espirilu Santo, tu que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti. por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos. _ _C.D.M.

TLF. 22 34 72

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

CAMBRONERO
| CH DAD REAL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición; Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.; 21 08 86

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar. 9 
TeIf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

Puertas 
Cambronero S.L.

Exposición y venta

Ronda de Alarcos. 26

TeIfnos. (926) 21 08 86
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
I.J.G.

MERFINSA

FINANCIACION
Cale (Sntefe 4 - u B 13001 CXxiad Real

Teis 926 ■ 25 08 86 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal Tu que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el rnal 
que me hacen y que en lodos 
los irstantes de rni vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerto por todo y 
confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material 
Desee estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per- 
pelua Gracias por tu misericordia 
para coniiigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más diticil 
que sea). (Publicar en cuanto se
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MI Programación
TVE-l

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,39.- APERTURA
07,40.-- INFORMATI

VO EN INGLES. CBS. 
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,10.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL
“Actores y pecados” 

(1951 - 86)
Director: Ben Hecht
Intérpretes: Edward G.

Robinson, Eddie Albert. 
10,30. - DE PAR EN 

PAR
12,10. - GENERACIO

NES
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - LAS REDES DE 
LA JUSTICIA

13,55. - AVANCE 
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,OO.TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - LA PALMERA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35.- LA ULTIMA 

FRONTERA
18,00.- JUEÓA CON 

NOSOTROS
19,35.- NORTE Y SUR
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,05.- NOCHE DE 

HUMOR.
22,05.- JOVENES 

JINETES
22,55.- GRANDES 

RELATOS
“DOCE DEL PATIBU

LO”
23,45.- DIARIO 

NOCHE
00,15.- A PIE DE 

PAGINA
01,15.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- BABILONIA
09,00 - BARRIO SESA

MO
09,25.- DIBUJA 2
SHERLOCK HOLMES 
09,55.- NOTICIAS
10,00.- CINE PARA 

TODOS
“Yo fui un hombre-lobo 

adolescente”
Director: Gene Fowler 

Jnr.
Intérpretes: Michael 

Landon, Yvonne Lime.
11,00.a TODO RIES

GO
12,05.- LA HORA DE... 
12,30.- NOTICIAS
13,00.- BARRIO SESA

MO
13,30.- DIBUJA 2
14,00.- LA FAMILIA 

MONSTER HOY
14,25.- NOTICIAS
14,30.- MIKIMOTO 

CLIP

Los jóvenes jinetes, en TVE-l.

15,30.- DIBUJA 2
16,00.- NOTICIAS
16,25.- HISTORIAS DE 

CADA DIA.
17,30.- MURPHY 

BROWN
17,55.- NOTICIAS
18,00.- PRIMERA

SESION
“El proceso de Billy 

Mitchell”
Director: Otto Premin- 

ger
Intérpretes: Gary Coo

per, Rod Steiger
19,30.- DEPORTES
BALONMANO
21,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
21,30.- NOTICIAS
21,45.- MATRIMONIO 

CON HIJOS
22,10.- LAS COLEC

CIONES DE LA 2
23,40.- DOCUMEN

TOS TV
00,35.- ULTIMA. 

SESION DE CINE.
“La quimera del oro” 

(1925 - 75)
Dirección: Charles Cha- 

plin
Intérpretes: Charles 

Chaplin, Georgina Hale.
01,50.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.

^ ANTENA 3

07,00.-' CARTA DE 
AJUSTE

07,30.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERI- 
TOS-AULA 3

07,45.- NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,00.LA GUARDE
RIA

En “Historias de cada día”. Falcon Crest.

10,00.- NOTICIAS
10,03.- PASARELA 
10,30.- PASIONARIA" 
11,00.- VIVA LA VIDA 
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BAR

BARA
13,00.- BONANZA
14,00.- NOTICIAS

, 14,03.- EMBRUJADA
14,30.- COSAS DE 

CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TAN CONTEN

TOS
TELECINE
“Juegos de sociedad” 

(1973 - 88)
Director: José Luis 

Merino
Intérpretes: Manuel 

Summers, Eva Czemerys 
19,00.- LA MERIENDA 
20,00.- CHICAS CON 

CLASE
20,30.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
21,00.- NOTICIAS
21,30.- EL COCHE 

FANTASTICO
22,30.- MADE IN 

SPAIN
“iNo, hija, no!”
Española. 1987. 84 min. 

Color
Dirección: Mariano 

Ozores
Intó^rpretcs: Mariano 

Ozores y Juanito Navarro.
00,30.- .NOTICIAS
00,45.- LOS INVENCI

BLES DE NEMESIS
01,30.- HOSPITAL 

GENERAL
02,15.- PASARELA

. 03,00.- CIERRE DE 
EMISION

TELE 5

08.00:- DIBUJOS ANI
MADOS

09,25.- HUMOR AMA
RILLO

09,50.- ¿HABLANDO 
SE ENTIENDE LA BAS
CA? (REP.)

10,15.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA, 
MARIA”

11,00.- CINE CORA
ZON: “LA PRESIDEN
TE”

Dirección: Luciano Sal
ce

Intérpretes: Mariangela 
Melato, Johnny Dorelli

12,55.- VACACIONES 
EN EL MAR

13,40.- DIBUJOS ANI
MADOS

MARCO
14,05.- ARNOLD
14,35.- TELERRO- 

MANCE: “Inés Duarte, 
secretaria”

15,30.- CINE DE 
VACACIONES

“TIERRAS SALVA
JES”

Director: Ian Barry
Intérpretes: John Scx- 

ton, Jeff Fahey
17,10.MISION IMPOSI

BLE
18,00.- SUPER GUAY 
19,30.- ¿HABLANDO. 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- APARTAMEN
TO PARA TRES

20,30. BATEADO RES 
21,00.- TELECUPON
21,15.- TELERRO- 

MANCE: “TOPACIO”
22,OO.CTNE 5 ESTRE-

David Hasshelhof es el protagonista del “Coche Fantástico”.

LLAS: 
“APUNTA, DISPARA 

Y CORRE”
USA. Color. 1986. 103 

min.
Dirección: Peter Hyams 
Intérpretes^: Gregory 

Hiñes, Billy Cr\.-.ial.
24,00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
00,30.- FUTBOLISl- 

MO:
01,50.- EL INSPECTOR 

DERRICK
02,55.CIERRE DE 

EMISION.

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

08,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA:

EL SHOW DE TONY 
RANDALL

10,00.CINE: BAJA 
OKLAHOMA

11,35.- DOCUMENTAL
12,01.- CINE: CON

TACTOS
13,30.- LOS 40 PRIN

CIPALES
14,00.- REDACCION. 

NOTICIAS
14,10.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,35.- DIBUJOS ANI

MADOS:
POPEYE Y SU HIJO 
15,00.- CINE:
¿QUIEN ES HARRY 

CRUMB?
16,26.- CINE:
EL AGRESOR

18,00.- PREVIO Flj^ 
BOL

18,30.- EUROCOPA 
DE FUTBOL:

CHECOSLOVAQUIA 
FRANCIA

20,30.- AVANCE 
REDACCION

.20,35.- TELECOME 
DIA:

LOS PRIMEROS DE 
LA CLASE

21,00.- TELECOME
DIA:

PRIMOS LEJANOS
21,30.- REDACCION 

NOTICIAS
22,00.- ESTRENO 

, CANAL-n
MONSIEUR HIRE 
23.18.- SEGUNDA 

SESION:
JOHNNY EL GUAPO 
00,49.- DINE:
UNA SEÑORA ESTU

PENDA
02,25.- CIERRE.-

CANAL SUR

11:00.- Universidad 
abierta

12:00.- El diario
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos
13:30.- La isla de flora 
14:00.- Las tortugas nin- 

j»
14:30.- El diario-1
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:25.- El diario
15:30.- Maude
16:00.- Antología dcl 

cinc español
“La verbena de la palo

ma"
17:10.- Paraíso
18:05.- Dil^ijos anima

dos
18:35.- El enano rojo 
19:05.- Top sur
19:30.- Andalucía nues

tra
20:00.- El diario
20:05.- La receta
20:15.- Tal como somos
21:00.- El diario-2
21:30.- El tiempo
21:35.- La noche de los 

oscars
“El graduado"

23:30.- Ventana de la 
historia

00:00.0bjctivo europa
00:30.- El diario-3
00:45.- Andalucía nues

tra (r)
01:15.Despedida y cierre

TELE ONDA 
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13:30.- Avance informa
tiva Agenda programa
ción hoy

13:45.- Dibujos anima
dos

14:15.- Telenovela
15:15.- Primera sesión

"Tu novia está loca' 
17:30.- Los cuarenta 

principales (musical)
18:30.- Avance informa

tivo. Agenda programa
ción

18:15.- Infantil
20:00.- Informativo
20:25.- Libre directo 

(deportivo)
20:45.Los cuarenta prin

cipales
21:15.- Cocina coa 

Eduardo
21:45.- El doctor en casa 
22:15.- Imágenes .d'^ 

nuestra tierra
22:45.- Musical J.J-
00:00.- Informativo
00:30.- Cine de noche
"Dark power"
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El segundo canal retransmitirá dos partidos correspondientes a las competiciones europeas

Televisión Española dedica la 
programación de tarde al fútbol

El primer encuentro será entre el Osasuna de Pamplona y el Slavia de Sofía.

^- Citas ^^^
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El segundo canal de Tele
visión Española dedica 
mañana su programación 
de tarde al fútbol, con las 
vetransmisiones de dos 
partidos correspondientes 
s ¡as competiciones euro
peas. Osasuna-Slavia de 
Sofía y At. de Madrid- 
Eylliongen Bergen.

MADRID (Efe).- El primer 
encuentro, programado a las 
18.55 horas, será el partido de 
vuelta de la primera elimina
toria de la Copa de la UEFA 
entre el Osasuna de Pamplona 
y el Slavia de Sofía.

Retransmitido en directo 
desde el estadio de El Sadar, 
el encuentro se presenta un 
tanto cuesta arriba para el 
conjunto rojillo, ya que deberá 
superar un gol en contra para 
lograr pasar a la siguiente eli
minatoria del torneo.

A continuación, a partir de 
las 20.55 horas, se emitirá en 
directo desde el estadio 
Vicente Calderón de Madrid 
el encuentro entre al Atlético 
de Madrid y el Fyllingen Ber
gen noruego.

El equipo de Madrid cuenta 
con la ventaja de un gol, logra
do en el primer encuentro de 
esta eliminatoria de la Recopa 
de Europa. En contra tiene 
las estadísticas, ya que en la 
era Gil todavía no ha logrado 
pasar de la primera ronda en 
las competiciones europeas en 
las que ha participado.
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8 Antonio Gala.
na- 1

j ^oy, día 
J ANTONIO

2 cumplen años:

cto!

GALA, escritor, 55
MARTINEZ DE

OJO, hijo de la Duquesa de 
Alba,43

riiv

:on

'asa te

i JIMMI CARTER, tenista, 39 
it ÍP^INA POWER, cantan-

1 ANGEL SUQUIA, Presiden-
® Conferencia TEpiscopal, 

121 ÍÍ^®®L VERDU, actriz, 
S ta 43^^^^ MEYER, periodis-

, S ARANGO FERNAN.
^®’^sejero del Principado ' embarca en un yate con varios 

ra Asturias. 62 amigos.

El fútbol será el protagonista en TVE 2.

“El arco iris”

También en el segundo 
canal, mañana se producirá el 
estreno de la serie británica 
“El arco Iris”, producida por 
la BBC británica.

Integrada por tres capítulos 
de sesenta minutos de dura
ción, que serán emitidos 
mañana, el jueves y el viernes 
a partir de las once de la 
manaña, esta serie tiene como 
protagonista a una joven de 
ascendencia polaca obsesiona
da por la religión y su origen.

Sean Connery retorna al personaje de James Bond en una divertida película

Diamantes para la eternidad”, una
película que merece la pena ver

MADRID ( Fax Press ).An- 
tena 3 emite su primera pelí
cula a las 15.30. Se trata de 
la comedia “Juegos de Socie
dad”, dirigida en 1973 por José 
Luis Merino. Los protagonistas 
de la misma son: Manuel Sum
mers, Eva Czemerys y Didi 
Sherman se encargan de encar
nar los principales papeles en 
esta comedia sobre un paleto 
que llega a Madrid y se con
vierte en un pelele a manos 
de un grupo de hijos de papá., 
sucediéndole una serie de 
aventuras que lo compromete
rán y no dejarán de complicarle 
la vida.

El “Enigma del yate”, 
argumento español

TVE 1 emite un “thriller” 
español a las 17.20, dirigido en 
1983 por Carlos Aured e inter
pretado por Silvia Tortosa, 
José Antonio Ceinos y Montse 
Bayó. Se trata de “El enigma 
del yate”.El argumento gira en 
torno de una joven adinerada

Habitante de una zona rural 
de Inglaterra, excesivamente 
romántica e idealista, Ursula 
está enamorada de un joven 
soldado que sólo vive para la 
milicia.

Ray Bradbury

El espacio “A pie de pági
na”, (TVE 1, 00.10 horas), pre
sentará mañana dentro su 
espacio “Inquisiciones” una 
entrevista con el prestigioso 
autor de ciencia ficción Ray

A las 21.30 Antena 3 tiene 
programada la película “Un 
genio en apuros”, una comedia 
dirigida en 1983 por José Luis 
Comerón e interpretada por 
Eugenio, José Luis López Váz
quez y Mari Carmen Prendes. 
Es una espantosa película que 
no merece la pena ver, sin nin
gún tipo de argumento y muy 
mala interpretación.

Una película con “gancho” en 
Tele 5

“Diamantes para la eterni
dad” es la primera película que 
merece la pena ver este miér
coles. Tele 5 la emitirá a las 
22.00. Es un filme de 1971, en 
el que Sean Connery retorna 
al personaje de James Bond. 
El argumento en divertido y 
lleno de aventuras.

La 2 emitirá su primera pelí
cula a las 23.00 horas, se trata 
de “Murrow”, una película 
sobre el periodista radiofónico 
del mismo nombre. Dirigida 
por Jack Gold e interpretada 
por Daniel J. Travanti, Dabney 
Coleman y Edward Herman.

Bradbury, conocido funda
mentalmente por su obra 
“Crónicas marcianas”.

En su apartado “Reportaje” 
se emitirá un trabajo sobre los 
Premios literarios y dentro de 
“Otras inquisiciones” se ofre
cerá una entrevistas con José 
María Castellet, uno de los 
más destacado representantes 
de la crítica literaria y autor 
de la ”Los escenarios de la 
memoria”.

Cines y series

La programación de noche 
de TVE estará dedicada 
mañana a la ficción, concre
tamente a las teleseries en el 
primer canal y a los largome
trajes en La 2.

El primer canal comenzará 
su oferta con “Noche de 
humor” (TVE 1, 21,05), inte
grada por las series “Taller 
mecánico” y ”Las Chicas de 
Oro”. A continuación se emi
tirá “Jóvenes jinetes” (22.05 
horas) y más tarde “Grandes 
relatos” (20.55 horas), con un 
nuevo episodio de “Doce del 
patíbulo”.

EI segundo canal, ofrece 
dentro de “El supercine de la 
2” (23.00 horas) el largome
traje “Murrow”.

Este periodista se convirtió 
en un símbolo de la libertad 
de expresión cuando se 
enfrentó ante la cámaras de 
televisión con el Senador 
McCarthy y denunció su tris
temente famosa “caza de bru
jas”.

4
Sean Connery unos años después del mítico “James Bond”.

Muy interesante para los estu
diantes de periodismo pues el 
argumento gira a este tema.

Un fílme bélico

La 2 emitirá la última pelí
cula del miércoles a las 00.50 
con “La patrulla perdida”, un 
filme bélico dirigido en 1934

José M* Ruiz Mateos.

-LEOPOLDO CALVO 
SOTELO, ex presidente del 
Gobierno: “Ya le dije a Suárez 
que no se puede entrar dos 
veces en la historia”.

-ANTONIO GUTIERREZ, 
secretario general de CCOO: 
“Los Presupuestos Generales 
son sólo una tapadera para el 
gasto del 92’.

-RAFAEL CALVO ORTEGA, 
presidente del CDS: “Suárez no 
ha sido derrotado”.

-MARU VALDIVIESO, 
actriz: “Contar con cien horas 
de televisión a tus espaldas es 
muy importante”.

-JOHAN CRUYFF, entrena
dor del Barcelona: “La diferen
cia entre nosotros y el Madrid 
son los cuatro puntos que les 
ha regalado el árbitro”.

-SERGUEY B^BKA, record
man mundial se pértiga: “Han 
calculado que saltaré 6,38 
metros”.

-JOSE MARIA RUIZ-MA- 
TEOS, presidente del Rayo 
Vallecano: “Soy un guerrillero 
de metas positivas”.

por John Ford.
Es un clásico de este tipo 

de cine y muy recomendable 
para quién quiera ver a un 
excelente Boris Karloff. El 
tema de la película gira en tor
no de una patrulla británica va 
siendo aniquilada en el desier
to por un enemigo al que nun
ca conseguirá ver.
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La ACE vuelve 
solicitar 
fotografías 
antiguas de 
Ciudad Real

a

La Asociación Cultural Edu
cativa convoca por segunda vez 
a todos los ciudarrealeños para 
completar gráficamente la vida 
de nuestra ciudad, mostrando 
a través de fotografías el paso 
del tiempo y sus habitantes. 
Este segunda convocatoria se va 
a llevar a cabo debido al interés 
de muchas personas que par
ticiparon en la anterior edición 
con fotografías antiguas de la 
ciudad, y que han mostrado su 
apoyo y colaboración a la Aso
ciación. '

La ACE pretende con esta 
campaña dar a conocer espe
cialmente a los jóvenes la visión 
histórica de la ciudad. La públi- 
cación de estas fotografías, en 
otro monográfico de la revista 
“Villa Real 1.255”, servirá de 
referencia a las generaciones 
venideras.

La Asociación tiene previsto 
realizar una exposición global 
en nuestra ciudad, si las foto
grafías recogidas son suficientes 
y tienen la calidad necesaria.

Los sanitarios 
de Daimiel 
manifiestan su 
apoyo a Félix 
Núñez de Arenas

Diecinueve miembros del 
colectivo sanitario de Daimiel 
han firmado un manifiesto en 
el que expresan su apoyo a Félix 
Núñez de Arenas, médico que 
actualmente está siendo juzga
do en la Audiencia Provincial 
acusado de un delito de fal
sedad en documento público en 
el proceso que se sigue también 
contra el magistrado Jesús 
Angel Guijarro.

Los sanitarios de Daimiel 
apoyan a Félix Núñez de Are
nas “debido a su comporta
miento ejemplar como compa
ñero, así como en lo referente 
a su profesionalidad”, ante las 
noticias aparecidas estos días en 
distintos medios de comunica
ción.

Tanto el Fiscal como la Acu
sación Particular solicitan una 
pena de seis meses y un día 
de prisión menor para el médi
co, mientras que la Defensa 
solicita la libre absolución.

ITT*'-

Comienza la campaña. Miguel Angel Martínez, presidente de la Delegación española 
en la^ Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa y uno de los tres precandidatos 
socialistas para ocupar la Presidencia de este organismo, conversa con Jean Claude Paye, 
secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). 
Paye presentó hace poco en Estrasburgo su informe anual sobre la situación económica 
mundial, bajo la presidencia del parlamentario ciudarrealeño.

Ciudad Real: Atraco a man# 
armada en un supermercado

■ En contra de lo que 
publicamos ayer en la página 
dedicada a La Solana, el cole
gio del Sagrado Corazón no 
fue demolido en agosto, sino 
en mayo, y las obras en El 
Santo comenzaron no el día 
16 de septiembre, sino tres 
días antes.

■ Aunque con un día de 
retraso, no queremos dejar 
pasar, sin al menos una breve 
mención, que ayer se cum
plieron los primeros 60 años 
del voto femenino en España, 
un verdadero hito dentro de 
la azarosa e intermitente vida 
democrática española.

■ Parece ser que Bono tie
ne mucha prisa por conseguir 
que las Lagunas de Ruidera 
pasen a ser de dominio públi
co. El pleito fue presentado 
en Ciudad Real, pero, al 
parecer, de entre los tres juz
gados de primera instancia 
existentes en la ciudad, la 
demanda fue “teledirigida“ 
expresamente hacia el núme
ro 1. ¿Por qué será?

■ Además no se ha seguido 
el procedimiento habitual en

José Bono.

estos casos. A saber: no se 
ha mandado un exhorto des
de Ciudad Real al juzgado 
de, por ejemplo, Tomelloso, 
lugar de residencia de algún 
demandado, sino que se ha 
enviado a un funcionario en 
un taxi para llevar la citación 
directamente a los afectados. 
Mucha prisa, ¿no?

Ayer un hombre armado per
petró un atraco en un estable
cimiento comercial de la capital, 
cuyo botín asciende a unas 
80.000 pesetas.

El robo se produjo sobre las 
dos menos cuarto de la tarde 
en el supermercado “Compre 
Bien”, ubicado en la calle de 
la Paloma, cuando un descono
cido de unos cuarenta años de 
edad, que portaba una pistola, 
penetró en el interior del esta
blecimiento y tras amenazar a 
la cajera del supermercado, le 
exigió el'dinero de la caja, can
tidad que la empleada le entre
gó. A continuación el atracador 
se dio la fuga a pié, según fuen
tes de la Policía.

En otro orden 
fueron puestos 
judicial la joven

de cosas, ayer 
a disposición 
J.S.P., de 24

o

94.949
(Premiados con 2.500.000 Pfas.)

Sebas es el 1 
entrenador del 
Miguelturreño 
tras el cese de 
Amores

Como ya informó LA TRlI 
BUNA, el entrenador de» 
Miguelturreño, Julián Amoicl 
ha presentado su renuncia 
cargo alegando que alguno J 
los jugadores de la plantilla J 
obedecía sus órdenes y de aw 
los malísimos resultados que a 
equipo churriego ha cosechadl 
en los tres primeros partido! 
de la Liga de la presente teJ 
porada. La junta directiv! 
miguelturreña, un tanto molesiil 
por haberse enterado de la dec» 
sión de Amores por los medio! 
informativos, decidió aceptar» 
renuncia, si bien ya se ven® 
pensando en un nuevo técni® 
para el primer equipo, car® 
para el que ha sido elegido 
Sebastián del Can, que entreno 
la pasada temporada al Depot® 
tivo Manchego y que, casual! 
mente, ha sido visto presencia» 
do los últimos encuentros di» 
putados por su nuevo equipo! 

años, como presunta autora da 
múltiples hurtos cometidos poa 
el procedimiento del descuida 
en establecimientos comerciales 
de la capital. Según fuentes dej 
la Policía, la detenida fue ideM 
tificada por sus víctimas coiki 
la mujer que sustrajo los bolsci 
en peluquerías y comercios di 
la ciudad. |

También ayer pasaron a disi 
posición judicial lo.s jóvena 
F.J.M.C. y D.M.M., de 20 y 1 
años, respectivamente, vecina 
de Ciudad Real. A ambos J 
les imputa presuntamente H 
autoría de un robo perpetrail 
el pasado fin de semana, en “Vil 
veros Tino”, en el término da 
Carrión. Las mismas fuenií 
indicaron que se han recuperada 
varios efectos, entre ellos 
cazadora valorada en 70lwl 
pesetas. 1
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